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La Juntaprestará apoyo a la Escuela de Laussane cuando se presente suproyecto 

0 Museo de la Cienda será el 
emblema de la Junta en Cuenca
El delegado en Cuenca de 
la Junta de Comunidades, 
José Manuel Martínez Cen
zano, ha declarado que el 
Museo de la Ciencia es en el 
98 "un elemento muy em
blemático de la orientación 
de la política que este Go
bierno regional tiene para 
Cuenca”.

El Museo de la Ciencia está 
ideado para ser punto estraté
gico para los turistas, docentes 
y estudiantes y centro colabo
rador de la Facultad de Ciencias 
de la Educación. Martínez Cen
zano afirma que la Junta de 
Comunidades está dispuesta a 
cooperar con el proyecto de la 
Diputación de la Escuela de 
Hostelería de Laussane tal y 
como lo ha hecho en la provin
cia deToledo.

J.P./FOTO-RES(Págs.3) José Manuel Martínez Cenzano confirma que el Museo se inaugura en el otoño del 98.

El Gobierno y sus 
socios apoyan la 
reforma fiscal de 
las pymes

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, expli
có que el coste bruto de la re
forma de la fiscalidad de la pymes 
supondrá entre 34.000 y 64.000 
millones de pesetas.

Rato destacó que el objetivo 
de la reforma fiscal de las pymes 
es "favorecer el empleo, fomentar 
la inversión y aumentar la lucha 
contra el fraude". Esta "posición 
que no tiene el consenso político 
unánime, pero si el del Gobierno 
con sus socios".

(Pág.25) Bono, Lucas y Gallardón se reunieron ayer en Toledo. EFE

El fiscal solicita 
la presencia de 
los peritos en el 
caso del juicio 
con juradoJ (Pag.4)

La provincia de 
Cuenca estable en 
los precios de 
artículos 
navideños ^p^gLs)

Cuenca es la 
provincia de la 
región que tiene 
menos lista de
espera

(Pág.6)

Cinco conciertos 
forman el ciclo 
'Profesores en el 
escenario'

(Pág. 7)

Bono, Lucas y Gallardón 
potencian la colaboración 
entre las tres regiones

Los presidentes autonómicos 
de Madrid, Castilla y León, y 
Castilla-La Mancha reunidos ayer 
en Toledo anunciaron que 
institucionalizarán este tipo de 
encuentros para establecer 
acuerdos entre las tres regiones. 
Alberto Ruiz-Gallardón, Juan José 
Lucas y José Bono trataron so
bre la implantación de un distrito 
universitario compartido para las 
tres autonomías, la peste porcina, 
el teléfono de urgencias único, la 
reforma urgente del Senado, y di
versos asuntos en materia agrí

cola y medioambiental. Sobre la 
reforma del Senado, los tres pre
sidentes consideraron que es 
urgente que la Cámara Alta sea 
un foro de representación terri
torial. Sobre las peticiones de Cas
tilla-La Mancha reclamando las 
competencias sanitarias, tanto 
Lucas como Gallardón discre
paron con el presidente Bono. Los 
presidentes regionales entienden 
que Valladolid, Madrid y Toledo 
deberían estar comunicadas por 
líneas ferroviarias de alta velo
cidad. (Pág.13)
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HORARIO DE TRENES ^0||;22.o:z-:2o
VALENCIA ^—^- CUENCA --------- j- MADBID

TREN REGIONAL DELTA

(1) No circula los sábados, domingos ni los días 8 y 25/12/97,1 y 6/1,9 y 10/4, y 1/5/98.
(2) Circula los sábados, domingos y los días 8/12/97 y 6/1/98. No circula los días 1/11, 6 y 7/12/97, 4/1 y 2/5/98
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EI tiempo en la capital
PRESION: 687,4 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Variable del Norte.
MAXIMA: 9"
MINIMA: 0°

7iI>atos-raciHtatíos hastn las 12 nocas tío ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 
Septiembre 1997: 42 l./m'. 
Octubre 1997: 19 l/m'.
Noviembre 1997: 112 l/m®. 
Diciembre 1997: 14 l/m®. 
Enero 1998: 11 l/m2.

j Total año hidrológico: 196 l./m\ 
"AMO HDROLOSICO: desde e11 de septiembre 
bosta el 31 de ogosto del año slguients.

El Tiempo
en la región

41

BONOLOTO 1

18
1
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'01/91

rCUPON DE LA OIVGE-i
Viernes 09 42.632
Lunes 12 81.503
Martes 13 06.990
Miércoles 14 88.192
Jueves 15 34.066

ONCE
(t." /é/tewea^ a^e^

L49.458
"SUPERCUPOIMAZO" 

A LA SERIE 082

PATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

HORARIO DE AUTOBUSES
- SALIDAS DESDE CUENCA -

Albacete..................................................................8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
.................................................................. 15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan...................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte....................................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Beteta14'30 
Canalejas.................................................................................................................................... 14'45
Cañaveras........................................................................................... 14'45
Casasimarro .................................................................. 14'30 (L-V labor.)
Castejón....................................................................................................................................... 14'45
El Recuenco ................................................................... 15’00 (L-V.’labor)
Fresneda....................................................................................................................................... 14'00
Honrubia............................................................. 8'15 (L-V labor.)-ÍHÓ (L-S labor.)

................................................................................................................17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha............................................................................................................................. 14’15
Las Pedroñeras................................................  ¡........................................................... 15'00
Madrid (diarios).............................7’30 (exc. D)-8'00-10'30-12''Ó’Ó (exc. S y D)

.................................................................................... 14’00-14'30-16'30-18'30-20’00-22'00
Minglanilla................................................................................................... 16’00 (L-S, labor.)
Montalbanejo................................................................................................ ...............15’00 (L-V)
Motilla.............................................................. 10’00 (L-S Iabor.)-Í6’15 (L-V labor.)

.............................................................................................................................. 17’00 (D y festiv.)
Priego.............................................................................................................. 15’00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey ......................................................... 14’00 (L-V labor.)
Salmeroncillos......................................................................................................................... 14'45
San Clemente.............................................................;............................................................. 15'00
San Martín de B...................................................................................................................... 15'00
Sta. Cruz de Moya................................................................. 14'00 (Sab.j-Í5’00 (L-V)

Socuéllamos.....................................................................................14'30(Sab.)-15’30 (L-V)
Tarancón (diarios).......................................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
...................................................................................................  16'30-18'30-20'00-22’00
Tragacete..................................................................................................................................... 14'30
Teruel................................................................................................................................................ 9'30
Valdeolivas.................................................................................................................. 14’45
Valencia .. 7'00 (directo, L-V Iabor.)-7'30 (L-S labor.)-10’00 (L-S, labor)
................................................................................. 16’00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar....................................... 7’30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................................................. 14'30
Villar del Infantado............................................................................................................. 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:

Pedro Mombiedro/Ana Lozano
C/ Carretería, 11
MANANA:
M® Pilar Ruiz Moya
Fermín Caballero, 17

MULTICINES CUENCA
SALA 1:
SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45
SALA 2:
COSAS QUE DEJÉ EN LA HABANA
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45
SALA 3:
HERCULES
Laborables: 6
Sábados y festivos: 4 y 6
L.A. CONFIDENTIAL
Todos los días: 8 y 10'30
SALA 4:
ABRE LOS OJOS
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10' 30
SALA 5:
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

NACIMIENTOS: Isaac Olivares, Joaquín López, José María 
Contreras, Lorena Gil, Jorge Hernansaiz, Marta Aragón, Celeste 
Martínez, Alejandro González, Gema Lua Paz, Ana Martínez, María 
Olivares, Iván Luján, Mario Rubio.
DEFUNCIONES: Agustín López, Mariano Domínguez, Celestina 
Cañamares, Severuana Sánchez, Eusebio González, Julia Martínez, 
Guadalupe Luján, Marfa Fernández, Juliana Moya, Amparo Tortosa, 
María Josefa Carrión, Benedicta Martínez, Isidora Murcia,Evelio 
Aparicio, Eleuterio López, Expectación Campillo, pablo Salcedo, 
Agustín García, Florencia Lucas.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

Semeár ^Mtdca

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 43(1 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 * 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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La Junta prestará apoyo a la 
Escuela de Hostelería de Laussane 
de Cuenca cuando la Diputación 
provincial presente el proyecto

Martínez Cenzano ha declarado que la competencia de Laussane se la echó encima la Diputación

En el 98 la actuación estelar de la 
Junta será el Museo de la Ciencia
El delegado de la Junta en Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, ha declarado que el Museo de 
la Ciencia en Cuenca es "un elemento muy em
blemático de la orientación de la política que este 
Gobierno regional tiene para Cuenca”, Este 
ambicioso proyecto, ha sido, a la vez, calificado

de ”modesto” en cuanto a las posibilidades de 
que se convierta en un centro de investigación. Se 
pretende conseguir que sea un referente para 
turistas, docentes y alumnos castellano-manche
gos y centro colaborador con la Facultad de Las 
Ciencias de la Educación que se inaugurará en la

ciudad a la par que el Museo, en otoño de 1998. 
Por otra parte, el delegado ha declarado que la 
Junta está dispuesta a cooperar con la Escuela de 
Hostelería de Laussane en la misma medida que 
lo ha hecho en Toledo y una vez que la Diputación 
presente el proyecto.

Inma SALA

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, ha 
concretado que el Museo de la 
Ciencia va a ser durante el pre
sente ejercicio objeto de especial 
dedicación y cuidado. "El Museo 
de la Ciencia es un elemento muy 
emblemático de la orientación de 
la política que este Gobierno re
gional tiene para Cuenca", descri
be el delegado.

"Nos hubiera gustado que, en 
este sentido, el diálogo con las ins
tituciones locales hubiera sido más 
enriquecedor de lo que está sien
do hasta ahora", destaca.

El proyecto museográfico ter
minará en el verano y las instala
ciones se podrán abrirse al público 
en el otoño del mismo año.

Actualmente se están constru
yendo los instrumentos tecnológi
cos que los visitantes van a poder 
manejar y contemplar.

El complejo astronómico está 
formado por un observatorio, un 
mecanismo informático de 
procesador de imágenes e infor
mación y un planetario en el que 
en tiempo real se observan las 
imágenes que perciben los telesco
pios que estén en marcha, instala
do en una sala con 48 butacas.

El delegado de la Junta ha es
pecificado que "pretendemos que 
este centro tenga la doble vertien
te de divertir a los mayores y, por 
tanto, sea elemento de atracción 
turística, y, por otro lado, sea un 
Museo con gran atractivo para los 
docentes y los alumnos".

Plan de explotación 
del Museo

La Junta ha elaborado un plan 
de explotación del Museo. "No 
descartamos que se pueda pres
tar atención a un criterio rentable, 
desde el punto de vista económi
co, social y docente", declara el de
legado.

Martínez Cenzano hapropuesto 
que el los circuitos turísticos de visita 
alaciudad se incorpore al Museo, 
y especialmente que se establez
ca como destino de visitas escola
res.

"Estamos en la recta final de

un proyecto que es para nosotros 
emblemático; el retraso de la obra 
se va a compensar porque el tiem
po ha mejorado Museo", señala.

"Lo que se nos exige a comu
nidades como la nuestra que dis
ponen de un presupuesto más li
mitado que otras, y con menos 
capacidad por hacerlo crecer por 
laestmctura social y productiva que 
tenemos, es extremar la cautela, 
agudizar el ingenio y buscarse 
colaboradores", considera.

El Museo y la Universidad

No se descarta la posibilidad de 
que el Museo sea un centro de 
investigación, "pero aquí hay que 
ser muy modestos y muy realistas 
en los planteamientos. Estamos 
abiertos a la colaboración con la 
Universidad y con las cátedras de 
matemáticas para que entre los 
grupos de estudio y los equipos 
docentes del Mu seo permitan crear 
equipos de investigación en esa 
rama concreta".

José Manuel Martínez ha des
velado que una de las facultades 
propuestas por él para el desarro
llo del campus de Cuenca era la de. 
Ciencias Exactas, "creíamos que 
el Museo de la Ciencia se podría 
utilizar como prelaboratorio y la 
orientación de la licenciatura po
dría hacerse para preparar alum
nos que finalmente se dedicaran a 
la astrofísica".

La instalación de la Facultad de 
Ciencias de la Educación se inau
gurará de forma simultánea al 
Museo de la Ciencia en el otoño 
del 98. José Manuel Martínez 
Cenzano ha propuesto que entre 
los dos entes exista un flujo de 
información y colaboración, "para 
que la investigación en la docen
cia de las Ciencias de la Naturale
za y de las Matemáticas, a los ni
veles de los que somos responsa
bles de investigar, va a dar pie a 
que el Museo tenga un atractivo 
para profesores y alumnos eviden
te".

Sobre la posibilidad de implan
tar una Facultad de Ciencias Físi
cas en Cuenca, el delegado ha 
declarado que no desea entrome
terse en las decisiones de los res
ponsables de la Universidad. "En 
cualquier caso, el rector, y el Con
sejero de Cultura, mantiene frecuen-

Fachada del edificio del Museo de la Ciencia. J.P/FOTO-RES

José Manuel Martínez Cenzano, delegado de la Junta. J.P./FOTO-RES

tes contactos con las autoridades 
locales de Cuenca que pueden 
representar una alternativa a la que 
nosotros podamos tener".

Martínez Cenzano hapropuesto

en el 97 la implantación de la Di
pl omaturade Turismo en el Campus 
Universitario de Cuenca, de la que 
sólo hay una en España, y "el gru
po de educación del PP le puso el

veto a la iniciativa, ¿porque venía 
de Cenzano?", se cuestiona.

"Alguien ha interpretado que era 
la alternativa de los social istas a la 
Escuela de Hostelería de Laussa
ne" , señala José Manuel Martínez, 
quien considera que esta creencia 
es un error ya que "no sólo no son 
incompatibles, sino que son elemen
tos complementarios".

La Junta solicita un 
proyecto para Laussane

Acerca de la Escuela de Hos
telería Laussane, el delegado de 
la Junta de Comunidades ha de
clarado que se tiene intención de 
prestarle apoyo "cuando tengamos 
el proyecto y podamos analizarlo 
conjuntamente -con la Diputación 
de Cuenca-, desde un punto de vista 
técnico y de viabilidad; entonces 
recibirá el mismo tratamiento que 
se dé a la Escuela de Hostelería 
de Toledo".

En el caso de la Escuela de To
ledo, el Gobierno regional ha faci
litado los terrenos.

El delegado no tiene constan
cia de que el proyecto de la Es
cuela en Cuenca se haya realiza
do, ni que se haya solicitado una 
colaboración económica.

Martínez Cenzano lamenta que 
en la solicitud de colaboración con 
la Escuela de Hostelería "lo primero 
que se nos plantea como Junta de 
Comunidades, es, en términos de 
enfrentamiento, que tenemos que 
aportar a la Escuela", señala.

"Cada uno debe saber en qué 
se embarca cuando propone ini
ciativas, y estoy dispuesto a faci
litar la labor por el bien de Cuenca, 
pero cuando sea reclamado. La 
competencia para la gestión del pro
yecto se la echó encima la Dipu
tación y ahora me parece injusto 
el decir que la culpa la tiene Cen
zano, eso se tiene que demostrar", 
afirma el delegado.

Respecto a las declaraciones 
de Marina Moya en el sentido de 
que José Manuel Martínez 
desmotiva con sus afirmaciones la 
colaboración de empresarios en 
Laussane, Cenzano ha respondi
do que " no he necesitado desmotivar 
a nadie, porque no he visto moti
vación entre los empresarios de 
Cuenca, y no porque no les guste 
la idea", concluye.
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El fiscal confirmo en la sesión celebrada ayer que no renuncia a la prueba pericial como la defensa pide 

Los peritos que investigan el asesinato 
de la N-III comparecerán ante el jurado

Inma SALA

La jornada del viernes el jui
cio con jurado celebrado en la 
Audiencia de Cuenca se redujo 
ala sesión de la mañana, que duró 
menos de una hora desde las diez 
de la mañana.

El jueves, los letrados de la 
defensa renunciaron a los testi
gos periciales y solicitaron al fis
cal y abogado de la acusación que 
hiciera lo mismo. El fiscal comu
nicó ayer que su decisión final
mente era de no renunciar a los 
testigos que aportarán las prue
bas periciales.

El fiscal del proceso judicial 
y fiscal-jefe de la Audiencia, Gui
llermo Sena, ha señalado que los 
testigos de horas han ratificado 
sus declaraciones anteriores, pero 
sus testimonios no son definiti
vos en el esclarecimiento de los 
hechos. "Son declaraciones de 
testigos tangenciales, lo más 
importante está dicho", señala 
Sena. A la pregunta de si queda 
alguna pieza del puzzle por con
cretar, el fiscal ha respondido 
negativamente.

De los siete testigos convo
cados ayer, sólo acudieron cua
tro, José Luis Tijero, Vicente Zafra, 
Gémma García y Felipe Sáez.

Testimonios
José Luis Tijero, GuardiaCi- 

vil de Tarancón, ha confirmado 
que el 30 de mayo recibió una 
llamada a la centralita del cuar

tel de la Guardia Civil preguntando 
por la víctima, Francisco Váz
quez.

Vicente Zafra, trabajador de 
la gasolinera del kilómetro 108 de 
la N-III, fue el segundo testigo 
de la mañana. Ha afirmado que 
recuerda haber visto en la noche 
de los sucesos un Renault Fuego 
blanco en el que viajaban tres mu
jeres, pero no reconoce a ningu
na de las tres acusadas, Eduvi
gis Carmona, Soledad Amador y 
Angela Cabello. Pararon en la 
estación de servicio sobre las tres 
de la madrugada y le pregunta
ron la dirección hacia El Acebrón, 
pueblo que estaba en fiestas.

La tercera testigo, Gemma M“ 
García Muñoz, hija de la niñera 
de los hijos de Eduvigis Carmo
na y del fallecido Francisco Váz
quez, reconoce que habló con la 
víctima la noche del suceso y le 
preguntó por el estado de los niños. 
Poco después, llamó Eduvigis en 
un estado de nervios evidente, para 
pedirle que debían cuidar mucho 
a sus hijos.

Felipe Sáiz, mecánico de un 
barrio de Madrid llamado La Celsa 
acudió como testigo para identi
ficar a Soledad Amador por ha
ber visitado su taller del barrio 
de la capital.

Hombre asesinado 
en mayo del 96

El primer juicio conjurado ce
lebrado en la provincia de Cuen
ca celebró ayer su quinta sesión, 
a la que asisten los nueve miem-

El fiscal de la Audiencia provincial, Guillermo Sena, no ha renunciado a las pruebas periciales. FOTO-RES

bros del jurado más dos suplen
tes; el proceso se reanudará el 
próximo lunes 19 de enero a las 
diez de la mañana.

En estejuicio se está desarro
llando es el esclarecimiento del 
asesinato de Francisco Vázquez 
Flores, conocido como Curro, ciu

dadano de Madrid que falleció a 
causa de dos tiros en la cabeza 
que recibió en la N-III, el km. 90, 
el 26 de mayo del año 1996.

Los acusados son Eduvigis 
Carmona Amador, esposa del 
hombre asesinado, Soledad Ama
dor Garrido, Ángela Cabello Mar

tínez y Octavio Fernández Mo
reno, los tres últimos ciudadanos 
residentes en la provincia de 
Alicante. Entre las tres mujeres 
existen lazos de amistad eviden
tes, y la parte acusadora debe de
mostraría vinculación al caso de 
éstas y de Octavio Fernández.

La Asociación de Amas Diplomáticas visitarán 
Cuenca durante la Semana de Música Religiosa

LS,

La Asociación de Amas Di
plomáticas ha comunicado al 
responsable de Turismo del ayun
tamiento, Ángel Quintero, su in
tención de visitar Cuenca.

Quintero ha expresado que 
"queremos que coincida esta vi
sita con la Semana de Música 
Religiosa". Según las conversa
ciones mantenidas, se confirma 
su presencia en la ciudad a prin
cipios del mes de abril.

En principio, la ruta elabora
da por la mencionada Asociación 
de mujeres no tenía previsto vi
sitar la ciudad, pero los urespon- 
sables consistoriales se han mos
trado interesados en que acudan 
a la capital y "que traigan a los 
maridos, a los Diplomáticos, les 
enseñaríamos Cuenca", afirma el 
concejal de Turismo.

La presidenta de Honor de la

Asociación de Amas Diplomáti
cas es la Reina Sofía.

El ayuntamiento ha concertado 
un encuentro con una represen
tante de la asociación, la geren
te, Ester Castellanos, abogada que 
maneja los intereses de la Aso
ciación , para entregarle documen
tación necesaria para el conoci
miento de la ciudad, como pue
den ser folletos informativo con 
ilustraciones, que completen su 
conocimiento sobre las dotacio
nes turística de la ciudad. El 
encuentro será en el stand de 
Cuenca de FITUR.

Ayuntamiento se encarga de 
mantener contacto para facilitar
les toda la información. "Además, 
hemos confirmado que les vamos 
poner una guía que hable inglés, 
única necesidad pedida", aclara 
Ángel Quintero.

En FITUR aconsejarán a la 
Asociación que empiecen a bus

car alojamiento ya, si su decisión 
final es visitar la ciudad. El con
cejal de Turismo ha expresado 
que su intención es que se que
den al menos un día, pero "de
pende de la reunión que manten
gamos y el protocolo que se siga; 
debemos saber qué quieren ha
cer durante su estancia y los días 
que se van quedar.

Ángel Quintero ha recordado 
que los días 24 y 25 de diciembre 
del 97 visitó la ciudad Kim, agre
gado comercial de la embajada 
de la República de Corea, y en el 
mes de enero envió una felicita
ción al ayuntamiento capitalino 
por las atenciones tenidas con él 
y la belleza de la ciudad.

Respecto a los turistas japo
neses que se pueden encontrar 
en el casco antiguo, Quintero ha 
explicado que "vienen en rutas 
organizadas desde Toledo, o Ma
drid, y detectamos su presencia".

Quintero considera positiva la visista de las Amas Diplomáticas. FOTO-RES
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La Dirección General de Consumo valorapositivamente la contención de los precios

La provincia de Cuenca, estable en 
los precios de los artículos navideños

LaTribuna

El control de la evolución de 
los precios en los productos 
navideños llevado a cabo por la 
Dirección General de Consumo 
ha puesto de manifiesto que los 
precios .de éstos no sólo no se 
han disparado en su conjunto, sino 
que se mantuvieron constantes, 
como es el caso de la provincia 
de Cuenca, e incluso experimen
taron descensos.

Según informa la Oficina del 
Portavoz, esta relativa estabili
dad de los precios se ha produ
cido a pesar de que las pasadas 
navidades se han definido cOmo 
las más consumistas de los últi
mos años.

La Dirección General de 
Consumo señala que los precios 
que evolucionaron al alza de 
forma más negativa han sido los 
del cochinillo y los langostinos 
frescos, mientras que la conten
ción la mostraron principalmen
te los turrones y mazapanes y entre 
los productos que abarataron su 
precio se encuentra el pavo.

Diferente comportamiento 
en las provincias

La evolución mostró diferen
tes comportamientos en las dis
tintas provincias de la región, ya 
que frente a la estabilidad de los 
precios de los artículos en Cuenca, 
la provincia de Albacete acusó

Los precios de los productos en las navidades se mantuvo estable.

los mayores incrementos y Ciu
dad Real experimentó las dismi
nuciones más pronunciadas -en 
tomo al 35-45 por ciento en al
gunos casos-. Ajuicio de la Di
rección General, este balance es 

la consecuencia más inmediata 
del efecto producido en los con
sumidores por las campañas 
navideñas realizadas tanto por 
las asociaciones de consumido
res como por la Administración 

regional. Asimismo, se señala 
que, cada vez más, el consumi
dor castellano-manchego daun 
perfil más responsable y sensi
bilizado con las compras y el gasto 
navideño.

Caballero: "1997 
no fue el año ni 
del empleo ni de 
los jóvenes"

Efe

El año 1997 no fue ni el año 
del empleo ni de losjóvenes «por 
mucho que diga el Gobierno de 
José María Aznar», según 
manifestó ayer el secretario de 
las Juventudes Socialistas 
(JJ.SS) y diputado nacional por 
Ciudad Real, José Manuel 
Caballero.

El dirigente federal de las 
JJ.SS, que hizo ayer en Ciudad 
Real un balance sobre las ac
tuaciones del Gobierno central, 
apuntó que «el empleo no es 
realmente una prioridad para el 
PP y hace falta un empuje de 
inversión pública para comba
tir el paro que no se está rea
lizando». Caballero criticó que 
el Ministerio de Trabajo hable 
de 1997 como el año del empleo, 
una afirmación que considera in
cierta, pues las contrataciones 
indefinidas sólo representaron 
el siete por ciento del total de 
las realizadas el año pasado, y 
por tanto la valoración de esta 
situación es negativa.

El secretario de Juventudes 
Socialistas reprochó también el 
fracaso de la política de vivien
da desarrollada por el PP, por
que «en 1996 se cumplieron tan 
sólo el 70 por ciento de sus 
objetivos y en diciembre de 1997 
no habían alcanzado el 53 por 
ciento de lo previsto para el año».

También criticó Caballero la 
política medioambiental, educa
tiva y judicial del Gobierno central 
y anunció que «el PP quiere 
hacer una reforma en el Códi
go Penal sobre los delitos a 
menores que supondrá un en
durecimiento inapropiado de las 
penas y deja entrever la impo
sición a los jóvenes de una de
terminada moral sexual».

Asaja propone incrementar en un 5% el 
porcentaje destinado a prestaciones vínicas

LaTribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha publicó ayer 
una nota de prensa en la que se 
manifiesta partidaria de 
consensuar una propuesta regi onal 
sobre la reforma de la Organiza
ción Común de. Mercado (0CM) 
del Vino.

Esta organización agraria 
expresa también su preocupación 
por «la tendencia liberalizadora 
que propone la Comisión Euro
pea para el mercado vitivinícola».

ASAJA propone un documen
to suscrito por organizaciones 
agrarias y cooperativas 
castellanomanchegas, que podría 
definirse la próxima semana y que 
«permita la convivencia entre los 
viticultores del norte y centro de 
la Unión Europea con los del área 

mediterránea, así como su defen
sa ante la competencia 
extracomunitaria».

Así quedó de manifiesto en el 
transcurso de la reunión mante
nida por la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores deCastilla- 
La Mancha, además del resto de 
organizaciones agrarias y coope
rativas, con el director general 
de Producción Agraria, Javier 
García y el director general de 
Comercialización e Industrializa
ción Agroalimentaria, Francisco 
Mombiela, con el objetivo de ana
lizar los últimos acontecimientos 
en relación a la reforma de este 
sector tan importante para nues
tra región y consensuar un do
cumento conjunto qué defina la 
postura de Castilla-La Mancha 
ante la Organización Común del 
Mercado del vino.

Asimismo, otro de los fines de

esta reunión es que se tenga en 
cuenta al cultivo de la vid como 
fijador de la población y preser
vador de la erosión en zonas donde 
no existe otra alternativa de cul
tivo.

Potenciar la cosecha 
enverde

En este sentido, la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
apuesta por el mantenimiento del 
potencial productivo en una re
gión como Castilla-La Mancha 
donde se cultivan más de 600.000 
hectáreas y propone incremen
tar en un cinco por ciento (de un 
10 a un 15%) el porcentaje des
tinado a las prestaciones vínicas, 
así como fomentar la cosecha en 
verde como medidas para redu
cir los excedentes de producción 
en estos cultivos. Asaja propone incrementar ias prestaciones vínicas.
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Los pacientes se encuentran fundamentalmente en el área de traumaíolosía y es de 1.470personas

Cuenca es la provincia de CLM que 
menos pacientes tiene en lista de espera

Efe ■ Toledo

Las listas de espera quirúr
gica de más de nueve meses han 
desaparecido prácticamente en 
los hospitales de Castilla-La 
Mancha, al pasar de 4.155 pa
cientes en esperaa principios de 
1997 a tan sólo dieciocho a fina
les del mismo año, lo que ha 
supuesto una reducción del 99,57 
por ciento.

Así lo anunció ayer en rueda 
de prensael delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, quien además destacó la 
disminución del 58 por ciento 
experimentada en las demoras 
quirúrgicas de más de seis me
ses, que ha pasado de 8.375 en
fermos a 3.484 en un año.

De este modo, en número 
global de pacientes que esperan 
una intervención quirúrgica en 
los hospitales de la región ha 
experimentado un descenso del 
veinte por ciento y se sitúa en la 
actualidad en 18.949 personas.

Por provincias, los pacientes 
en lista de espera, que se en
cuentran fundamentalmente en 
el área de traumatología, son 7.559 
en Ciudad Real, 4.509 en Alba
cete, 3.927 en Toledo, 1.484 en 
Guadalajara y 1.470 en Cuenca.

El delegado del Gobierno en 
la región, que estuvo acompaña
do en su comparecenciaantelos 
medios de comunicación por el 
coordinador regional del Insa- 
lud, José Julián Díaz Melguizo, 
destacó además el descenso en 

la demora media en Castilla-La 
Mancha, que ha pasado de 210 
días a 96 en un año y medio.

Moro puntualizó que estas re
ducciones han sido posibles gra
cias ai incremento de la activi
dad quirúrgica en los hospitales, 
la creación de unidades de ciru
gía mayor ambulatoria, la mejo
ra de la cirugía menor y la aten
ción primaria y los acuerdos con 
las clínicas concertadas.

En cuanto a los objetivos para 
1998, el Insalud espera conse
guir que nadie tenga que espe
rar más de seis meses para ser 
intervenido y situar la espera 
media en ochenta días, además 
de disminuir las demoras máxi
mas en consultas externas para 
que no superen los cuatro me
ses.

Una inversión de 25.500 
millones

En relación ai presupuesto. 
Moro destacó que el Insalud 
invertirá en Castilla-La Mancha 
casi 25.500 millones durante el 
período comprendido entre los 
años 1997 y 2001, lo que supone 
un incremento del 81 por ciento 
con respecto a la cantidad asig
nada para el quinquenio anterior.

Esta cantidad se destinará a 
desarrollar proyectos en Aten
ción Primaria y Especializada, 
como la puesta en marcha del 
centro hospitalario de Ciudad 
Real y la mejora de los Hospita
les «Nuestra Señora del Prado», 
en Talavera de la Reina, y «Vir-

Las listas de espera han bajado en todas las provincias de la región.

gen de la Salud», en Toledo.
Por su parte, el coordinador 

regional del Insalud se refirió al 
gasto farmacéutico registrado en 
la Comunidad Autónoma duran
te 1997, y señaló que éste fue de

39.000 millones, lo que supone un 
incremento del cuatro por ciento 
con respecto al del año anterior, 
que fue de 37.180 millones.

Díaz Melguizo precisó que con 
esta cantidad «se ha reducido la

tendencia al aumento del gasto 
farmacéutico en Castilla-La 
Mancha, que en años anteriores 
se había caracterizado por incre
mentos del doce y el trece por 
ciento».

El Obispado de Cuenca presentó ayer 
en Burgos el Año Jubilar de San Julián

Efe ■ Burgos

El obispado de Cuenca pre
sentó ayer en la ciudad de Burgos 
el programa de actos del Año Ju
bilar conmemorativo del octavo 
centenario de la toma de pose
sión del santo burgalés San Julián 
como obispo de la diócesis 
conquense.

EI programa incluye una ex
posición temática de imágenes y 
documentos, en torno al tiempo, 
la historia y el legado de San 
Julián, y la posterior devoción ai 
santo.

La muestra, que se exhibirá 
de mayo a septiembre, incluirá 
material recuperado en Burgos 
por Teófilo Serrano, delegado de 
la Alcaldía en el barrio burgalés 
de San Julián.

La mayoría del material recu
perado data de finales del siglo

XVI y principios del siglo XVII, 
coincidiendo con la epidemia de 
peste que asoló la ciudad de 
Burgos y que desapareció, según 
la tradición, por la mediación de 
Sanjulián.

Uno de los documentos refleja 
cómo el Ayuntamiento destina
ba parte de los impuestos que 
recaudaba sobre el vino para fi
nanciar las fiestas del barrio de 
SanJuIián.

Distintas representaciones 
iconográficas del Santo

Además de copias y transcrip
ciones de diferentes documen
tos, el material recopilado inclu
ye fotografías y también cuenta 
con reproducciones de distintas 
representaciones iconográficas 
del santo, pinturas, grabados o 
esculturas, localizadas en Burgos 

y en la provincia, donde también 
existen tres iglesias bajo la 
advocación del santo obispo de 
Cuenca.

El provicario general 
conquense, Dimas Pérez, que 
realizó la presentación del Año 
Jubilar, recordó que hoy se cum
plen 480 años de la apertura del 
sepulcro de San Julián, en la ca
tedral de Cuenca, ante el rumor 
de un posible robo de los restos 
del Santo para su traslado a la 
ciudad de Burgos.

Teófilo Serrano mostró tam
bién su deseo de exponer en 
Burgos el material documental 
que ahora se exhibirá en Cuen
ca, el año próximo, cuando se* 
cumplirán los 400 años de la for
mulación del Voto de la ciudad 
a San Julián, por haber librado el 
Santo a la ciudad de la enfer- 
mendad de la peste. Cuenca se prepara para el Año Jubilar de San Julián.
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El director del Conse rvatorio Profes ional de Música yeIconceialde Culturap resenta ron ayerelp rosrama

Cinco conciertos formarán el ciclo 
musical "Profesores en el escenario"

Noelia CAMPOS

El clarinete, el piano y el 
violonchello de Christian Álvarez 
Patón, Ludmila González Dalmau 
y Mónica Ferrer Lobato darán 
hoy inicio al ciclo, que organiza
do porel Ayuntamiento de Cuenca 
y el Conservatorio Profesional de 
Música, lleva por título "Profe
sores en el escenario".

El concejal de Cultura, Jesús 
Cordente y el director del con
servatorio, Fernando Cabañas 
presentaron ayer en el Teatro 
Auditorio la programación de este 
ciclo, compuesto por cinco con-. 
ciertos.

Cordente señaló que "este es 
un proyecto muy ambicioso que 
se viene perfilando desde hace 
mucho tiempo, que entre otras 
cosas trata de intensificar la 
colaboración con este centro". 
Además subrayó que los profe
sores del conservatorio han de
mostrado con creces su valía 
como docentes pero "quizá no ha 
habido ocasión de realizar una 
demostración artística y musical 
en los escenarios".

Una forma de soñar
El responsable de cultura del 

consistorio recordó la famosa 
frase "la música es una forma de 
soñar" y en relación a ella dijo 
que "queremos demostrar que 
este conservatorio tiene perso
nas capaces de producir sueños" 
y por ello añadió que uno de los 
objetivos de este ciclo, es que toda 
la ciudad de Cuenca puede ser 
también partícipe de estas capa
cidades y virtudes "en un sitio tan 
noble como es el Teatro Audito
rio". Para ello hemos organizado 
cinco conciertos a lo largo de cada 
uno de ellos con uno dos o tres 
de estas obras musicales.

El concierto que inaugura el 
ciclo comienza hoy, y los siguien
tes están previstos para los días

Un trío de darínete, piano y 
violoncello en el prímer concierto
El concierto que hoy abre el ciclo será ofrecido por un trío de 

profesores del Conservatorio Profesional.
Mónica Ferrer comenzó sus estudios musicales como pianista 

en el Real Conservatorio Superior de Madrid, y más tarde se^^ 
especializó en Violoncello y Composición y ha realizado también 
estudios de interpretación y pedagogía. Terrer ha ofrecido 
conciertos en España, Israel y Alemania como integrante de 
diversos grupos de cámara y orquestas. Ludmila S. González 
Dalmau ha recibido clases de piano de Ramón Coll y Ricardo 
Requejo, con el que continúa su perfeccionamiento, y de 
pedagogía con Rita Wagner y Violeta Hemsy de Gainza. En 1996 
fundó el dúo de clarinete y piano "Promenade" con el que realizó 
varios conciertos por la Comunidad de Madrid.

Christian Álvarez Patón comenzó en Cuenca sus estudios de 
clarinete. Los estudios superiores los realizó en el Conservatorio 
Superior de Música de Valencia donde obtuvo el Premio de 
Honor Fin de Carrera por unanimidad y ha pertenecido a la 
Orquesta Ciudad de Cuenca y a la Joven Orquesta de Cuenca.

El conceja! de cultura, Jesús Cordente y el director del Conservatorio Profesional de Música, Fernando Cabañas, ayer en el Auditorio. J P/FOTO-RES

7 de febrero, 21 de marzo, 24 de 
abril y 16 mayo. En total cinco 
conciertos en los que participa
rán ocho profesores.

El director del conservatorio 
y responsable de este proyecto 
manifestó, al igual que en lo hizo 
Cordente, que se trata de un "viejo 
sueño" de los miembros del claus
tro de profesores del conserva
torio, "hay que tener en cuenta 
que todo centro de enseñanzas 
artísticas suele aunar dos facetas 
por una parte la pedagógica y por 
otra la artística, laprimera se pone 
de relieve día a día, mientras que

las oportunidades para mostrar 
al público la preparación artísti
ca siendo profesores, no son 
tantas".

El director del conservatorio 
afirmó que la participación en los 
conciertos de este ciclo ha sido 
libre, a propuesta de los propios 
miembros del claustro del con
servatorio, que en algunos ca
sos han decidido subir al esce
nario formando agrupaciones, 
como es el caso del concierto del 
trío de hoy, y en otros, como en 
la actuación que se ofrecerá el 
mes de marzo habrá sólo un 
profesor de trompa que subirá 
con una pianista, acompañante 
habitual.

Solistas
El resto serán piezas interpre

tadas por solistas, el concierto 
del próximo mes estará a cargo 
de un profesor de reciente ingreso 
que acometerá dos obras com
plicadas, como son dos pastitas 
para violín sólo, en las que Bach 
intentó aunar las especiales di
ficultades técnicas de este ins
trumento de cuerda. El cuarto 
concierto será interpretado por 
José María Martínez Toledo, que 
hará un recorrido por las distin
tas páginas de la literatura 
pianística.

Según Cabañas, "queremos 
repetir este ciclo cada año, aun
que dándole algún perfil o toque 
diferente en cada edición", en este 
sentido anunció que ya se ha

pensado que en sucesivas edi
ciones suban al escenario no sólo 
los profesores que imparten do
cencia en el centro sino también

TEATRO-AUDITORIO
OC CUENCA

CICLO DE CONCIERTOS 

Profesores en él Escenario 
(En colaboración con el Conservatorio 

Profesional de Música)

Christin Alvarez, clarinete 
Ludmila S. González Dalmau, piano 

Mónica Terrer Lobato, violoncello

OBRAS DE 
BRAHMS, FINZI Y BERNSTEIN

Sábado, 17 de enero - 20,30 horas 
ENTRADA UBRE

antiguos alumnos que se forma
ron en él y que ahora tienen titu
lación superior y también profe
sores de asignaturas teóricas.
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El PSOE pide saber si el Ayuntamiento a recibido una subvención del Ministerio de Cultura. FOTO-RES

Los vecinos de Villa Luz 
solicitan una reunión con 
Ferreros y Estevan Cava

Una imagen del barrio de Villa Luz. FOTO-RESHa presentado varios escritos pidiendo información

El PSOE de Cuenca insta 
al PP a tornar medidas

La Tribuna

El Grupo Municipal Socialis
ta en el Ayuntamiento de Cuen
ca, según informa en un comu
nicado de prensa remitido a esta 
redacción, ha presentado varios 
escritos al Equipo de Gobierno 
del PP instando, entre otras co
sas, a que se adopten medidas y 
se facilite información relativa 
a si el Ayuntamiento de Cuenca 
ha recibido la subvención del

Ministerio de Cultura (INAEM) 
correspondiente a la Semana de 
Música Religiosa celebrada en 
nuestra ciudad el pasado año 
1997.

Asimismo, en otro escrito, pide 
que sean emitidos informes téc
nicos del Jefe de Servicio Eléc
trico y del jardinero Municipal, 
en el sentido de si respecto a la 
decoración e iluminación del 
cedro de la Plaza de la Hispani
dad y del resto de árboles, es o

no aconsejable, como venía siendo 
habitual desde hace dos legisla
turas, adoptar medidas de protec
ción y ciudado para evitar los 
efectos del calor de lámparas y 
bombillas sobre sus ramas.

Por último, solicita también 
que por medio.de Carlos Zamora, 
concejal de Limpieza y Servicio 
de Medio Ambiente, se arbitren 
la medidas necesarias y urgen
tes para la limpieza de las ribe
ras de los ríos Júcar y Huécar.

Noelia CAMPOS

La Asociación de Vecinos 
"Villa Luz" ha solicitado una re
unión con el alcalde de Cuen
ca, Manuel Ferreros, con el de
legado provincial de Obras Pú
blicas, Luis Esteban Cava, y con 
representantes de la construc
tora Plainsa, responsable de la 
construcción de este barrio re
sidencial, para exponerles algu
nos de los problemas que sufre 
esta zona de reciente construc
ción. Uno de los principales pro
blemas, según el presidente de 
dicha asociación, Antonio 
Carrasco Huertas, es el defi
ciente alumbrado público "lo que 
ha provocado que se produje
ran algunos robos en garages y 
establecimientos", el alcantari
llado, la seguridad vial y la lim
pieza en jardines son otros de 
los temas que reciben quejas de 
los vecinos.

El principal motivo de la re
unión con el delegado de Obras 
Públicas se debe a un problema 
de tráfico que sufren los habitantes 
de esta barriada en la entrada a 
la zona desde la carretera de 
Valencia, que ha provocado va
rios accidentes, uno de ellos 
mortal.

Esta asociación se constitu
yó hace apenas tres días, tras una 
reunión celebrada en la parroquia 
de San Fernando, con el objeto 
de defender los intereses de esta 
barriada conquense. En estos 
momentos, uno de los principa
les objetivos delà Asociación de 
Vecinos "Villa Luz" es la cons
trucción de un colegio y una igle
sia, además de encontrar un lo
cal donde los vecinos puedan 
reunirse. A pesar de la "juven
tud" de esta asociación, ya se ha 
confeccionado una amplia lista 
de actividades culturales y de
portivas para este año.

"EL CORREO CONQUENSE" "^ 
Junta General

De conformidad con el Art. 12 de los estatutos, se 
convoca para la celebración de Junta General, que se 
celebrará el día 4 de febrero en primera convocatoria y 
el día 5 de febrero en segunda convocatoria a las 20'00 
horas en ambos casos, en las oficinas de "EL 
CORREO CONQUENSE", sitas en C/ Colón, 56 - 2® 
Dcha., con el siguiente

Ordeh del Día:

- Examen y aprobación, en su caso de cuentas de 
los ejercicios de 1995 y 1996.

- Ratificación de acuerdos adoptados en la Junta 
General de 5 de mayo de 1997, sobre renovación del 
Consejo de Administración y admisión de nuevos 
socios.

Se hace saber que las cuantas sociales se hallan a 
disposición de los socios interesados en el lugar de 
celebración de dicha Junta.

D. Constantino Contreras Díaz

La Semana Santa conquense 
llega al Círculo de la Constancia

N. CAMPOS

"Tras los pasos" es el título 
de la exposición que se inaugu
ró ayer en el Círculo de la Cons
tancia y que muestra diferentes 
artículos de la Semana Santa 
conquense, procedentes de co
lecciones particulares.

Más de 200 objetos cedidos 
por casi 30 conquenses forman 
parte de esta muestra que se 
mantendrá hasta el próximo día 
30.

La idea de organizar esta 
exposición surgió de un grupo de 
amigos amantes de là Semana 
Santa, que en una de sus habi
tuales reuniones decidió que sería 
interesante mostrar al público las 
maravillas que poseen algunos 
nazarenos.

Rosarios de principios de si
glo, cerámicas, fotografías, tra
jes y artículos propios de las 
procesiones, forman parte de esta 
exposición, de la que destacan

Los objetos han sido cedidos por coleccionistas particulares.

por su antiguedad, dos grabados 
del siglo XVII.

Eva Gómez y Carlos García, 
dos de los organizadores de esta 
exposición, destacaron que la

FOTO-RES 

elección de esta fecha se debe a 
un intento "de ir creando el am
biente propicio ante la llegada de 
la próxima festividad de la Se
mana Santa".
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Bazar de la informática 
y la comunicación

ORDENADORES

SYSTEM

Plaza de la Ajedrea 1. 
Telf: 969/23 27 06 - 09. 
Fax: 21 46 02.
16004 > CUENCA

coe^r:^' BS

Ei SYSTEM MÁXIMA
Procesador Intel Pentium
Chipset Intel TX 
512k Caché Incluida 
16MB EDO RAM 
Disco Duro 2,1 GB FUJITSU ULTRA DMA 
VGA ATI 3D RAGE II2 MB
Monitor 14” DIGITAL NE LR 028 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlaster 16
Altavoces 100 W Basic 
Ca{a MiniTower El 
Micrófono Sobremesa 
Teclado Mecánico W95 
Ratón Compatible Microsoft 
Windows 95 CD 
Pack Software

Ei SYSTEM ADVANCE
Procesador Intel Pentium ll 
Place Intel Atlanta
Chipset intel LX / USB / AGP 
512k Caché Incluida
DIMM 32 MB SDRAM
Disco Duro 2,6 GB ULTRA DMA FUJITSU 
VGAAT13D RAGE ll 2 MB EDO
Monitor 14” DIGITAL N.E LR. 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlaster 16 
Altavoces 100 W
Caja SemlTower ATX 
Micrófono Sobremesa 
Teclado Mecánico W95 PS2 
Ratón Compatible PS2 
Windows 95 CD 
Pack Software

«8

PENTIUM 166 MMX
PENTIUM 200 MMX
PENTIUM 233 MMX

144.900
159.900
174.900

PENTIUM ll 233 MMX 219.900
PENTIUM II 266 MMX 239.900
PENTIUM ll 300 MMX 274.900

AEU^i

«
PACK SOFTWARE;

Atlas del Mundo - Microsoft Works 4.0 - El Cuerpo Humano - MI Primer Diccionario 
Detector de Virus AnyWare

PROGRAMAS 
CONTABILIDAD 

ALMACEN 
FACTURACION 
IMPRESORAS

ORDENADORES 
MANTENIMIENTO 
CONSUMIBLES 

SERVICIO 
TECNICO

San Roque, 11 Local 1
Telf. y Fax: (969) 33 22 72 
MOTILLA DEL PALANCAR

OFITEC CUENCA, S.L.

¡MUEBLES DE OFICINA!
¡¡CONSULTA OFERTAS!!

ÜNO TE QUEDES ATRAS, 
CUENTA TU TAMBIEN 

CON NOSOTROS!!

LA MEJOR CALIDAD.
EL MEJOR SERVICIO TECNICO.

TEL. 23 47 79 illama sin compromiso!
C/ DALMACIO GARCIA IZCARA, 3 CUENCA

VISITANOS!! 
¡PRESUPUESTOS A TU MEDIDA!!

MOBIGAMA, S.L.
CONCESIONARIO OFICIAL DE:

Olivetti
MUEBLES DE OFICINA 
EQUIPOS INFORMATICOS 
CONSUMIBLES 
FOTOCOPIADORAS 

FAX, ETC.

TELF.: 21 45 32 
FAX: 21 48 15 

C/ Teruel - 16004 CUENCA

- Máquinas y muebles de oficina 
- Copiadoras, fax
- Ordenadores, impresoras

JAVIER . Estanterías. Almacenaje. Registradoras

OLYMPIA
1. B. M.

FUJITSU 
Hewlett Packard 

EPSON

ALONSO - Consumibles, cintas, rollos, papel, etc. 
- Todo tipo de juegos para PC's

DIEGO JIMENEZ, 14
Hermanos Becerril, 3 

16004-CUENCA

OFISER 
Servicio Técnico 
Teléf.: 2342 31

Teléf.: 22 79 15
Fax: 22 79 96

SI QUIERES COMPRAR 0 VENDER PCs, IMPRESORAS 
PROGRAMAS, VIDEO JUEGOS, ETC... 

TODOS IOS MARTES Y SABADOS 
APARÉCERATUMENSAJEEN

LaTrihuna
de Cuenca

Llámanos o escríbenos a C/ Cervantes, 26 ~ 2°D, 16004 CUENCA 
Telf.: (969) 26 47 38 Fax: (969) 23 47 26 (preguntar por Remedios)

» :■

CCMITldCT LESDESEAMOSStKVXNtl UNASFELICES
SISTEMAS y COMUNICACIONES ”^

•^ Oferta de navidad
- Placa base TX Con 512 KB de caché

> - 32 MB de memoria EDO RAM
- Disco duro de 3,5 66 Ultra DMA
- Tarjeta Gráfica S3 Virge DX 2MB
- Monitor 14* .28 digital
- Cd-Rom de 24 Velocidades

O - Tarjeta de sonido Sound Blaster 16
TO - Altavoces de 80 Watios, ratón 3 botones, micrófono
^ - Teclado 105 teclas

o Consulta otras configuraciones en Internet,:
-Q htíp://www.servinet.net/coníigura

S- Visita nuestra tienda virtual en Internet,:

O Http://www. servinet, net/tienda
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P8om
La directora general de Cultura de la 
Junta de Comunidades, María 
Angeles Díez Vieco acudió a la 
inauguración de las jornadas

Durante tres días se intentará dar a conocer la riqueza de esta wna de la provincia de Cuenca

Unas jomadas sobre la Manchuela 
conquense promocionan la zona
Las 1 Jornadas sobre Patrimonio y Vida en la Manchuela 
Conquense, que comenzaron ayer y acabarán elpróximo día 
18, pretenden dar a conocer la riqueza de esta comarca de la 
provincia de Cuenca y analizar la situación de la zona. Al 
acto inaugural acudió la directora general de Bellas Artes, 
Maria Angeles Diez Vieco.

Noelia CAMPOS

Con una conferencia titulada 
"La ley del Patrimonio, Castilla- 
La Mancha (patrimonio históri
co y natural)" impartida por la 
directora general de Cultura de 
la Junta de Comunidades, María 
Ángeles Díez Vieco, se inaugu
ró ayer las I Jornadas sobre "Pa
trimonio y Vidad en la Manchuela 
Conquense".

Estas jornadas, patrocinadas 
por la Junta, la Diputación Pro
vincial, el Leader Europeo, el 
Parador Nacional de Alarcón y 
los ayuntamientos de Motilla y 
Alarcón, pretenden dar a cono
cer la riqueza de esta comarca 
de la provincia de Cuenca y ana
lizar la situación de la zona.

Dentro del programa se inclu
yen una serie de conferencias y 
mesas redondas que se celebra
ran en las Casa de la Cultura de 
ambos municipios. Tras la con
ferencia de Díaz Vieco tuvo lu
gar una mesa redonda sobre el 
mismo tema, en la que participó 

un miembro del Consejo Regio
nal de Patrimonio, Rubí Albacete, 
el técnico de Legislación arqueo
lógica del colegio CLD de Ma
drid, Elena Gómez, y la experta 
en legislación museológica, Pa
loma Puente López de la Univer
sidad Complutense de Madrid. 
Otra de las conferencias que se 
desarrollarán durante estas jor
nadas de patrimonio de la 
Manchuela conquense es la de
nominada "Patrimonio. Recursos" 
en la que intervendrán represen
tantes de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar y de la 
dirección General de Turismo de 
Toledo.

Exposiciones

Además de las diferentes con
ferencias se montarán exposicio
nes tanto fotográficas como de 
pintura y escultura, según el con
cejal del ayuntamiento de Motilla 
del Palancar y miembro del co
mité organizador, Juan Toledo, a 
través de este programa "se pre
tende que la gente de estos mu-

Alarcón es uno de los pueblos que organizan estas primera jornadas sobre la Manchuela. FOTO-RES

nicipios se movilice y se 
conciencie del verdadero proble
ma que supone la falta de desa
rrollo de la Manchuela que pue
de acabar convirtiéndose en un 
mero coto de caza".

Toledo manifestó que "la zona 
de la Manchuela está olvidada y 

que el 90 por 100 del dinero des
tinado a la provincia lo absorben 
los proyectos de la capital".

El concejal afirmó que "esta 
zona de la provincia no se tiene 
prácticamente en cuenta a la hora 
de promocionar la provincia por 
lo que los ayuntamientos de los 

municipios de la Manchuela es
tán organizando una serie de 
actividades conjuntadas para 
fomentar el desarrollo de la zona".

Toledo manifestó que la ma
yor parte de la población desco
noce la verdadera riqueza artís
tica de la zona.

El Instituto de Landete 
continúa sin construirse

La Tribuna

La construcción del Instituto 
de Educación Secundaria en 
Landete ha sido tema de perma
nente actualidad en la vida social 
y política de este pueblo conquen
se durante la última década.

El último acto público infor
mativo sobre el tema lo realizó el 
Grupo popular del Ayuntamien
to (en la oposición) el pasado 
sábado 10 de enero anta un cen
tenar de personas congregadas en 
el Salón de Plenos.

En este acto, el portavoz del 
Grupo, Wenceslao Turégano, 
explicó que "se demuestra el in
terés del Sr. Alcalde (entonces 
solamente concejal) tenía por el 
Instituto cuando sólo era un Cen

tro Homologado y estuvimos 
varias personas hablando con el 
entonces gobernador civil Sr. 
Mazarrasa para que fuese un 
centro oficial, en donde todos los 
asistentes, entre los que se encon
traba el entonces concejal, defen
dieron con calor su oficialidad y 
él no despegó la boca. Gracias a 
la presión del entonces Ayunta
miento presidido por Julián y una 
serie de personas se concedió a 
Landete un Centro de Secunda
ria sobre el año 1988-89".

Asimismo, Turégano manifes
tó que en septiembre de 1990 se 
sacó a público concurso la com
pra de los terrenos, a los que se 
presentaron varias plicas. Fue en 
ese momento cuando el director 
provincial y los topógrafos des
estiman Ias opciones que estaban

al otro lado del puente, y se elige 
la plica más barata.

Turégano continuó explican
do que el Grupo Socialista em
pezó a poner "zancadillas", has
ta que se llegó a 1995, año en el 
que el portavoz del Grupo hizo 
una pregunta por escrito al mi
nistro de Educación para infor
marse de a qué Centros de Secun
daria de Cuenca iban a ser desti
nados las partidas de la cuenta 
94-10-103-1723. A las pocas 
semanas le llegó la contestación, 
y entre otros estaban las partidas 
destinadas al centro de Landete 
y que son 10 millones en 1995, y 
de ahí hasta ahora nada.

La razón de esto es que en 
Landete aún no se han comprado 
los terrenos.

Finalizando su exposición.

Landete continúa sin disponer de Instituto de Educación Secundaria.

Turégano recordó que aunque se 
le hizo prometer al alcalde la lim
pieza de los terrenos para el Ins
tituto antes del día 5 de diciem

bre, aún no se han limpiado y 
cuando se le preguntó en el últi
mo pleno sobre esto, abandonó 
la sesión.
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Existen grandes indicios de que estas fiestas empezaron acelebrarse en elsisloXVl

Los Moros y Cristianos de Valera 
sacan de sus arcas la tradidón

Noelia CAMPOS

Las Fiestas de Moros y Cris
tianos de Valera de Abajo co
mienzan mañana con la concen
tración de las compañías en la 
Plaza Cruz Cerrada a la que 
seguirá una misa oficiada por el 
párroco de la localidad, Julián 
Martínez y la popular procesión 
de "Dichos" en la que el Santo 
Niño es llevado a hombros por 
los miembros de ambas com
pañías.

Los reos del cura y 
del alcalde

Tras los "Dichos", batallas 
dialécticas entre los Generales 
de ambas compañías que se lle
van a cabo en tres encuentros 
diferentes, se procede a una 
comida de hermandad, también 
conocida como "Reo del Cura", 
en donde los cofrades compar
ten comidajunto a los oficiales 
de las compañías y las autori
dades y que es pagado por el 
párroco. El "Reo del Alcalde", 

tiene lugar un poco más tarde 
cuando éste invita a todos a los 
refrescos o bebidas que deman
den los comensales.

Más de 900 vecinos pertene
cen a alguna de las dos Cofra
días Religiosas que cqmparten 
protagonismo en estos días tan 
especiales en los que se 
rememora el hecho histórico de 
la reconquista cristiana. Los 
vecinos de Valera desempolvan 
las insignias y se adornan con los 
atuendos que les llevan como 
cada año a vivir intensamente 
unas fiestas que gozan de una 
gran antiguedad y que destacan 
por su colorido y vistosidad, 
además de por el ruido ensorde
cedor de las salvas de los 
trabucos.

Los primeros documentos 
escritos sobre estas fiestas da
tan del siglo XIX, aunque exis
ten evidencias de que se comen
zaron a celebrarse ya en el XVI. 
La implantación de estas fies
tas, que interpretan los comba
tes entre moros y cristianos, se 
le atribuyen a Diego Fernández

Estas tradicionales fiestas tienen un gran colorido y vistosidad.

que pudo implantarías en 1.591. 
Según el profesor Miguel Tira
do, que ha escrito diversas obras 
sobre estas tradicionales fiestas, 
"es en esta fecha cuando pudo 

comenzar la devoción al Santo 
Niño, ya que en aquella época se 
estaba llevando a cabo en Valera 
la construcción del Convento de 
las Carmelitas".

Una familia de 
Tarancón dona 
un órgano 
electrónico a la 
parroquia

Efe - Cuenca

Una familia de la localidad 
conquense de Tarancón ha do
nado un órgano electrónico a la 
iglesia parroquial Nuestra Se
ñora de la Asunción de este 
municipio, que sustituirá el que 
data del siglo XVIL

Según manifestaron a EFE 
fuentes de la citada parroquia, 
el estreno oficial del nuevo ór
gano se realizará el próximo lu
nes, 19 de enero, fecha en la 
que se inician las novenas de 
despedida en honor a la patro
na, la Virgen de Riansares.

El delegado de 
Sanidad visita los 
centros de salud

LS.

El delegado de Sanidad, Pa
blo Alcalde y técnicos de la de
legación iniciaron en el año 97 un 
ciclo de visitas a los equipos de 
atención primaria de la provin
cia para conocer in situ las in
quietudes y necesidades del ser
vicio que prestan. Se han reuni
do también con los alcaldes de 
las zonas básicas de salud.

El Exemo. Ayuntamiento de 
Las Valeras, 

desea unas Felices Fiestas 
e invita a toda la provincia 

a visitar sus fiestas de 
"Moros y Cristianos" en honor 

al "Santo Niño"
Valera de Abajo, del 17 al 20 de enero de 1998
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OPINION Cartas 
al Director

Carta a Antonio Lahiguera
Querido padre:
No han servido para nada tus esfuerzos 
por evitar que me enterase del contenido 
del artículo publicado en este periódico, 
el pasado jueves 15 y elaborado por la 
Junta Local del PP.
He tenido oportunidad de leerlo, y no te 
imaginas la indignación que siento en este 
momento.
Estos señores hablan de la famosa 
Auditoría, que por cierto es una de las 
pocas cuestiones que han cumplido de 
su programa. Dicen que durante los años 
que estuviste de Alcalde al frente del 
Ayuntamiento, actuaste de forma "pre
suntamente ilegal" y tu mal hacer llevó al 
Ayuntamiento a una mala situación.
¿Cómo pueden afirmar esto, si de los miles 
de millones de pesetas que han entrado 
en Campillo de Altobuey, cuando tú fuis
te alcalde, todo ha sido invertido en nuestro 
pueblo, sin faltar un solo céntimo? Yaque 
esto quedó demostrado en esa Auditoría 
Pública. ¿De qué sirvió que el actual al
calde, públicamente en un Pleno del Ayun
tamiento, manifestara que jamás habían 
dudado de tu honradez, al igual que hizo 
en otro Pleno de la Diputación Provin
cial? ¿No tuvieron suficiente, retrasan
do el resultado de la Auditoría, y hacien
do correr rumores con el objetivo de de
teriorar tu imagen?
Saben perfectamente que la valoración 
del Auditor fue:
1°.- La gestión contable era defectuosa. 
Todos nos hemos cansado de escuchar 
que esto no era ni competencia ni res
ponsabilidad tuya.
2°.“ Que no se había desviado ni una sola 
peseta de las arcas municipales. Por su
puesto mencionan el famoso episodio de 
las obras realizadas en el campo de fút
bol.Lo que estos señores no dicen es que, 
entonces, la ley no prohibía al alcalde rea
lizar trabajos para el Ayuntamiento, ya 
que la nueva ley se publicó en el BOE 
del 19 de mayo, fecha próxima a las elec
ciones en las que tú dejas de ser alcalde 
(ley 13/95 de Contratos de las Adminis
traciones Públicas).
Señalan correctamente que tu empresa 
efectuó las instalaciones del materia, pero 
no dicen que no se cobró la mano de obra, 
y Antonio Lahiguera dejó de percibir una 
cantidad de dinero, ai que tenía derecho, 
con el fin de que las instalaciones depor
tivas fuesen dignas.
Antonio, el único problema que yo en
cuentro es que piensas que todo el mun
do es tan legal como tú, y no es así. 
Finalmente, después de la Auditoría en
viaste un escrito al Ayuntamiento, soli
citando que el ingeniero elaboró este último 
proyecto, más otro ingeniero elegido por 
el propio Ayuntamiento, estudiarán y va
lorarán los proyectos para aclarar lo su
cedido.
Pienso, que ellos creen que eres una ame
naza, a pesar de que recientemente has 
abandonado la política. ¿De qué tienen 
miedo, cada vez que Antonio sale de su 
casa?
Yo no entiendo cómo es posible que tra
ten de desprestigiar aun hombre que du
rante 18 años de su vida, doce de éstos 
como alcalde, se ha dedicado a trabajar 
por su pueblo. ¿Es este tu delito, padre? 
Hablan estos señores en el artículo, del 
penoso episodio ocurrido en el salón del 
pensionista y que ente los "hostigadores" 
se encontraba el Sr. Lahiguera (ahora 
ya no eres Antonio "el gafas"). Pero no 
te preocupes porque todos sabemos que 
ese no es tu estilo.
Hablan de "ese carácter incitador y ma

leducado", cuando saben perfectamen
te, porque ellos también te conocen, que 
tus esfuerzos siempre van orientados a 
"UNIR" alas gentes de Campillo. No tengo 
ni idea de la persona con tan poca ver
güenza, que ha sido capaz de escribir esto, 
pero me imagino el color del corazón de 
esa persona que alberga tantos odios y 
recelos.
Les recuerdo a esta pandilla de señores, 
que elaboraron el artículo, y que dicen 
ser tan demócratas, que tú tienes 62 años, 
y que deberían saber que según el art. 6 
de los estatutos de la asociación, apro
bados por todos los pensionistas y regis
trados en el Gobierno Civil, todo ciuda
dano que haya cumplido los 60 años, puede 
formar parte de esta asociación, y así 
ejercer sus derechos.
Desconozco si la famosa asamblea, no 
se debió celebrar, porno respetar el tiempo 
y la forma. Pero yo te conozco, sé cuál 
fue tu comportamiento en todo momento 
y coincido contigo, en que es triste que 
estas cosas ocurran, refiriéndose a los 
abucheos, que provocaron que un grupo 
de personas tuvieran que abandonar la 
sala abochornados. Estos señores están 
en su derecho de declarar abierta y pú
blicamente su disconformidad con los 
hechos. Lo que no es justo, es que por
que este grupo de demócratas, tuvieran 
que abandonar la sala, por los abucheos, 
el salón del jubilado, en un arrebato de 
enfado un tanto infantil, fuese cerrado, 
por orden del señor alcalde. Cuando unas 
personas públicas, están donde están tie
nen una gran responsabilidad. No se puede 
ir por el mundo, haciendo demostracio
nes gratuitas de poder y manifestando 
un despotismo y autoritarismo desmesu
rado. La expresión de "Aquí mando yo" 
y "Os vais a enterar", está fuera de lu
gar, y no se corresponde con la forma de 
trabajar de aquellos que han sido elegi
dos democráticamente.
Seguramente, la única razón por la que 
vuelven a iniciar los ataques, es desviar 
la atención sobre lo que verdaderamen
te está pasando.
Y yo me pregunto ¿Estos señores, no ten
drán otra cosa que hacer?
Parece ser que no piensan cesar en su 
empeño, y es que a pesar de que has dejado 
la política, quieren "tu cabeza". Ahoracom- 
prendo su frustración y resentimiento, y 
es que la empresa en la que has embar
cado, para desprestigiarte y empañar tu 
honestidad, es imposible, y ellos lo sa
ben.

Isabel Lahiguera

Carta a los lectores
Estimados lectores: Don Arturo Pastor, 
mi compañero en el Consejo de Redac
ción de La Tribuna de Cuenca, en el acto 
de presentación del periódico dijo unas 
palabras que hago mías, el único límite a 
nuestra libertad es la Constitución Espa
ñola.
Tenía varios asuntos para escribir mi pri
mera colaboración con La Tribuna, el te
rrorismo, los concejales en el País Vas
co, la entrevista entre Aznar y Pujol, la 
autovía de Tarancón a Cuenca, etc. Pero 
creo que es mejor en esta primera, y espero 
que no lá última, cita con ustedes pre
sentar mi columna.
La libertad de expresión es un derecho 
no solo de quien la ejerce activamente, 
esto es del que opina, sino también del 
que recibe la información u opinión.
Si todos los Medios de Información fue
ran de un solo individuo o grupo, sólo po
dríamos recibir las noticias y los comen

tarios que le interesan.
Esto es verdad tanto en Cuenca como si 
miramos la situación nacional. Durante 
años el gobierno trató de controlar los 
medios, especialmente la televisión, cuan
do esto no fue posible, y ante el inminen
te relevo, se favoreció a un grupo afín. 
Quien crea que exagero que recuerde la 
aparición de las televisiones privadas, y 
como se fuerza la Ley para incluir una 
emisora de pago. Luego al aparecer la 
televisión digital, este grupo ha luchado 
a muerte para mantener su monopolio. 
En Cuenca se ha tratado de hacer lo mismo 
a pequeña escala y que una sola empre
sa controle todos los medios.
La libertad no consiste solamente en votar 
cada cuatro años, hay que hacerlo con 
información de los aciertos y errores del 
gobierno y de las propuestas de la opo
sición. Y para ello hay que tener una in
formación libre y veraz.
La semana que viene escribiré sobre la 
actualidad, pero hoy, en el centenario del 
artículo más famoso de Zola, el recorda
do Yo Acuso publicado en L’ Aurore, creo 
que es un buen momento para reflexio
nar sobre la libertad.

Luis de Silva Villalón

La Ttíbiina
de Cuenca

San Antón
Día 17 San Antonio Abad (San Antón) 
A San Antonio Abad se le conoce vul
garmente por San Antón. Es un Santo 
preferido por el Señor y su vida está lle
na de grandes milagros; es el patrón de 
todos los animales, incluidos las 
«Borruchejas», aunque estas sean del 
género humano. Es tradición, que el día 
17 de enero Ias personas lleven sus ani
males para que se los bendigan en la puerta 
de la Iglesia de la Virgen de la Luz, don
de se venera este gran Santo y también 
es tradición, repartir los tan solicitados 
panecillos bendecidos del Santo, formán
dose grandes colas para recibirlos.
San Antonio Abab nació en el año 252, 
en un lugar llamado Cómo, muy cerca de 
Heráclea, en el Egipto Superior. Sus padres 
eran muy ricos y distinguidos por su 
nobleza y su piedad. Los grandes princi
pios y las bellas lecciones que sus pa
dres le dieron sobre la religión, lograron 
un gran efecto sobre su persona. Eran 
como un presagio de su futura santidad, 
la cual llegaría poco después. Sus padres 
murieron cuando Antonio tenía 20 años, 
dejándole una gran fortuna.Cuando un día 
iba a la Iglesia, iba pensando como los 
Apóstoles lo habían dejado todo por amor 
a Jesús y al entrar en la Iglesia, estaban 
leyendo un pasaje del evangelio, en el cual 
Jesús le dice a un rico, si quieres ser 
perfecto vende todo lo que tienes, dáse
lo a los pobres y hallarás un tesoro en el 
cielo. Oyendo estas palabras, calaron muy 
hondo en su corazón, vendió todo lo que 
tenía y se lo dio a los pobres. Pronto su 
maestro quedó admirado de los progre
sos de Antonio, nunca estaba ocioso y el 
tiempo que no hacía oración, lo emplea
ba en trabajos manuales. El demonio le 
atacó ofreciéndole todaclase de bienes, 
placereSrríquezas y poder.Antonio puso 
toda su confíanza en Dios, hizo la señal 
de la Cruz y puso en fuga a los 
demoniosHabiendo pasado 85 años en la 
más rigurosa penitencia, se pudo ver en 
su semblante una gran alegría al ver los 
Espíritus Celestiales que estaban presen
tes como testigos de su último aliento. 
Entregó su alma a su Creador, el 17 de 
enero del año 356, alos 105 años de edad.

Mario Jiménez
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Alberto Ruiz-GaUardón, Juan José Lucas y 
José Bono mostraron su convencimiento de 
que el principio de solidaridad debe estar por 
encima del principio de autonomía

En el encuentro con los presidentes autonómicos de Castilla y León y Madrid

Bono nc^ó la gestadón de un 
frente territorial contra nadie

REGION
Bono da su 

apoyo al 
Gobierno en la 
lucha contra 
el terrorismo

Los presidentes autonómicos de Madrid, Castilla y León, y 
Castilla-La Mancha, reunidos ayer en Toledo, coincidieron 
en que las fronteras autonómicas no pueden servir para 
dividir a los ciudadanos y anunciaron que institucio
nalizarán este tipo de encuentros para establecer acuerdos 
entre estas tres regiones con problemas comunes.

Efe-Toledo

Los presidentes autonómicos 
de Madrid, Castilla y León, y 
Castilla-La Mancha, reunidos 
ayer en Toledo, coincidieron en 
que las fronteras autonómicas no 
pij^den servir para dividir a los 
ciudadanos y anunciaron que 
institucionalizarán este tipo de 
encuentros para establecer acuer
dos entre estas tres regiones con 
problemas comunes. Alberto 
Ruiz-GaUardón, Juan José Lucas 
y José Bono, que comparecieron 
en rueda de prensa tras mantener 
una comida en Toledo, mostra
ron su convencimiento de que el 
principio de solidaridad debe estar 
por encima del principio de au
tonomía y señalaron que los 
presidentes regionales no sólo 
tiene una responsabilidad con su 
territorio, sino también con el pro
yecto de España.

Bono negó que se esté gestando 
un frente territorial contra na
die, «el único frente que podemos 
constituir es el frente de la cor
dialidad, el del sentido común y 
el de la moderación» de tres re
giones que tienen casi 10 millo
nes de habitantes y representan 
el 40 por ciento del territorio 
nacional. «No somos nacionalis
tas, pero no creo que ningún pre
sidente nacionalista, por ejem
plo el señor Pujol quiera más a 
su territorio que el señor Lucas 
a Castilla y León, el señor

Gallardón a Madrid y quien les 
habla a Castilla-La Mancha (...) 
para los que no somos naciona
listas las fronteras importan 
mucho menos que las personas», 
dijo Bono. En este sentido, Ruiz- 
GaUardón comentó que «debemos 
romper la idea de que las CC. AA 
desvertebran el proyecto nacio
nal (...) los ciudadanos deberían 
exigimos que nos entendiéramos». 
«Nuestra obligación no es sólo con 
los ciudadanos de nuestra regio
nes, sino también con todos los 
ciudadanos de España», agregó.

Nueva reunión, en febrero
Por su parte, el presidente 

castellanoleonés, Juan José Lu
cas, señaló que los problemas no 
entienden de fronteras y es pre
ciso la coordinación entre terri
torios vecinos para prevenir y 
planificar diversas contingencias, 
al tiempo que anunció que en el 
mes de febrero se volverán a re
unir los tres residentes autonó
micos en Valladolid.

La implantación de un distri
to universitario compartido para 
las tres autonomías, la peste 
porcina, el teléfono de urgencias 
único, la reforma urgente del 
Senado, y diversos asuntos en 
materia agrícola y medioam
biental fueron los principales 
temas que debatieron los man
datarios autonómicos durante su 
almuerzo. Sobre la reforma del

Lucas, Bono y Ruiz-GaUardón, ayer en el Palacio de Fuensalida. EFE

Senado, los tres presidentes con
sideraron que es urgente que la 
Cámara Alta sea un foro de re
presentación territorial y, en 
concreto, Ruiz-GaUardón dijo que 
a su juicio sería conveniente no 
sólo una reforma reglamentaria, 
sino una reformaconstitucional.

En cuanto a la peste porcina 
clásica que afectaadiversas zonas 
de las tres comunidades. Bono in
dicó que aunque no eraun asun
to del orden del día sí se ha tra
tado y se ha puesto de manifies
to la necesidad de que la infor
mación sea puntual y no se ma
nipule, ya que el brote «está lo
calizado en puntualísimas ex
plotaciones». Además, los tres 
presidentes indicaron que deben 

establecerse compensaciones 
para los ganaderos que deben 
sacrificar sus piaras por la pes
te, para que no suponga un sa
crificio económico. Sobre las 
peticiones que ha realizado 
Castilla-La Mancha reclaman
do las competencias sanitarias, 
tanto Lucas como Gallardón 
discreparon con el presidente 
Bono. No obstante, Ruiz- 
GaUardón comentó que no le cabe 
duda de que cuando los tres pre
sidentes tengan en sus manos las 
competencias sanitarias alcan
zarán un acuerdo para que los ciu
dadanos de las tres regiones no 
tengan problemas para ser aten
didos en ninguna de las otras co
munidades.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, aseguró 
ayer que «en la lucha contra el 
terrorismo, lo que tenemos que 
hacer los buenos españoles es 
apoyar a los gobiernos 
democráticos que quieren 
acabar con ETA, para 
aplaudirlos cuando aciertan y 
cuando se equivocan para que 
no se den cuentan nuestros 
enemigos».

Bono, que hizo estas 
declaraciones en la rueda de 
prensa que ofreció junto a 
Alberto Ruiz-GaUardón y Juan 
José Lucas tras el encuentro 
mantenido por los tres 
dirigentes autonómicos en 
Toledo, insistió en que el 
Gobierno central siempre 
tendrá su apoyo incondicional 
en esta materia y afirmó 
«todos somos potenciales 
víctimas de ETA».
Asimismo, el presidente 
regional destacó la labor de los 
partidos en Ajuria Enea y 
«sobre todo de la Guardia
Civil, de la Policía Nacional, 
de la Ertzaintza y de todos los 
que se sienten agredidos pria 
Enea y «sobre todo de la 
Guardia Civil, de la Policía 
Nacional en la lista de 
víctimas». Por su parte, el 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón, agradeció las 
palabras de Bono y el discurso 
del PSOE de apoyo al 
Gobierno en su política 
antiterrorista.«Es tal abismo el 
que nos separa a los terroristas 
y a los demócratas que no 
podemos tener ni la frivolidad 
ni la irresponsabilidad de 
mantener discrepancias», dijo 
el presidente madrileño.

Los 3 presidentes ven necesario un 
Ave Valladolid-Madrid-Toledo

Efe-Toledo

Los presidentes regionales de 
Madrid, Castillay León y Casti
lla-La Mancha entienden que las 
ciudades de Valladolid, Madrid 
y Toledo deberían estar comuni
cadas por líneas ferroviarias de 
alta velocidad, ya que así lo de
mandan los ciudadanos de estas 
comunidades autónomas. Según 
explicó el presidente de la Comu
nidad de Madrid, Alberto Ruiz

Gallardón, los tres presidentes 
vamos atrabajar en este proyec
to «conscientes de que la titula
ridad de estas infraestructuras 
corresponde ala Administración 
del Estado y que, por tanto, de
berá ser el Ministerio de Fomen
to el que, después de nuestro 
impulso, realice las iniciativas». 
Ruiz-GaUardón, que se reunióen 
Toledo con sus homólogos de las 
dos castillas, Juan José Lucas y 
José Bono, indicó que los con

tactos mantenidos en los últimos 
meses han posibilitado un pro
yecto de comunicación de alta 
velocidad entre Valladolid y 
Madrid. Asimismo, el presiden
te madrileño comentó que hacia 
el sur existe una red de alta ve
locidad entre Madrid y Sevilla, 
que podría utilizarse en mayor 
medida con una extensión de la 
misma (Ia línea sólo discurre a 
unos nueve kilómetros de Toledo).

«Valladolid, Madrid y Toledo 
tienen una vocación déencontrar- 
se más que antes por transporte 
público (...) y eso exige buenos 
mecanismos de transporte ferro
viario de alta velocidad».

Por otra parte y en cuanto a la 
extensión del abono transporte de 
Madrid a Toledo, Ruiz-GaUardón 
dijo que laexperiencia que se ha 
realizado con Guadalajara ha sido 
muy positiva. ¿Ave a Valladolid y Toledo?.
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El director de la Guardia Civil visitó la 141 Comandancia del Cuerpo en Guadalajara

Valdivielso: ETA brindaría con champán 
si la Guardia Civil saliera del P. Vasco

Efe-Guadalajara

El director general de la Guar
dia Civil, Santiago López Valdi
vielso, defendió ayer en Guada- 
laj ara la presencia de la Benemé
rita en el País Vasco y afirmó que, 
si algún día este cuerpo abando
nara esta zona, «los etarras brin
darían con champán».

López Valdivielso rechazó las 
declaraciones efectuadas por el 
presidente del Partido Naciona
lista Vasco (PNV), Xavier 
Arzalluz, en las que cuestiona
ba la presencia de los Cuerpos de 
Seguridad del Estado en el País 
Vasco y puntualizó que entre las 
misiones propias de la Benemé
rita figura la de combatir el te
rrorismo. En este sentido elogió 
la labor realizada por los agen
tes de este cuerpo para salvaría 
vida al funcionario de prisiones 
secuestrado por ETA José Anto
nio Ortega Lara.

A preguntas de los periodis
tas sobre el hecho de que última
mente ETA haya convertido en 
blanco de sus acciones terroris
tas a los cargos públicos del PP 
en el País Vasco, López Valdi
vielso indicó que, aunque se ha 
producido cierta variación en 
cuanto a los objetivos directos, 
su fin sigue siendo «atemorizar, 
atentar y desestabilizar a la so
ciedad española».

Añadió que, «aunque ahora 
son los concejales del Partido 
Popular quienes están en el pun-

López Valdivielso en una imagen de archivo en la Comandancia de Pamplona. T. FERNANDEZ

López Valdivielso confirmó en Guadalajara su intención de 
no cerrar ninguna Casa Cuartel en todo el territorio nacional

to de mira de ETA, ello no quiere 
decir que éstos sean su único ob
jetivo; por desgraciaa lo somos 
todos los españoles y, portanto, 
tenemos que estar siempre uni

dos luchando contra ese fenóme
no». Respecto a la rumoreada 
desaparición de las Casas Cuar
tel en todo el territorio nacional, 
López Valdivielso confirmó su in

tención de no cerrar ninguna, 
«porque consideramos -dijo- que 
los ciudadanos quieren a este 
Cuerpo en sus municipios». López 
Valdivielso, que viajó hasta

Guadalajara para revisar la 141 
Comandancia de la Guardia Ci
vil, destacó la importancia que 
tiene la presencia física de la be
nemérita, aunque admitió que «te
nemos mucho que mejorar en 
infraestruc-turas como conse
cuencia de una política 
desacertada».

Según este responsable, «se ha 
dejado que se deteriore mucho 
nuestra red de acuartelamientos 
y ahora vivimos en unaépoca pre
supuestaria difícil, que impide 
poder ampliar los presupuestos». 
No obstante auguró un plan fu
turo de pequeñas reformas para 
mantener las Casas Cuartel en 
buen estado y anunció que en los 
próximos presupuestos no se 
prevén importantes aumentos en 
la plantilla de efectivos, «por
que hay unos objetivos que cum
plir». López Valdivielso manifes
tó también que cualquier ciuda
dano se siente más seguro cuán
do hay un cuartel en su munici
pio y «creo que tiene menos 
posibilidad de que le atraquen».

Nuevo cuartel en Sigüenza

En cuanto a inversiones con
cretas para estas dependencias, 
López Valdivielso no adelantó 
cifras, pero señaló que uno de los 
proyectos más inmediatos en el 
caso de la provincia de 
Guadalajara es la construcción 
de un nuevo cuartel en Sigüenza, 
cuya ubicación se decidirá en 
breve y cuyas obras comenzarán 
en 1999.

Guadalajara: el presunto agresor 
de una embarazada será juzgado

La Diputación de Albacete 
solicita la cesión del Hospital 
de Los Llanos

Efe-Guadalajara

Juan Francisco Pánaga, que 
golpeó a su esposa cuando iba a 
dar a luz y que quedó en libertad 
al considerarse que no había de
lito en la agresión, será finalmente 
juzgado el 11 de febrero en 
Guadalajara, al verificar la Fis
calía del Juzgado número 4 de la 
capital la concurrencia de ma
los tratos continuados.

Este mismo juzgado decretó 
la libertad del presunto agresor, 
de 37 años, por considerar falta 
y no delito el golpe que propinó 
en la cara a su compañera, Jo
sefa Molina Palomino, el pasa
do 8 de enero, un día antes de 
ésta diera a luz.

No obstante, la Fiscalía or
denó una investigación, ante la 
posiblidad de que hubieran exis
tido malos tratos con anteriori
dad. La fiscal que lleva el caso, 
Isabel Balairón, considera que sí 
hay delito, pues al parecer Jose
fa, de 33 años, había sido objeto

de agresiones por parte de su 
compañero en anteriores ocasio
nes y que, por miedo, no había 
denunciado hastael pasado 8 de 
enero.

Piden una pena de un año 
y seis meses

De este modo, el Ministerio 
Público pide para Pánaga una 
pena de un año y seis meses de 
prisión, el arresto de cuatro fi
nes de semana, y una indemni
zación para su compañera de 
50.000 pesetas por los daños 
morales causados.

Se da la circunstancia de que 
la víctima, tras dar a luz, regre
só con su compañero al domici
lio de ambos en Fuentelencina 
(Guadalajara), después de recha
zar la oferta que le efectuó la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para residir 
junto a su hija recién nacida en 
un piso de acogida para mujeres 

maltratadas, según consta en el 
escrito de calificaciones de la 
Fiscalía.

En su informe, la fiscal seña
la que el acusado tiene un carác
ter agresivo y violento, y apro
vechó la dependencia afectiva y 
económica que Josefa tenía de él 
para golpearía y causada lesio
nes. Josefa no denunció antes las 
agresiones, porque temía por su 
integridad física, por la de su hijo 
y por su embarazo, ya que en 
otras ocasiones Juan Francisco 
la había golpeado y causado le
siones en la cara, cuello y bra
zos.

La mujer no 
denunció antes las 

agresiones por 
temor a su 

integridad física

Efe-Albacete

La Diputación Provincial de 
Albacete ha solicitado formal
mente a la Tesorería General de 
la Seguridad Social la cesión del 
Hospital de Los Llanos de 
Albacete, adonde está previsto 
trasladar el centro psiquiátrico 
de Las Tiesas.

En la comisión de Salud, 
Consumo y Servicios Sociales 
de la Diputación reunida ayer 
se dio cuenta a los grupos polí
ticos de la carta que el presi
dente de institución provincial, 
Emigdio de Moya, ha remitido 
a la Tesorería General de la Se
guridad Social, por la que se 
solicita formalmente la cesión 
del Hospital de Los Llanos para 
ubicar el psiquiátrico.

Según informó ayer el dipu
tado responsable del área de Sa
lud, Rosendo Piqueras, en la 
carta se insta a que se realicen 
las gestiones correspondientes 

para que la cesión se produzca 
cuanto antes, una vez que sea 
aprobada por el Consejo de Mi
nistros.

Informes

Cuando se autorice el traspa
so la Diputación-albaceteña ten
dría que elaborar una serie de in
formes y someterlos a aprobación 
plenaria, para después realizar 
las obras de acondicionamiento, 
que podrían estar concluidas en 
un plazo de unos seis meses con 
un coste superior a los doscien
tos millones de pesetas.

En la misma Comisión de 
Salud, Consumo y Servicios 
Sociales se abordó el nuevo con
venio de colaboración con la re
sidencia asistida «San Vicente 
de Paul» propuesto por la Junta 
y que, según dijo Piqueras, per
judica económicamente los inte
reses de la Diputación de 
Albacete.
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Zambrana manifestó su malestar por el 
clima de discordia que existe en el patronato ^^ 
de Albacete, donde su presidente, Emigdio | 
de Moya, "roza incluso la ilegalidad"
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Según anunció ayer el consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana

La int^ación de los centros adscritos 
a la UCLM comienza el próximo curso
El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
anunció ayer en Albacete la intención del Gobierno region 
nal de iniciar el próximo curso el proceso de integración a 
la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) de los nueve 
centros adscritos que ahora están regidos por patronatos.

El consejero adelantó que en 
los próximos meses se iniciarán 
las conversaciones con los dis
tintos patronatos con el fin de 
rescindir los contratos que se 
mantienen con ellos y empezar 
en el curso 1998-1999 una nue
va relación. Los nueve centros 
universitarios adscritos a la 
Universidad de Castilla-La Man
cha son el de Humanidades, en 
Albacete, Dirección y Adminis
tración de Empresas y Relacio
nes Laborales en Cuenca, Dere
cho, Dirección y Administración 
de Empresas y Relaciones Labo
rales, en Ciudad Real y los de 
Terapia Ocupacional, Diploma- 
tura de Empresas y Trabajo So
cial, en Talavera de la Reina.

En rueda de prensa, el conse
jero manifestó su malestar por el 
clima de discordia que existe en 
el patronato de Albacete, donde 

su presidente, Emigdio de Moya 
(a su vez presidente de la Dipu
tación provincial) «sobrepasa las 
competencias que le son propias, 
rozando incluso la ilegalidad».

Medicina se implantará el 
próximo curso

En otro apartado de cosas, se 
refirió a la polémica Facultad de 
Medicina que se implantará, 
aseguró con rotundidad, en el 
próximo curso si el Consejo de 
Universidades da el visto bueno. 
Zambrana recordó que, en la 
actualidad, Castilla-La Mancha 
es la única comunidad autóno
ma pluriprovincial que carece de 
estos estudios, aunque se ajusta 
a la media nacional y europea para 
reclamar de la Administración 
educativa su implantación.

El consejero explicó que exis
te una Facultad de Medicina por 
cada millón y medio de habitan-

Justo Zambrana, consejero de Educación y Cultura de la Junta.

tes y Castilla-La Mancha está en 
un 1,7 millones, mientras queen 
Europa esta cifra se rebaja a los 
1,3 millones.

EI trámite para implantar esta 
licenciatura depende del Consejo 

de Universidades que, a través 
de la Subcomisión de Centros y 
Alumnos, deberá dar su visto 
bueno para posteriormente pasar 
ala Comisión Académica, for
mada por 48 rectores y el Minis

terio de Educación, y la Comi
sión de Coordinación, integrada 
formada por las distintas comu
nidades autónomas y el Gobier
no central.

Zambrana mostró su confian
za, no obstante, en queen el Go
bierno central apoye los 
posicionamientos de Castilla-La 
Mancha y, en breve, se puedan 
empezar a abrir los plazos de las 
matrículas.

Respecto al sistema de finan
ciación universitario, el conse
jero señaló, en respuesta a las 
críticas lanzadas por algunos 
dirigentes del Partido Popular, 
que el Plan de Inversiones ava
lado por la Junta se hace con una 
financiación a largo plazo.

En otro orden de cosas, ase
guró que dentro del ejercicio de 
1998 comenzarán las obras de 
construcción de las pistas de 
atletismo para la ciudad de 
Albacete, cuyo plazo de ejecu
ción se ha estimado en seis meses.

El presupuesto para las mis
mas asciende a 200 millones de 
pesetas y el proyecto de construc
ción está prácticamente ultima
do, aseguró el consejero Justo 
Zambrana.

Los sindicatos fueron la respuesta de la clase 
trabajadora a la debilidad de los partidos

Luis RESOLA

La génesis del sindicalismo 
en España, y su concreción en los 
años anteriores a la Guerra Ci
vil fue objeto de conferencia ayer 
a las seis de la tarde en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

La Sala de Oculos de San 
Pedro Mártir, en el campus de 
Toledo, acogió una 
videoconferencia titulada "Sin
dicalismo y clase obrera, 1911- 
1936", impartida por el profesor 
de la Universidad de Zaragoza 
Carlos Forcadell. Esta conferen
cia forma parte de las jornadas 
sobre "Movimientos sociales en 
la España Contemporánea IÎ-III, 
1989-1936", que se viene desa
rrollando en Íauniversidad regio
nal.

Carlos Forcadell expuso, 
como idea eje de su ponencia, la 
importancia que los sindicatos 

han tenido como movimiento 
social en la historia contempo
ránea de España, que contrastó 
en sus inicios con la debilidad de 
los partidos políticos.

El profesor explicó que entre 
1917 y 1920 los sindicatos aco
gían en su seno a un millón de 
trabajadores, convirtiéndose en 
un poder de masas. Dentro de 
estas organizaciones, la que más 
fuerza tuvo fue la Unión Gene
ral de Trabajadores.

En aquel entonces, la socie
dad española no confiaba en unos 
partidos políticos debilitados, 
hasta el punto de que Largo 
Caballero, secretario general de 
la UGT, era más popular y se
guido que los secretarios gene
rales del PSOE. UGT y la Con
federación Nacional de Trabaja
dores.

Tanto en la CNT como en 
UGT existían grupos de dirigen

tes de partidos. En la CNT exis
tía un grupo de anarquistas, la 
FAI, que intentaba dirigir la or
ganización. Pero los sindicatos 
eran la respuesta de la clase tra
bajadora a sus problemas diarios, 
por lo que tenían una gran iden
tidad de clase.

Esta misma identidad se man
tiene en la Transición Democrá
tica, superado el sistema de sin
dicato vertical franquista. En los 
años 70, Comisiones Obreras, un 
nuevo sindicato surgido paralas 
nuevas demandas de una socie
dad moderna, tenía un gran po
der de movilización, superior al 
de los partidos políticos.

Para el futuro, Forcadell con
sidera que los sindicatos españo
les tenderán, cada vez más, a 
homogeneizarse con los sindica
tos europeos, para plantearse 
acciones supranacionales y a la 
vez intercomunitarias.

La charla fue transmitida por videoconferencia a todos los campus. M SOTO
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En el II Ciclo de Conferencias organizada por la Escuela Universitaria de Arquitectura Técnica de Cuenca 

Las ftmeiones y propiedades del yeso 
tratadas en una conferencia en Cuenca

.T.L.MUÑOZ SÁNCHEZ

El II Ciclo de Conferencias de 
Información Técnica organiza
do por la Escuela Universitaria 
de Arquitectura Técnica de Cuen
ca continúa tras las Navidades 
con la conferencia titulada "Ye
sos y placas de yeso", que corrió 
a cargo de José Miguel Montiel, 
jefe de Productos en Polvo de la 
Empresa Iberyeso.

En esta conferencia, se trató 
de dar una visión general y com
pleta de lo que es el mundo del 
yeso, de la escayola y de los 
prefabricados realizados con 
estos dos materiales que tienen 
una implantación muy extensiva 
sobre toda la construcción que 
se aplica en España de forma 
generalizada.

Asimismo, se explicó que el 
yeso se presenta en forma de polvo 
que se utiliza fundamentalmente 
para amasar y para aplicar en pa
redes, en paramentos o en techos. 
El objetivo de su utilización es tratar 
de dejar un aspecto estético lo 
suficientemente bueno para que 
luego reciba un acabado, una 
pintura o un empapelado que de 
lugar a que acoja la vida de for
ma agradable, que preste cuali
dades suficientemente beneficio
sas para que ese espacio que va

a ser ocupado por personas sea 
adecuado.

Montiel destacó que "una de 
las funciones más importantes del 
yeso es la estética y también tie
ne propiedades en cuanto a re
gular cierta hidrometría interior, 
es decir, que afecta de alguna 
manera a la humedad que tienes 
dentro de los espacios habitados. 
En gran medida tiene también un 
efecto acústico, ya que sirve para 
que la sonoridad de los espacios 
sea un poco menor y más agra
dable".

"Trilogía " de materiales 
de construcción

Asimismo, se habló de que el 
yeso es uno de los materiales más 
tradicionales que hay de la 
"trilogía" (yeso, cal y barro). Estos 
materiales son fáciles de obte
ner, fáciles de trabajar y dan muy 
buen resultado.

Según comentó José Miguel 
Montiel a este periódico, "esta 
conferencia nos da más informa
ción de lo que querríamos ofre
cer sobre todo teniendo en cuenta 
que hablamos en unaFaeultad que 
va a tener su primera promoción 
y que por tanto para nosotros es 
muy importante".

Esta es la penúltima conferen-

La conferencia corrió a cargo de José Miguel Montiel.

cia encuadrada dentro del II Ci- ción Técnica que comenzó en bre de 1997 y que concluirá el 
do de Conferencias de Informa- Cuenca el pasado 6 de noviem- próximo 22 de enero.

<Í^ UniUERSIDAD DE CASTILLA LA mAnCHA

VICERRECTORADO DE PROFESORADO
CONVOCATORIA DE PROFESORADO

Se convocan diversas plazas de profesorado universitario, como consecuencia de vacantes producidas y transformación de otras plazas ya 
dotadas, según las bases a continuación expresadas.

BASES DE LA CONVOCATORIA
(Están expuestas en los tablones de anuncios de todos los Vicerrectorados, Facultades, Escuelas Técnicas Superiores y Escuelas 

Universitarias de esta Universidad).

Las Universidades de Deusto 
y País Vasco, apremian a los 
que apoyan a ETA

Las instancias deberán presentarse en el Rectorado de la Universidad de Castilla - La Mancha: C/ Paloma, 9; 13071 Ciudad Real, 
por cualquiera de los procedimientos establecidos en la Ley 30/1992 de 27 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones 
Públicas y del Procedimiento Administrativo Común (B.O.E. de 27 de noviembre), en la que se hará constar los siguientes datos de la plaza: 
Departamento, Tipo de Plaza, Centro, Area de Conocimiento y en su caso asignatura.

REQUISITOS
T.U. y C.E.U.: Título de Doctor.
T.E.U. y AYUDANTE DE E.U.: Titulo de Licenciado, Ingeniero o Arquitecto, salvo para las áreas especificadas en el Anexo de la Orden del 
M.E.C. de 28 de diciembre de 1984 (B.O.E. de 16-01-85), será suficiente el Título de Diplomado, Arquitecto Técnico o Ingeniero Técnico, de 
conformidad con lo dispuesto en la Resolución de la Secretaría General del Consejo de Universidades de 17 de febrero de 1986 (B.O.E. de 28 
de febrero.
AYUDANTE DE FACULTAD Y E.T.S.: Será necesario tras finalizar los cursos de doctorado, acreditar un mínimo de dos años de actividad 
investigadora (Articulo 34,3 de la L.R.U.)
ASOCIADO: Los requisitos establecidos en el articulo 20 del R.D. 898 de 30 de abril sobre régimen de profesorado universitario (B.O.E. 19 
de junio) según redacción dada por el R.D. 1200/1986 de 13 de junio por el que se modifica y completa el R.D. anterior (B.O.E. de 25-06-86).

El plazo de presentación de instancias finalizará el próximo día 23 de enero de 1998, a las 14,00 horas.
Cualquier información puede solicitaría a través de los siguientes teléfonos;

Vicenectorado de Albacete 
Rectorado, Ciudad Real 
Vicerrectorado de Cuenca 
Vicerrectorado de Toledo

- Tlf. 967/ 59 92 00
- Tlf. 926/ 29 53 00
- Tlf. 969/ 17 91 00
- Tlf. 925/ 26 88 00

CENIBO TIPO DE CONTRATO AREA DE CONOCIMIENTO CENTRO TIPO DE CONTRATO AREA DE CONOCIMIENTO

DEPARTAMENTO DE ECONOMIA Y EMPRESA
Fac. Económicas y 1 Ayudante de E.U. 
Empresariales AB

1 Ayudatíte de E.U.
2 Ayudantes de E.U.
1 Ayudante de E.U.

Fundamento del Análisis
Económico
Organización de Empresas
Economía Aplicada
Economía Financiera y Contab.

DEPARTAMENTO DE CIENCIA JURIDICA
E.U. Trabajo Social CU 1 Asociado N1/3H Trabajo Social y S. Social 

DEPARTAMENTO DE MECANICA APLICADA E
INGENIERIA DE PROYECTOS

E.T.S. Ingenieros 
Industriales CR 1 Ayudante de Fac. Máquinas y Motores Térmicos

DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA
E.U. Trabajo Social CU 1 Asociado N1/3H Psicología Social.

DEPARTAMENTO EN CONSTRUCCION DE ACTIV. FISICA Y 
CIENCIAS DEL DEPORTE

Campus de Toledo 1 Catedrático de
Universidad Interino Educación Física Deportiva
2 Titular Universidad
Interino Educación Física Deportiva

DEPARTAMENTO DE INGENIERIA QUIMICA
Fac. Químicas CR 1 Ayudante de Fac. Ingeniería Química 

DEPARTAMENTO DE ARTE
Fac. Bellas Artes CU 1 Asociado N2/4H Pintura

Efe-Bilbao

Un grupo de profesores de la 
Universidad de Deusto (Bilbao) 
y de la Universidad del País Vas
co han suscrito un comunicado 
en el que apelan «apremiantemente 
a todos los ciudadanos que apo
yan el proyecto político que legi
tima la estrategia de ETA para 
que se desmarquen públicamen
te de esta estrategia».

«Hay momentos -sostienen los 
profesores vascos- en que la 
rebelión de la conciencia moral es 
una exigencia de la dignidad 
humana. Pensamos que en este 
caso, además, sería una muestra 
de inteligencia política».

De una forma especial este 
grupo de docentes se dirige a las 
personas «que puedan tener al
gún ascendente sobre ETA, para 
que se desmarquen públicamen
te de esta locuray hagan ver a los 
dirigentes de ETA que no se 
construye una sociedad libre, una

Euskadi libre, en contra de la 
voluntad de ese mismo pueblo».

«Ese es hoy -agregan- el ver
dadero problema político de Eus
kadi: lograr que sus ciudadanos 
puedan resolver sus diferencias por 
la vía de la razón, sin imposicio
nes, atemorizamientos y, colmo 
de la perversión, asesinando a los 
representantes que ese mismo 
pueblo se ha dado».

Los profesores piden a estas 
personas que den a conocer su pos
tura, «por el procedimiento que 
estimen más eficaz, para acabar 
con la continuada agresión de ETA 
a los ciudadanos vascos». En 
su escrito recuerdan el asesinato 
del concejal del PP José Ignacio 
Iruretagoyena, con el que ETA, 
afirman, «además de sumir en el 
dolor a una familia, ha mostrado 
que hace caso omiso a la volun
tad de la sociedad vasca que quiere 
vivir en libertad y dirimir sus 
diferencias con exclusión de todo 
procedimiento violento».
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Ernesto Martínez, vicerrector de Política Académica, asume el reto de construir 8 nuevas titulaciones

La futura UCLM, "un diseño europeo 
proyectado hacia el siglo XXI"

Silvia DÍEZ MAYANS

Conseguir que una universi
dad que no ha cumplido ni los 
once años de existencia se colo
que a la cabeza de las universi
dades españolas tanto en inves
tigación y organización como en 
formación y equipamiento es un 
reto que, si hace no muchos años 
algunos lo veían como imposi
ble, por no decir ridículo, otros, 
sin embargo, apostaron por él y 
acertaron.

Ahora la Universidad de Cas
tilla-La Mancha se encuentra en 
un momento clave en el que su 
ampliación a ocho nuevas 
titulaciones supone otro reto 
difícil pero, a la vez, sumamen
te importante no sólo para la 
propia comunidad universitaria, 
sino también para el desarrollo 
de la región. Así, el nuevo 
Vicerrectorado de Política Aca
démica, con Ernesto Martínez 
Ataz a la cabeza, asume el difí
cil pero importantísimo objeti
vo de hacer que la ampliación de 
la UCLM no sólo funcione, sino 
que también sea de calidad.

"El cambio cualitativo que va 
a sufrir la Universidad no tiene 
precedentes y para ello era ne
cesario crear un vicerrectorado 
que se dedicara a concebir las 
titulaciones y orientarías según 
las necesidades de la región", 
asegura el vicerrector qu ien afir
ma que "hay que tener en cuenta 
que no es lo mismo crear una 
Facultad de Medio Ambiente aquí 
que en una zona costera, por ejem
plo, porque Castilla-La Mancha 
tiene unas características propias 
que hay que tener muy en cuenta 
a la hora de enfocar las nuevas 
titulaciones".

Lo más importante, encon
trar buenos profesionales

Sin embargo, para Ernesto 
Martínez, lo más importante es 
"conseguir los profesionales ade
cuados para cada área. Esto es 
básico, porque si el personal no 
es el adecuado es imposible que 
el proyecto funcione".

Por ello, La Universidad cas
tellano-manchega ha recorrido 
tanto toda la región como el res
to de la geografía española en 
busca de los mejores profesio
nales a los que poder incorporar 
a su plantilla.

A este respecto Martínez re
cordó que "lo importante no es 
que esta gente sea de aquí o allá, 
sino que conozca muy bien el sis-

Ernesto Martínez, vicerrector de Política Académica de la Universidad de Castilla-La Mancha. TFERNÁNDEZ

tema universitario, que sea de ca
lidad y que tenga experiencia, que 
es lo que hemos conseguido para 
laUCLM". "Yo prefiero que los 
profesionales sean buenos, lue
go ya haremos de ellos unos 
castellano-manchegos", bromea 
el vicerrector quien asegura que 
la Universidad ha realizado un 
enorme esfuerzo por encontrar

al personal más adecuado.
Teniendo todo esto en cuenta, 

es lógico preguntarse en cuánto 
va a aumentar la capacidad de la 
UCLM, es decir, cuántos alumnos, 
profesores y personal van a incor
porarse próximamente y si la 
Universidad va a disponer de todo 
lo necesario para asumir este au
mento. A este respecto, Ernesto

Martínez, aunque no dio cifras, 
afirmó que ya han realizado las 
previsiones correspondientes 
pero que "la aprobación de lo 
que estamos pidiendo ya depen
de del Gobierno regional".

Se está planteando así un 
modelo de universidad que, 
según las propias palabras de 
Ernesto Martínez Ataz, "está

proyectado de cara al siglo que 
viene porque queremos evitar lo 
que está ocurriendo con algunos 
estudios implantados hace tiem
po, que se están quedando atrás 
y no responden al modelo euro
peo. Por eso la Universidad de 
Castilla-La Mancha está plantea
da en base a un diseño europeo 
del siglo XXI, un diseño moder
no para formar de la mejor for
ma posible a los jóvenes que en 
un futuro serán profesionales".

Algunos de los nombra
mientos

En este proceso de ampliación 
que está en pleno desarrollo ya 
se han nombrado los correspon
dientes presidentes de Comité, 
que son los encargados de con
seguir el equipo de profesiona
les adecuado para cada una de las 
nuevas titulaciones. José María 
Ureña está al frente de Ingenie
ría de Caminos; Informática, 
tanto en Ciudad Real como Al
bacete, corre a cargo de Isidro 
Ramos; José Luis Romero enca
beza la Facultad de Medicina de 
Albacete; José Manuel Moreno 
se encarga de Medio Ambiente 
en Toledo; Félix González, en 
Cuenca, es el decano comisario 
(es decir, en funciones), de 
Psicopedagogía, etc. Todosellos 
son algunos de los profesiona
les que se encargan de que la 
calidad prime a la hora de elegir 
la nueva plantilla de la Univer
sidad castellano-manchega.

Respecto a esto, Martínez 
Ataz apuntó que "queremos en
contrar a los mejores y traerlos 
hasta aquí, pero para eso necesi
tamos no sólo tiempo, sino tam
bién paz y tranquilidad para poder 
operar de la mejor manera posi
ble".

Por otra parte, el vicerrector 
aseguró que una de las caracte
rísticas de algunas de las nuevas 
titulaciones va a ser la experimen
tación, refiriéndose así a una de 
las conclusiones del Plan Nacio
nal de Evaluación de Universi
dades, difundido recientemente 
y que afirmaba que la docencia 
universitaria española se basa 
sobre todo en las explicaciones 
del profesor más que en las in
tervenciones de los alumnos. 
"Nosotros vamos a ser más ex
perimentales, tanto en Medici
na como en Ingeniería de Cami
nos, que el resto de las Univer
sidades; vamos a incluir muchas 
más prácticas para evitar ser tan 
teóricos y ser fieles al diseño 
europeo y de futuro que estamos 
haciendo".
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Simbiosis

BERTA

uando parece que la polémica sobre el 
papel de la Ertzaintza y el de las Fuer 
zas de Seguridad del Estado en la pro

tección de los concejales del Partido Popu
lar en el País Vasco ha tocado fondo y se han 
adoptado ya una serie de medidas que tanto 
el consejero Juan María Atutxa como el 
ministro Jaime Mayor Oreja han eludido 
detallar públicamente para no alertar a los

FERNANDEZ asesinos, lo que es de todo punto razonable, 
el presidente del PNV, Xabier Arzalluz, pre
gunta qué hacen en Euskadi 5.000 guardias 
civiles y más de 2.000 policías nacionales. 
Noes que Arzalluz se oponga a la colabora- 

- ción entre las distintas policías, según mati
zó, sino que cuando las tareas a realizar se 
salgan de lo estrictamente contemplado en 
el Estatuto vasco (y entramos en el terreno 
de la seguridad), actúen exclusivamente a 
petición del Gobierno autonómico. Entre otras 
cosas, lo que parece temer Arzalluz es que 
las Fuerzas de Seguridad del Estado se apro
vechen de la situación para asumir funcio
nes que ahora son competencia de la policía 
autónoma vasca y, además, se lleven los lau
reles y la Ertzantza los varapalos.

Quien ha salido al paso de tales «reflexio
nes» en voz alta del presidente del PNV ha 
sido Atutxa. Cinco mil policías, dijo, no son 
tantos, de cualquier forma es un tema a ha
blar con los responsables del Ministerio de 
Interior, pero no públicamente. Abrir ahora

este nuevo frente, cuando toda colaboración 
en la lucha contra el terrorismo es poca, no 
sólo sería inoportuna sino una temeridad. Es 
de suponer que tanto la Ertzaintza como las 
Fuerzas de Seguridad del Estado están inte
resados por igual en proteger la vida no sólo 
de los ediles del PP sino de todo ciudadano 
que pueda estar bajo el objetivo de la banda 
terrorista, de la misma forma que damos por 
hecho que los políticos que tienen responsa
bilidades directas sobre ellas, harán todo lo 
posible para que se respeten todas y cada una 
de las reglas en esta lucha común en la que la 
colaboración y la buena coordinación debe
rían ser el pan de cada día.

Una lucha en la que los integrantes de la 
Mesa de Ajuria Enea parecen decididos a 
implicarse con nuevos bríos tras la reunión 
de ayer en Vitoria, aunque para ello deberán 
superar antiguos escollos que han llevado al 
Pacto a la encrucijada en la que ahora se en
cuentra y ser capaces de buscar vías que lle
ven a la paz, sin caer en meros intereses par
tidistas como han hecho hasta ahora y en 
polémicas estériles. Alcanzar esa especie de 
simbiosis que algunos apuntan entre el Pacto 
de Ajuria Enea y el llamado «espíritu de Ermua» 
no puede quedar en mera palabrería. Ojalá no 
lo olviden pasado mañana para limitarse a sacar 
Un comunicado conjunto o a convocar una ma
nifestación cuando se produzca un nuevo aten
tado.

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat de Ca

taluña: «Aunque nuestra información 
a veces es decepcionante lo que cuen
tan son los resultados».

JULIO ANGUITA
coordinador general de IU: «Se ago

tará la legislatura porque les une la car
tera».

LUIS ANGEL ROJO
gobernador del Banco de España: 

«Cuando oigo hablar de reparto del tra
bajo sin que vaya acompañado de un 
recorte de los sueldos me echo a tem
blar».

JAVIER ARENAS
ministro de Trabajo: «Ninguna ins

titución pública ni privada puede darle 
la espalda al problema del paro».

ANA MARIA MATUTE
académica de laLengua: «Yo no soy 

una erudita, ni falta que me hace».

IAN GIBSON
hispanista; «La derecha no puede 

amar a Lorca. El era un poeta revolu
cionario, es incompatible tener una 
mentalidad de derechas y amar su obra»

El capitán y la guerra sucia

L
as declaraciones del capitán Alfredo 
Astiz han estremecido a Argentina y 
al mundo. Hay que tener el corazón 
muy duro, hay que haber aprendido poco 

MARIO con el paso del tiempo para reivindicar la 
MOLINOS guerra sucia, aquel viento de locura y muerte 

que sacudió Argentina entre 1976 y 1983. 
Astiz no se haido por las ramas, hadado 

detalles de cómo lo volvería a hacer, de 
cómo volvería a matar en la siniestra ESMA, 
la Escuela de la Armada centro de la re-

presión. La carrera de Astiz empieza con su 
ingreso en la Academia en 1968. Desde ese 
momento, y tengamos en cuenta que tiene 
en la actualidad 43 años, se entrega a la ta
rea de matar, de reprimir, de torturar, de traer 
a los «subversivos» vivos o muertos. «Un 
«milico», ha dicho sin rodeos, mata por 
obediencia, por machismo, por orgullo, por 
amor a la patria». E
, sa actitud de los militares argentinos causó 
entre nueve mil y treinta mil víctimas en una

guerra sucia que no parecía tener fin. La 
frase acuñada por un político español, «paz, 
piedad, perdón» no rezaba con ellos. De 
haber Astiz hecho mutis por el foro las 
familias de sus víctimas podrían haberle 
olvidado alguna vez. No ha sido así por
que en un reto chulesco Astiz vuelve a la 
actualidad, decidido a mantener el 
protagonismo, a matar por segunda vez a 
sus víctimas, a recordar al pueblo argenti
no que no es posible pasar la página.

PILAR
CERNUDA

El Papa se acerca a Cuba

L
o que ocurre fuera de nuestras fron 
teras debería hacemos reflexionar 
sobre lo que ocurre dentro de nues
tras fronteras. La semana que viene asisti

remos a un acontecimiento de gran rele
vancia internacional y religiosa, la visita - 
esta sí que es histórica- del Papa a Cuba, 
un intento de Juan Pablo II hacer entrar en 

' razón a Fidel Castro en cuanto al respeto 
a la religión católica, y a los cubanos que 
profesan la religión católica, se refiere.

El Papa lo hace porque cree que ese viaje, 
ese acercamiento, es necesario, y no ha aten
dido a otro tipo de recomendaciones en las 
que se insistía en el carácter dictatorial de 

Castro o su nulo respeto a los Derechos 
Humanos, ni tampoco ha atendido los con
sejos de quienes le alertaban respecto a su 
precario estado de salud, muy visible por otra 
parte en estos días en los que hemos tenido 
oportunidad de advertir que el Papa es un 
hombre enfermo. Cansado y enfermo.

Sin embargo, ha pensado que nada le debe 
impedir realizar ese viaje que tanto bien va 
a hacer a una parte del pueblo cubano. Y 
antepone esa cuestión a cualquier otra, aún 
siendo consciente de que Castro va a 
rentabilizar sin duda el viaje, y que habrá 
sectores del exilio que mirarán con mala cara 
esa visita.

Como es consciente también de que 
Castro va a desplegar todas sus dotes de 
seducción, que son muchas, para hacer creer 
al mundo entero que cualquier gesto posi
tivo del Papa, cualquier sonrisa, significa 
un respaldo del Vaticano al dirigente de 
Cuba.

Pero el Papa ha sopesado los pros y los 
contras, incluso los riesgos físicos, y ha 
decidido realizar esa polémica visita. Ha 
prevalecido por encima de cualquier otra 
consideración su afán de apoyar al pueblo 
cubano y su seguridad de que una parte de 
ese pueblo cubano se va a sentir mejor 
después de esa visita.
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Rodríguez considera que España 
necesita la estabilidad que se puso 
de manifiesto en el encuentro entre 
Aznar y Pujol del pasado miércoles
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mi
Rodrísuez rebate la acusación de falta transparencia en la reunión Aznar-Pujol

El Gobierno, optimista por el 
apoyo que redbe de sus aliados
lEl secretario de Estado de Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, destacó ayer que es necesario afrontar con 
«optimismo» tanto el futuro del país como las «relaciones 
de estabilidad» y las «alianzasparlamentarias» del Gobier
no con sus socios nacionalistas que producen buenos fru
tos.

Efe - Madrid

«Esa contribución es base de 
la tranquilidad política, econó
mica y social en la que se vive 
en España», explicó Rodríguez, 
quien en la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros 
no escatimó elogios a los nacio
nalistas, quienes ayer se queja
ron de las críticas que recibían 
por su apoyo al Gobierno.

«Si vale de algo -continuó Mi
guel Angel Rodríguez- a noso
tros también nos critican, pero 
independientemente de que nos 
critiquen por la alianza parla
mentaria, el diálogo o la estabili
dad, lo cierto es que esta estabili
dad es buena para el país y por 
eso podemos estar presentando 
los resultados como el último del 
IPC» (que llegó con los datos de 
1997 -2,0 por ciento- a su míni
mo histórico).

Tras presentar este dato eco
nómico «resultado de la estabili
dad», el portavoz del Ejecutivo 
destacó como principal conse
cuencia de laentrevista del pasa
do miércoles entre el presiden

Agilizan las diligencias y juicios 
por malos tratos a mujeres

El Consejo de Ministros aprobó ayer un paquete de medidas 
urgentes contra los malos tratos a las mujeres, entre las que se 
contemplan, para su aplicación inmediata, la agilización de los 
juicios, instrucciones para una mayor diligencia policial y 
vinculación de las casas de acogida al empleo.

El ministro de Asuntos Sociales, Javier Arenas, informó de 
este primer paquete de medidas, al que, en marzo, seguirá un 
Plan de Acción más amplio, en el que se estudiará la reforma 
del Código Penal, con endurecimiento de penas, y la inclusión 
de la medida tipificada como extrañamiento, que supone que el 
marido esté a una distancia determinada de la casa de la mujer.

Las medidas aprobadas fueron elaboradas por los 
ministerios de Trabajo, Interior, Justicia, Sanidad y Educación 
y Ciencia, según un acuerdo de la conferencia Sectorial 
Monográfica de la Mujer sobre violencia doméstica celebrado 
en noviembre y conllevan la participación activa de tribunales; 
juzgados, comisarías de policía y facultativos sanitarios.

. El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales insistió en que 
«el Gobierno no trabaja en solitario» en este asunto y cuenta 
con la colaboración de las comunidades autónomas y órganos 
judiciales para erradicar estos comportamientos violentos.

También hizo una invitación «a la sociedad española y a las 
mujeres» para que denuncien los malos tratos, «lo peor -dijo- 
que se puede hacer en torno a la problemática de los malos 
tratos es el silencio de las víctimas y el silencio de la 
sociedad».

900 millones para que elpuente 
de As Pías se reabra en abril

El Consejo de Ministros acordó ayer medidas urgentes para 
la reconstrucción del puente «As Pías» entre Ferrol y Fene, en 
La Coruña, por un importe de 900 millones de peestas, con el 
fin de que pueda ser abierto al tráfico antes del 30 de abril.

Fomento adoptará también medidas para la construcción de 
un nuevo tramo de la autovía Fene-Neda-Narón, prolongación 
del actual trazado de la autopista del Atlántico, que estará 
exento de peaje en su utilización por los usuarios.

Según informó ayer este departamento, las medidas 
aprobadas por el Consejo consisten en la transferencia a 
Fomento por parte del Ministerio de Economía y Hacienda de 
un crédito por importe de 900 millones de pesetas para la 
contratación con procedimiento de urgencia de las obras.

Según las primeras valoraciones, el importe de la 
reconstrucción del puente, destruido el martes por una 
plataforma petrolífera a la deriva por un fuerte temporal, 
ascenderá a 900 millones de pesetas.

La mayor parte del crédito -650 millones de pesetas- se 
destinará a la obra principal, mientras que los 250 millones 
restantes se dedicarán a las obras complementarias y a las de 
carácter provisional «que deban ejecutarse para restablecer el 
servicio lo antes posible», según informó Fomento.

La Dirección General de Carreteras «adoptará las medidas 
necesarias para garantizar la máxima operatividad en los 
itiñerarios alternativos que deban utilizar los usuarios hasta la 
reconstrucción y puesta en servicio del puente».

te Aznar y Jordi Pujol que esta 
tranquilidad es necesaria para 
afrontar con éxito los «asuntos 
importantes» que vivirá España.

Rodríguez afirmó que la inte
gración en la Moneda Unica, las 
reformas fiscal y de la justicia, 
la creación de empleo y la profe
sionalización del Ejército son 
asuntos los suficientemente im
portantes «como para mantener 
la estabilidad».

La transparencia

En respuesta al PSOE, el por
tavoz del Gobierno criticó que 
pidiese transparencia una hora 
antes de que el jefe del Gobier
no explicase en rueda de prensa 
el desarrollo de su entrevista con 
Pujol y dejó claro que «no hay 
nada que obligue a reunir al ple
no del Congreso» para que Az
nar explique «una conversación» 
con el líder de CIU, tal y como 
pidieron los representantes so
cialistas, «sobre todo cuando se 
encuentra cerrado» y «no ha su
cedido nunca».

«Todavía no he oído decirque

Rodríguez muestra el plano de la reconstrucción del puente de As Pías. EFE

se habían confundido al pedir 
transparencia», indicó Rodrí
guez, quien señaló que «próxi
mamente» Aznar se reunirá con 
el presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz.

Miguel Angel Rodríguez pre
cisó que también existe «un com
promiso público» para que el pre

sidente Aznar se entreviste con 
el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, y que «no 
existe previsión» para las reu
niones con el líder de IU, Julio 
Anguita, ni algún representan
te de Coalición Canaria (el otro 
socio nacionalista del Gobier
no).

El Gobierno y la 
Generalitat 
negociarán 
nuevos traspasos 
el dos de febrero

Efe - Barcelona

El presidente catalán, Jordi 
Pujol, y el líder de UDC, Josep 
Antoni Duran Lleida, negocia
rán con el ministro para las Admi- 
nistracione§ Públicas, Mariano 
Rajoy, el traspaso de un nuevo 
paquete de competencias a la Ge
neralitat, en una reunión que 
mantendrán en Barcelona el 
próximo 2 de febrero.

Duran, que preside la parte 
catalana de la Comisión Mixta 
de Traspasos Estado-Generalitat, 
anunció ayer que el 2 de febrero 
se reunirá esta comisión en B ar- 
celona para hacer oficial la ce
sión del control del tráfico a la 
policía autonómica, entre otros 
asuntos.

En un encuentro con perio
distas en Malgrat de Mar (Bar
celona), Duran explicó que, tras 
esta reunión, él mismo manten
drá «un encuentro político en pro
fundidad» con el ministro Rajoy, 
quien probablemente también se 
entrevistará con Pujol.

En estas entrevistas se abor
dará el documento que Duran en
tregó a Rajoy en mayo pasado 
en el que se relacionaban 72 rei
vindicaciones autonómicas pen
dientes, la mayoría de ellas con
templadas en el Estatut de Auto
nomía catalán, y que hasta aho
ra no había obtenido respuesta 
por parte del Gobierno.

Otras competencias que recla
ma la Generalitat, como la ges
tión de los aeropuertos de Barce- 
lona, Gerona, Reus y La Seu 
d’Urgell, obligarían a recurrir al 
artículo 150.2 de la Constitución, 
que permite al Estado ceder com
petencias exclusivas.

Esta fórmula se utilizó por 
primera vez para ceder el con
trol del tráfico alos Mossos d’Es
quadra y la Generalitat la quie
re aplicar también, además de en 
los aeropuertos y las autopistas 
A-2 y A-7, a la Agencia Tribu
taria, y a la gestión del litoral, 
entre otras materias competen
ciales del Estado.

Duran Lleida acudió ayer al 
Palacio de la Generalitat, don
de Jordi Pujol le informó del de
sarrollo de la entrevista que man
tuvo el miércoles con el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, en la que el presidente ca
talán planteó la necesidad de pro
seguir el proceso de traspaso de 
competencias para desarrollar la 
autonomía catalana.

Tras conocer de primera mano 
la marcha de la reunión, Duran 
dijo que ésta resultó útil y posi
tiva y abre «una nueva etapa que 
exigirá un contacto permanente 
entre las dos formaciones políti
cas, mucho diálogo, no sorpren
demos los unos a los otros para 
no provocar conflictividad y que 
cuando ésta surja, tengamos ca
pacidad de administraría».
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Calificaron de fructifera la reunión de ayer de la Mesa de Aiuria Enea

Los partidos vascos apoyan una 
búsqueda más activa de la paz

Efe - Vítoria

Los partidos del Pacto para 
la Normalización y Pacificación 
de Euskadi acordaron ayer acti
var lo que se ha venido en lla
mar la «segunda fase» de la Mesa 
de Ajuria Enea y se mostraron 
dispuestos aemprender una bús
queda más activa de los cami
nos para alcanzar la paz.

Por espacio de cuatro horas 
y media se reunieron, por primera 
vez este año, el lehendakari José 
Antonio Ardanza, Xabier Arza
lluz (PNV), Nicolás Redondo 
(PSE-EE), Carlos Iturgaiz (PP), 
Carlos Garaikoetxea (EA), Ja
vier Madrazo (IU) y Pablo Mos
quera (UA) para reanudar los tra
bajos iniciados antes del vera
no del año pasado y que queda
ron interrumpidos tras el secues
tro y posterior asesinato de Mi
guel Angel Blanco.

Los representantes de los par
tidos democráticos, que expre
saron su satisfacción por los re
sultados de la reunión, coincidie
ron en la necesidad de que ETA 
no sea quien marque el ritmo de 
trabajo de la Mesa y en mante
ner conversaciones bilaterales 
(entre los partidos y con el lehen
dakari), para intentar acercar po
siciones en el plazo de un mes.

Los partidos intentarán pro
fundizaren los puntos centrales 
del Acuerdo, la llamada a HB a 
que defienda en las institucio
nes sus planteamientos, el apo
yo a la reinserción de quienes de
jen la violenciay, fundamental
mente, en el final dialogado.

Carlos Iturgaiz y Arzalluz durante la reunión de ayer de Ajuria Enea. EFE

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, explicó que el 
acuerdo alcanzado ayer «no quie
re decir que hayamos decidido 
entrar en una negociación ni nada 
parecido», aunque aclaró que el 
compromiso es «todo menos per
manecer en una postura rígida, 
muy digna pero poco práctica».

Arzalluz, que reconoció que 
en el seno de la Mesa cada vez 
se puede hablar menos de blo
ques de nacionalistas y no nacio
nalistas, dijo que la ciudadanía 
está «harta» de la violencia y 
«nos pide que busquemos una so
lución», aunque aclaró que ésta 
probablemente «no esté a la vuel
ta de la esquina ni sea fácil».

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, insistió 
en que hubo una «voluntad cla
ra y evidente de dar un nuevo im
pulso a la Mesa de Ajuria Enea» 
y manifestó que «todos los parti
dos nos sentimos ilusionados por 
abrir esa segunda fase».

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, destacó 
que los partidos «hemos sido ca
paces de retomar otra vez el dis
curso de las formaciones demo
cráticas sobre la normalización 
del País Vasco sobre la base de 
que está vigente el acuerdo del 
Pacto» y para consensuar un 
proyecto político común.

Reconoció que en próximos

encuentros se profundizará en los 
puntos que del Acuerdo «que más 
nos han separado» y subrayóque 
«sigue vigente el punto número 
10 del Pacto de Ajuria Enea, en 
el que hablade un final dialoga
do cuando se den unas determi
nadas condiciones que hoy día», 
según opinó, «no se dan ni por 
parte de ETA ni de HB».

Para Carlos Garaikoetxea, 
presidente de EA, la convocato
ria resultó constructiva, ya que a 
su juicio se analizaron «cuáles 
pueden ser las coordenadas gene
rales en las que se desarrollarán 
los artículos con más carga polí
tica y más controvertidos en el 
seno de la misma». El líder de 
EA señaló que esos artículos se 
refieren fundamentalmente «a 
los márgenes para la negociación 
con ETA y las condiciones para 
que esa misma sea viable».

El coordinador de lU/EB, Ja
vier Madrazo, dijo estar «satisfe
cho» porque, en la reunión, que 
calificó de «fructífera», se ha 
«profundizado en la segunda fase 
de la Mesa» y se acordó reflexio
nar sobre «cómo crear las condi
ciones para encarar un proceso 
de paz en Euskadi y cómo con
tribuir al final de la violencia».

El secretario general de UA, 
Pablo Mosquera, destacó que la 
determinación de los partidos de
mocráticos es la de buscar el «es
cenario final teórico para conse
guir la paz» a través de la segunda 
fase de la Mesa que consiste en 
que «desde la firmeza se debe 
diseñar un escenario en el que 
quepamos todos».

Los partidos 
escindidos de IU 
acudirán juntos a 
las elecciones 
europeas

Efe - Madrid

Representantes de los parti
dos políticos que impulsaron el 
«encuentro de las izquierdas» 
el pasado mes de noviembre se 
reunieron ayer en Madrid y han 
decidido que concurrirán con
juntamente, por primera vez, en 
las elecciones europeas, en ju
nio de 1999.

A la reunión asistieron re
presentantes de numerosas fuer
zas políticas, la mayoría de ellas 
expulsadas o escindidas de Iz
quierda Unida, entre ellas Nue
va Izquierda, Iniciativa Per Ca
taluña, Esquerda Galega, Iz
quierda Democrática de Can
tabria, Izquierdade Castilla-La 
Mancha, Confederación de Los 
Verdes, y Los Verdes de Ex
tremadura, Andalucía y Ma
drid.

Al término de la reunión, que 
se celebró en la sede de Nueva 
Izquierda, el secretario federal 
de Nueva Izquierda, Diego Ló
pez Garrido, explicó que ei deba
te se centró en la forma de «arti
cular» el espaciopolitico de esta 
iniciativa, que a su juicio ha des
pertado muchas expectativas de 
cara a la creación de una fuerza 
progresista alternativa.

López Garrido explicó que 
las diferentes fuerzas que inte
gran este «encuentro de las iz
quierdas» se coordinarán de for
ma estable a través de reunio
nes de carácter quincenal, en las 
que se adoptarán las iniciativas 
y proyectos que canalizarán me
diante lo que consideran su prin
cipal representación institucio
nal: los dos representantes en 
el Parlamento Europeo y los cin
co diputados en el Congreso (de 
Nueva Izquierda e Iniciativa per 
Catalunya).

Atutxa reitera que la 
seguridad en el País Vasco 
es competencia autonómica

Efe - Madrid

El consejero de Interior del 
Gobierno vasco, Juan María 
Atutxa, reiteró ayer que la se
guridad de los ciudadanos vas
cos y, en concreto, de los conce
jales del PP que sufren la ame
naza de ETA, corresponde a la 
Ertzaintza y que por ahora no 
es necesaria la colaboración de 
Policía y Guardia Civil.

En declaraciones a laCOPE, 
Atutxa manifestó que «si viese 
la necesidad de esa ayuda por 
incapacidad numérica, incapa
cidad profesional o por poner 
en riesgo un milímetro más la 
seguridad de cada uno de los ciu
dadanos de este país, y en con
creto de los cargos públicos del 
PP, no me dolerían prendas so
licitar la colaboración de Poli- 
cíao GuardiaCivil, pero esa cir
cunstancia no se da».

Apuntó que «la competencia 
asumida por nosotros conlleva 
una responsabilidad y no pode
mos dejar de cumpliría fielmen
te. Cinco mil policías no son 
tantos, es un tema que debemos 
hablar con el Ministerio del In
terior, pero no públicamente».

Para Atutxa «perseguir a una 
organización no es lo mismo que 
perseguir a un delincuente co
mún, hay circunstancias que de
ben ser sustraídas del contexto 
de los que es el rifi-rafe y la po
lémica pública, serenar los áni
mos de verdad».

. Añadió que «ha habido más 
de un millar de muertos y es im
posible garantizar la seguridad 
cien por cien», y señaló que el 
jueves le explicó al ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, las 
medidas adoptadas para que la 
Ertzaintza garantice la seguri
dad de los vascos.

El PP aplaude la resolución 
de la Eurocámara que 
rechaza el diálogo con ETA

Efe - Bilbao

El PP del País Vasco aplau
dió la resolución adoptada el 
jueves por el Parlamento Euro
peo de rechazo a la violencia de 
ETA, mientras que el PNV, que 
votó en contra del punto quinto 
de la misma, reiteró ayer que ese 
punto no responde a la letra del 
Pacto de Ajuria Enea.

La Eurocámara aprobó por 
unanimidad una propuesta del 
PP en la que, entre otras cues
tiones, se condena la violencia 
de ETA y se rechaza el diálogo 
«con todos aquellos que cola
boren, permitan, susciten, apo
yen y ejecuten actos crimina
les», punto éste en el que el 
eurodiputado del PNV, Josu Jon 
Imaz, votó en contra porque 
dicha alusión va en contra del 
Pacto de Ajuria Enea, acuerdo 
al que la resolución expresa tam

bién su apoyo.
El secretario general del PP 

del País Vasco, Carmelo Barrio, 
opinó en un comunicado que, 
con lapostura en la votación del 
jueves del representante del 
PNV en Estrasburgo, la forma
ción nacionalista vasca «trasla
da a Europa la permanente am- 
biguedad-en la que se mueven 
sus planteamientos políticos».

Barrio criticó la «lectura re
torcida que hizo el PNV del tex
to aprobado el jueves por la 
Eurdcámara, cuando lo impor
tante era apoyar la denuncia y 
condena de la acción de los vio
lentos, un rechazo que toda la 
Unión Europea comparte».

Barrio precisó que «el señor 
Imaz ha votado en contra del 
punto que, con una claridad diá
fana y meridiana, aparece reco
gido en el apartado décimo del 
Pacto de Ajuria Enea».

Ibarra dice que 
hablar contra los 
nacionalismos se 
ve "folclórico o 
facha"

Efe - Madrid

El presidente de Extremadu
ra, Juan Carlos Rodríguez Iba
rra, dijo ayer que «da la sensa
ción de que aquí el discurso po
liticamente correcto es aquel que 
imponen los nacionalistas y que 
hablaren contra del nacionalis
mo casi es ser p una folclórica 
o un facha, es decir un españo
lista de pro».

Sobre las quejas que expre
saron el jueves Arzalluz y Du
ran Lleida por las críticas que 
reciben sus partidos nacionalis
tas- por apoyar al PP, el presi
dente de Extremadura afirmó en 
la emisora Onda Cero que el lí
der del PNV cree que por ser 
nacionalistas son «intocables» 
desde el punto de vista de la 
crítica política.
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El PSOE inquiere 
al PP si apoya a 
Astiz y pide el 
cese de Cardenal 
y Fungairiño

Efe - Madrid

El secretario de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, preguntó ayer al Go
bierno si apoya las declaracio
nes del capitán Alfredo Astiz en 
las que no se arrepiente de los 
asesinatos de Argentina, y reite
ró su solicitud de cese del fis
cal general del Estado, Jesús 
Cardenal, y del fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional, Eduardo 
Fungairiño.

Rubalcaba calificó de «bar
baridades» las palabras de Astiz, 
recordó que en el Parlamento de 
Chile se oyó una cinta que repro- 
duceunaconversación de Pino
chet con el general «que asal
taba» la Casa de la Moneda, y 
se preguntó si esta es la «inte
rrupción temporal del orden 
constitucional» a que se refirió 
Fungairiño al hablar de las dic
taduras de Argentina y Chile.

Indignación socialista
En rueda de prensa, el res

ponsable socialista dijo que «ca
da vez tenemos una indignación 
mayor en relación con lo que dijo 
Fungairiño y apoyó Cardenal», 
y advirtió de que ambos son 
nombramientos del Gobierno.

Rubalcaba preguntó al Go
bierno «si está de acuerdo con 
Fungairiño en que esto fue una 
interrupción temporal, y si está 
de acuerdo con Astiz en que du
rante la misma se mataron a muy 
pocos», y añadió que «no es una 
broma; es el fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional quien dijo 
que esto de las dictaduras de Chi
le y Argentina es una cosa jus
tificable».

Anoche estaba prevista una reunión con Robert Gelbard

González estudia la oferta 
para ir a Yugoslavia

Efe ■ Madrid

El ex presidente del Gobier
no español Felipe González 
estudiará la oferta que anoche 
tenía previsto hacerle el envia
do especial de Estados Unidos 
para la antigua Yugoslavia, 
Robert Gelbard, para que acepte 
una misión mediadora de la 
OSCE en Serbia y Montenegro.

Así lo dijeron fuentes cerca
nas al líder socialista, quienes 
señalaron que González y 
Gelbard tenían previsto reunirse 
anoche en Madrid y que el en
viado estadounidense expondría 
al político español la oferta que 
la OSCE (Organización para la 
Seguridad y la Cooperación en 
Europa) lleva estudiando para 
él desde 1997.

Fuentes diplomáticas nortea
mericanas precisaron que Gel
bard hablaría con Felipe Gon
zález para que «siga con la la
bor mediadora» en la ex Yugos
lavia.

El líder socialistaespañol en
cabezó en 1996 una misión de 
la OSCE que investigó las condi
ciones en las que transcurrieron 
las elecciones locales en Serbia 
de noviembre de ese año, califi
cadas de fraudulentas por la opo
sición.

González redactó entonces 
un informe con recomendacio
nes al Gobierno, serbio para la 
democratización del país.

Desde hace varias semanas, 
los medios de comunicación es

González no se pronunció sobre si aceptará la oferta de EEUU. EFE

pañoles vienen informando de 
que González podría recibir una 
oferta de Estados Unidos para 
ser elegido como supervisor in
ternacional en la antigua Yugos
lavia, posibilidad que fue des
mentida por Washington a prin
cipios de este mes.

El Gobierno estadouniden
se precisó entonces que su obje
tivo era preguntar a González 
«qué tipo de apoyo necesita de 
Estados Unidos» y de los demás 
países comprometidos en la re
gión para su misión de conseje
ro especial de la OSCE en la ex 
Yugoslavia.

Anteriormente, en diciembre 
pasado, González reconoció que 
había recibido una propuesta de 
la OSCE para supervisar la paz 
en la antigua república yugosla
va.

Además, el ex presidente del 
Ejecutivo indicó que el cargo 
para el que se le propone, y que 
no desveló si finalmente acep
taría, «no se solaparía» con el 
de Gelbard, o con el del espa
ñol Carlos Westendorp, Alto Re
presentante de la Comunidad In
ternacional para Bosnia, ya que 
la propuesta hace referencia sólo 
a Serbia y Montenegro.

La juez del caso 
Otano podría 
archivar el caso 
tras levantar el 
secreto sumarial

Efe - Pamplona

Lajuez Soledad Alejandre, 
después de levantar el secreto 
del sumario en el que el ex pre
sidente del Gobierno de Nava
rra Javier Otano aparecía como 
titular de una cuenta en Suiza, 
podría archivar-el caso en los 
próximos días, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Esta decisión, según las mis
mas fuentes, se tomará una vez 
que la titular del juzgado de Ins
trucción número uno de Pam- 
plonacomprobó que, como ase
guró Otano en sus declaracio
nes, ni él ni su esposa, Teresa 
Arcos, también titular de la 
cuenta, habían hecho uso del 
dinero de esa cuenta.

Dimitió como presidente

Javier Otano dimitió como 
presidente del Gobierno de Na
varra y como secretario gene
ral del PSN el 18 de junio de 
1996, cuando se supo que lajuez 
Soledad Alejandre, encargada 
de investigar el caso Urralburu- 
Aragón, relacionado con el pre
sunto cobro de comisiones ile
gales por obras públicas, había 
recibido del juez suizo Paul 
Perraudin la notificación de una 
cuenta en Suiza de la que el ex 
presidente era titular.

Javier Otano, en sus diver
sas declaraciones ante lajuez, 
mantuvo siempre que accedió 
en 1992 a ser titular de lacuenta 
a petición del también ex presi
ente del Gobierno Foral Gabriel 
Urralburu, si bien insistió en 
que de ella no había habido 
«ningún tipo de trasvase» de 
dinero a su patrimonio.

El Constitucional 
admite la 
totalidad del 
recurso de Sala 
sobre Filesa

Efe - Barcelona

El Tribunal Constitucional 
admitió a trámite la totalidad de 
los motivos aducidos por el ex 
senador socialista Josep María 
Sala en el recurso de amparo pre
sentado contra la sentencia con
denatoria del Supremo por el 
caso Filesa, según informó ayer 
el PSC.

El Tribunal Constitucional, 
que admitió a trámite el pasado 
diciembre sólo uno de los moti
vos del recurso, hizo pública una 
resolución en la que acuerda la 
admisión de los otros dos moti
vos, basados en la vulneración 
del derecho a la tutela judicial 
efectiva y del derecho a la pre
sunción de inocencia por falta 
de pruebas.

Esta resolución fue emitida 
con fecha del 14 de enero por 
la sección Cuarta de la Sala Se
gunda del Tribunal.

Justicia sanciona a los fiscales de 
la A. Nacional Gordillo y Rubira

Efe ■ Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, deci
dió rechazar los recursos de los 
fiscales Ignacio Gordillo y Pe
dro Rubira, y confirmó la san
ción de suspensión de empleo 
y sueldo por un mes al primero 
y de multa de 50.000 al segun
do por utilizar alumnos en prác
ticas para tareas inadecuadas.

Asimismo, la ministra esti
mo los recursos del fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, y de la 
fiscal María Dolores Márquez 
de Prado, por lo que se archiva 
la propuesta de 50.000 pesetas 
de multa contra ellos por no 
aportar una prueba en el suma
rio del atentado frustrado con
tra José María Aznar.

Fuentes próximas a los ex
pedientados adelantaron que 
Gordillo y Rubira tienen inten
ción de recurrir la sanción ante

la Sala de lo Contencioso-Admi
nistrativo de la Audiencia Na
cional, para lo que disponen de 
un plazo de dos meses.

La ministra tomó la decisión 
de confirmar las sanciones de 
Gordillo y Rubira al considerar 
grave que ambos funcionarios 
del ministerio público permitie
ran que alumnos en prácticas 
elaboraran dictámenes y tuvie
ran acceso a los sumarios.

No hubo infracción

Mariscal de Gante conside
ra, en el escrito remitido aFun- 
gairiño y Márquez de Prado, que 
estos fiscales no cometieron nin
guna infracción al no aportar una 
prueba en el sumario del aten
tado de Aznar ya que «los fis
cales pueden y deben valorare! 
resultado de las investigaciones 
que ordenen al márgen del pro
ceso antes de decidir si aportan 
o no dichos resultados a la cau
sa».

El escrito de la ministra 
añade que estos fiscales «no in
fringieron ningún deber gene
ral e incondicionado de apor
tar al procedimiento todos los 
informes recibidos de la Poli
cía, los juzgaSe o no relevantes 
en relación con el objeto del pro
cedimiento».

Añade que el informe, relati
vo a las huellas de un etarra que 
pudo participar en el atentado 
frustrado de Aznar, «no añadía 
nada al que ya existía incorpo
rado al procedimiento y, por tan
to, la falta de aportación de aquel 
no podía dañar ni a la mejor de
fensa de las tesis incriminatorias 
entonces defendidas por la fis
cal (Márquez de Prado), ni tam
poco la defensa».

La llamada crisis de los fisca
les se intensificó en diciembre 
de 1996 cuando, tras una inspec
ción ordenada por el entonces 
fiscal del Estado, Juan Ortiz Ur
culo, al detectarse diversas irre
gularidades.

Roldán insiste en 
que ordenó el 
secuestro de un 
^rapo siguiendo 
ordenes de Vera

Efe - Madrid

El ex director general de la 
Guardia Civil Luis Roldán ra
tificó ayer ante el juez Baltasar 
Garzón que en 1990 ordenó el 
secuestro de un «grapo» si
guiendo instrucciones del en
tonces secretario de Estado para 
la Seguridad Rafael Vera y con 
el conocimiento del ministro del 
Interior José Luis Corcuera.

Esta versión fue desmenti
da por el jefe del supuesto gru
po de agentes que llevaron aca
bo la acción, el ahora capitán 
de la Guardia Civil Pedro Gó
mez Nieto, quien aseguró que 
las declaraciones de Roldán son 
«falsas».

Roldán aseguró ayer en la 
Audiencia Nacional que el 29 
de enero de 1990 cinco guar
dias civiles cometieron el se
cuestro del «grapo» Jesús Sil
va Sande.
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La violencia del GIA en Argelia, 
hasta ahora presente sobre todo en 
el centro del país, se ha extendido al 
oeste y hace su aparición en el este

El embajador británico en Arsel visitó una de las últimas aldeas atacadas

El terrorismo islámico llega 
ahora al este de Argelia
Los atentados de origen in
tegrista islámico se exten
dieron las regiones del este 
de Argelia en el curso de los 
últimos cinco días, originan
do al menos veinte muertos 
y decenas de heridos, según 
testimonios de residentes de 
los que se tuvo noticia en 
Argel.

Manuel OSTOS

Las provincias más afectadas 
fueron las de Constantina, Anna
ba y Guelma, donde algunas de 
sus localidades fueron objeto de 
ataques tales como el disparo de 
morteros de fabricación artesa- 
nal y la colocación de falsos 
controles de carretera, en los que 
se interceptó a varios vehículos 
y se asesinó a sus ocupantes.

Estos actos de violencia no 
son de la misma magnitud que 
los que tuvieron como escena
rio las provincias del oeste y las 
zonas del centro del país, atribu
yéndose el hecho a que los co
mandos del Grupo Islámico Ar
mado (GIA) que actúan en el este 
no tienen la misma facilidad para 
moverse por regiones en las que 
existe un importante número de 
sus rivales del Ejército Islámi
co de Salvación (EIS).

En la Cabilla argelina, don
de se constituyeron los prime
ros grupos de defensa civil, exis
te una mayor vigilancia de los 
lugareños a cualquier movimien
to sospechoso y se han dado va
rios casos de enfrentamientos 
con comandos integristas, en los 
que éstos últimos perdieron parte

Ghernomirdin acumula poderes ante 
la enfermedad del presidente ruso

Sergio IMBERT

Un traspaso de poderes sin 
precedentes del enfermo presi
dente ruso, Boris Yeltsin, al pri
mer ministro, Viktor Chernomir- 
din, convirtió ayer a éste en un 
jefe de Estado en la sombra y en 
principal aspirante para la suce
sión en el Kremlin.

La redistribución de poderes 
en el gobierno, anunciada por el 
propio Ghernomirdin, por pri
mera vez puso en manos del jefe 
del gabinete facultades que hasta

EFEUn grupo de mujeres de una aldea recientemente atacada.

de sus efectivos.
El lunes, en la región de Anna

ba, un presunto grupo extremista 
asesinó-a los cinco pasajeros de 
un vehículo, entre ellos una mu
chacha de quince años, al dispa
rar contra él varias cargas de mor
tero de fabricación artesanal.

Reacción vecinal

En la provincia de Tizi-Uzu, 
al día siguiente, tres individuos 
intentaron asesinara! conductor 
de un automóvil, pero pudieron 
ser neutralizados por varios ve

ahora eran prerrogativa exclu
siva del presidente, como el con
trol de los ministerios de Defen
sa, Seguridad, Interior y Exterio
res.

El portavoz del Kremlin, Ser- 
gui Yastrzhembski, declaró que 
las propuestas de Ghernomirdin 
para cambiar las responsabilida
des en el gobierno fueron acorda
das por él con el presidente, de 
vacaciones tras una nueva enfer
medad.

El inesperado traspaso de po
deres, que indirectamente confir

cinos que acudieron a socorrer
le al oír sus gritos.

En esta misma provincia se 
inició el martes pasado el proce
so de veintiséis presuntos terro
ristas dirigidos porun emir o ca
becilla regional del GIA, llamado 
Rezuk Uadah, al que se acusa de 
haber cometido varios asesina
tos, entre ellos los de dos oficia
les del Ejército, en las poblacio
nes de Kechache y Jemis el 
Jechna.

La táctica que han puesto en 
práctica los lugareños de las re
giones de la Cabilia es la de esta

mó laincapacidad de Yeltsin para 
ejercer sus incontables poderes, 
«refleja un cambio importante 
delà situación en el Olimpo polí
tico de Rusia», según el influ
yente diario Izvestia.

«Al parecer, el jefe de esta
do y a ha tomado la decisión sobre 
si debe participar en las próxi
mas elecciones o nombrar un su
cesor suyo», señalará el rotati
vo en su edición de hoy.

El solapado relevo en el 
Kremlin parece ser un minucio
so plan del equipo presidencial 

blecer verdaderos «cerrojos» de 
las poblaciones al caer lanoche, 
con continuas rondas en sus pun
tos de acceso.

Hasta ahora, esa forma de 
proceder ha ahorrado cientos de 
vidas, en opinión de los veci
nos de las aldeas aisladas del este 
del país, quienes admiten, sin 
embargo, que en ellas existía tra- 
dicionalmente una cultura an
cestral de defensa, además de 
estar bien armados con equipos 
recuperados de la guerra de 
independencia.

En las regiones del centro no 
existe la misma organización tri
bal, e incluso hay muchas zo
nas donde los lugareños no han 
solicitado armarse, a pesar de 
la amenaza integrista.

El Ejército argelino alinea en 
la lucha contra el terrorismo in
tegrista unos efectivos de 
130.000 hombres, a los que se 
unen cerca de 200.000 hombres 
en armas, pertenecientes a la 
guardia comunal y los grupos 
de defensa civil.

A pesar de ello, los grupos 
armados integristas del GIA 
conservan una gran capacidad 
de acción, como pudo observar
se al principio del Ramadán, 
hace dos semanas, en la provin
cia de Relizan, y días atrás en 
la aldea de Sidi Hamed, a unos 
treinta kilómetros de Argel.

Esta aldea, donde tuvo lugar 
la última matanza de civiles, con 
un balance oficial de 103 muer
tos y setenta heridos, fue visi
tada el jueves por el embajador 
del Reino Unido en Argel, Fran
cis Gordon, protegido por su 
propio servicio de defensa.

para, sin violar la Gonstitución 
y atraer demasiado la atención 
pública, permitir al enfermo 
Yeltsin completar su mandato 
sin tener que enfrentarse a un 
intento de destitución por par
te de la oposición.

La oposición nacional-co
munista de la Gámara de Diputa
dos rusa se propuso ayer pedir 
al Tribunal Gonstitucional un 
dictamen sobre un eventual rele
vo del presidente, sometido a 
unacomplicada operación al co
razón hace poco más de un año.

’Netítíái breva
fe®

El Constitucional de 
Turquía pone fuera de la 
Ley al partido islámico

El Tribunal Gonstitucional 
decidió ayer poner fuera de la ley 
al islámico «Partido del Bienes
tar» (PB ), el más votado de Tur
quía en las últimas elecciones le
gislativas, «por actividades con
tra la República laica».

Westendorp exige el cese 
del jefe del Gobierno 
serbobosnio saliente

El mediador internacional pa
ra Bosnia, Garlos Westendorp, 
exigió ayer que los dirigentes ser
bobosnios destituyan a su primer 
ministro, Gojko Klickovic, y que 
lo enjuicien por haber abogado 
públicamente por la «liquida
ción» de algunos de sus adver
sarios políticos serbios.

Alemania legalizará las 
escuchas para luchar 
contra la delincuencia

Alemania dio ayer un paso 
adelante en la lucha contra la de
lincuencia organizada al legali
zar medidas de vigilancia que im
plican una mayor violación de 
la intimidad personal y profesio
nal, garantizada hasta ahora por 
la Gonstitución.

España y Rusia firman un 
convenio sobre el traslado 
de presos

Españay Rusiafirmaron hoy 
un convenio sobre traslado de 
presos a su país de origen y anun
ciaron un proyecto común en la 
lucha contra el crimen organi
zado, dentro de una creciente 
colaboración judicial y policial 
mutua.

Un almirante argentino 
cree que el caso Astiz 
puede ser una maniobra

El almirante retirado de la Ar
mada argentina Horacio Zaratie
gui afirmó ayer que trás las decla- 
raciones recientes del ex mari
no Alfredo As.tiz «hay manos os
curas», y no descartó «una manio
bra política» de las autoridades.

El ministro de Defensa 
chileno adelanta la fecha 
de su renuncia

El ministro chileno de Defen
sa, Edmundo Pérez Yoma, ade
lantó ayer su anunciado retiro de 
la cartera en medio de discrepan
cias con el Gobierno sobre la 
apreciación de la crisis cívico- 
militar generada en torno al reti
ro del general Augusto Pinochet.
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del «peligro» que supondría para España 
que la enfermedad se extendiera a otras 
Comunidades no afectadas

Piden a las dministraciones y a los sanaderos que extremen las medidas de control

0 sector y las CCAA alertan del 
pel^ de extensión de la PPC
El sector productor de porcino y las Comunidades autóno
mas lanzaron ayer peticiones a las distintas administracio
nes y a los propios ganaderos para extremen las medidas de 
control a fin de impedir la propagación de la peste porcina 
clásica (PPC) por todo el territorio nacional.

Efeagro

Las organizaciones agrarias 
advirtieron del «peligro» que 
supondría para España que la 
enfermedad se extendiera a otras 
Comunidades no afectadas, ya 
que eso representaría el cierre 
total de laexportación y la prác
tica totalidad de la cabaña 
porcina.

En este sentido, el Comité de 
Colaboración, integrado la Junta 
de Extremadura, organizaciones 
agrarias, ACERIBER (Asocia
ción del Cerdo Ibérico), coope
rativas y la D.O Dehesa de 
Extremadura, recomienda a to
dos los productores extremeños 
no comprar cerdos procedentes 
de Castilla y León, Castilla-La 
Mancha, Madrid y Cataluña.

El organismo, creado el jue
ves en Mérida y que se reunirá 
semanalmente mientras persis
ta la «crisis» de la peste porcina 
clásica (PPC), señala en una nota 
que no adquirirá cerdos ni para 
vida ni para sacrificio de las 4

La UE, segura de poder probar que 
la carne hormonada es dañina

Y. P.

La Comisión Europea está 
segura de poder probar que el 
consumo de carne tratada con 
hormonas es perjudicial para la 
salud humana, señaló un porta
voz oficial. El Ejecutivo comu
nitario reacionó a la publicación 
del informe sobre la llamada 
«guerra de las hormonas» con
firmando que la UE «mantendrá 
la prohibición» de importar carne 
hormonada, en particular de 
EEUU.

En una nota difundida ayer 
en Bruselas, nada más conocer
se el esperado veredicto de la 
Organización Mundial de Co
mercio (OMC), la Comisión de 
la UE calificó el resultado de 
«victoria para los consumidores 
europeos». El portavoz afirmó 
que «lo más esencial del dicta
men es que reconoce el derecho 
de la UE a establecer un nivel

Comunidades afectadas y restrin
girá al máximo los movimien
tos de animales del resto de las 
procedencias.

Asimismo, acordó poner en 
marcha «drásticas» medidas para 
evitar el contagio, como unas 
inspección estricta de los vehí
culos que entren en las explota
ciones, así como de las perso
nas y animales, desinfectación 
de las granjas y controlar per
fectamente todo el traslado del 
ganado.

La secretaria general de 
ACERIBER, Elena Diéguez, 
aseguró que «de propagarse la 
enfermedad por Extremadura, 
que cuenta con un régimen ex
tensivo, sería facilísimo que toda 
la cabaña de porcino quedará 
contagiada» y recordó «los ma
los momentos vividos con pes
te porcina africana».

Asimismo, la Confederación 
de Cooperativas Agrarias de Es
paña (CCAE), ha reclamado al 
Ministerio de Agricultura la 
constitución inmediata de una 

de protección de los 
consumidorese apropiado».

El órgano de apelación de la 
OMC afirmó que la prohibición 
que recae sobre la importación 
comunitaria de carne con 
homonas «se encuentra en con
cordancia con otras políticas», 
añadió la misma fuente. Desta
có que la Comisión tiene ahora 
un plazo máximo de quince 
meses para presentar un análi
sis más preciso sobre los ries
gos que entraña el consumo de 
carne con hormonas para la sa
lud de las personas».

Según otras fuentes comuni
tarias, los servicios jurídicos de 
la Comisión están convencidos 
de poder cumplir en ese plazo 
las exigencias de la OMC, a pesar 
de que hasta ahora las pruebas 
científicas aportadas no han sido 
concluyentes.

El Ejecutivo europeo «va a 
examinar ahora cuidadosamen

La CCAE pide una mesa de control para luchar contra la enfermedad.

Mesa Estatal de Control para la 
lucha contra esta enfermedad.

Según indicaron fuentes de 
la CCAE, esta Mesa, en la que 
participaría todo el sector pro
ductor, cooperativas, industria
les y la Administración, tendría, 
entre otras funciones, la de co
ordinar las diferentes actuacio
nes en las zonas afectadas y las 
medidas de prevención para el 
ganado de vida y de abasto.

También AS AJA de Castilla 
y León, Comunidad que ha de
cretado yael sacrifico de 100.000 

te junto con las otras institucio
nes de la UE y con los Estados 
miembros» cómo cumplir ese 
requisito, señala el comunicado.

Por Otra parte, el organismo 
internacional no consideró 
vinculante las recomendaciones 
del Códex Alimentarius, órga
no dependiente de la Organiza
ción para la Agricultura y la 
Alimentación de las Naciones 
Unidas (FAO), que se pronun
ció hace dos años en contra de 
la prohibición (tras las presio
nes realizadas por EEUU).

Ese es otro de los puntos fun
damentales en los que el orga
nismo mundial da la razón a la 
Comisión, y que fue utilizado en 
su contra por el panel (grupo de 
arbitraje) de la OMC que con
denó el 18 de agosto de 1997 la 
prohibición comunitaria.

El órgano de apelación coin
cide también con la Comisión en 
que el estudio de riesgos no tie

animales, el diez por ciento de 
su cabaña, exigió medidas «con
tundentes» para paliar la plaga. 
A su juicio, es necesario que se 
realicen análisis en todas las ex
plotaciones porcinas de la pro
vincia de Segovia en un plazo 
máximo de 15 días, según explica 
en un comunicado. ASAJA se
ñala que la tardanza de los re
sultados de los laboratorios es
tán generando «peligrosas listas 
de espera», lo que demora los sa
crificios «en un momento crucial 
de la enfermedad».

ne por qué consistir «en un aná
lisis científicamente cuantitati
vo realizado a través de métodos 
de laboratorios experimentales 
o empíricos».

Por otra parte, el veredicto no 
considera la prohibición como el 
resultado de una discriminación 
o una medida restrictiva del co
mercio internacional, añade el 
comunicado de la Comisión. El 
órgano de resolución de conten
ciosos también está de acuerdo 
con la Comisión en que la pro
hibición puede justificarse con 
opiniones científicas minorita
rias. El dictamen emitido en 1997 
por el panel se basó en la opi
nión de tres científicos en con
tra y de dos a favor de las tesis 
comunitarias. Para la Comisión, 
la existencia de una opinión 
minoritaria es suficiente para 
justificar cualquier acción des
tinada a salvaguardar la salud de 
los consumidores.

Las ayudas a los 
productores de 
oleaginosas serán 
penalizadas este 
año con un 12%

Efeagro

Los ayudas a los producto
res españoles de oleaginosas se
rán penalizadas este año con un 
recorte del 12%, debido al ele
vado nivel del precio de mer
cado, señalaron fuentes del 
sector. Se trata de un ajuste au
tomático de las ayudas debido 
a la fuerte diferencia existente 
entre el precio del mercado 
comunitario y el precio de re
ferencia internacional.

El precio en la UE es un 20% 
superior, perop la normativa 
comuntaria prevé un margen del 
8% que no se tiene en cuenta 
en el cálculo de la sanción. La 
Comisión Europea no hatoma- 
do todavía una decisión formal 
en espera de la discusión que 
mantendrá a finales de mes el 
Comité de Gestión de la UE.

Además de esa penalización 
del 12%, algunos países tendrán 
que hacer frente a recortes su
plementarios por rebasar las 
superficies de cultivo autoriza
das en el acuerdo de «Blair 
House» (1992) con EEUU.

El rebasamiento global de la 
superficie comunitaria fijada en 
el acuerdo con ese país es de 
un 2% debido a los excesos 
registrados principalmente Ita
lia, Reino Unido. En Italia el 
rebasamiento se sitúa entre 6 y 
un 7% y en Reino Unido, entre 
un 5 y un 6%, señalaron fuen
tes comunitarias. También han 
excedido sus superficies nacio
nales otros países como Fran
cia e Irlanda, en donde el reba
samiento es de un 3%.

RFA: sacrificarán 
67.000 cerdos por 
un nuevo brote de 
peste porcina

Efeagro

Alrededor de 67.000 cerdos 
serán sacrificados desde ayer 
en Alemania tras el nuevo bro
te de peste porcina aparecido 
en Mecklemburgo-Antepome- 
rania, donde se encuentra la 
mayor explotación porcina de 
Europa. Las autoridades sani
tarias desconocen las causas de 
este nuevo foco epidémico, aun
que se descarta que el origen 
sea el jabalí o haya llegado a 
Alemania a través de la impor
tación de sementales.

La matanza, que inicialmen
te costará 15 millones de mar
cos (unos 8,8 millones de dó
lares), no sólo se llevará a cabo 
en el territorio del estado fede
rado de Mecklemburgo-Ante- 
pomerania, sino tambien en el 
de Schleswig-Holstein.
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Noticias brevet

El comercio minorista 
redujo las ventas de 
alimentación un 8% en 
noviembre

Las ventas de alimentación 
del comercio minorista cayeron 
un 8,12% en noviembre, situán
dose su índice en 100,11 pun
tos, según los datos provisiona
les de la Encuesta de Coyuntu
ra de Comercio al por Menor del 
Instituto Nacional de Estadís
tica. Las grandes superficies no 
especializadas redujeron sus 
ventas de productos de alimen
tación en un 3,03% en noviem
bre, alcanzando los 111,83 pun
tos, si bien este índice supone 
un crecimiento del 3,24% en 
relación con el mismo mes de 
1996.

Los productores de cítricos 
estiman que la campaña de 
este año ha sido peor que 
las anteriores

Las primeras estimaciones 
de la campaña citrícola 1997/ 
98 apuntan «que es una de las 
peores desde hace dos o tres 
años», según las palabras del 
representante de la Interprofe
sional del sector. Intercitrus, 
Vicente Bordills. Bordills hizo 
hincapié en que «se indicó en 
su momento que se iba a dar un 
enorme crecimiento de la pro
ducción en torno a un 20-25%, 
según datos de Intercitrus, cuan
do en realidad ha alcanzado 
entre el 30 y el 35% en todo el 
área mediterránea de España».

La exportación de cítricos 
a terceros países creció un 
38% en la campaña 97/98

El Comité de Gestión de la 
Asociación Interprofesional 
Citrícola, Intercitrus, estima que 
las exportaciones de la campa
ña 97/98 de cítricos españoles 
destinados a terceros países se 
han incrementado en torno aun 
39 por ciento, tomando como 
referencia los datos de SOIVRE.

Esta cifra se traduce en una 
diferencia de 75.470 toneladas, 
pasando de 193.703 toneladas 
que se exportaron en 1996/97, 
a269.173 toneladas correspon
dientes a la última campaña.

la CE presentará el martes 
a los ministros la 
propuesta del banano

La Comisión Europea pre
sentará el martes al Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
UE su propuesta de reforma del 
régimen de importación del 
banano. Los Quince mantendrán 
un primer intercambio de pun
tos de vista sobre la reforma, que 
tendrá que estar aprobada an
tes de finales de año, de acuer
do con el plazo fijado por la 
Organización Mundial de Co
mercio, organismo que el pasado 
año emitió un dictamen contra
rio al sistema comunitario en 
vigor desde julio de 1993.

Pide que la UE no le aplique la lesislación de las hortalizas 

Regiones de Europa respalda 
nuestra posición vinícola

M. C. R.

La Asamblea de Regiones 
Vitícolas Europeas pidió ayer 
a demanda de ocho comunida
des autónomas españolas, que 
la UE no aplique al sector 
vitícola la misma legislación que 
la que regula las frutas y horta
lizas por la «especificidad» de 
este producto.

«España consiguió un texto 
consensuado que modifica la 
propuesta francesa y fue presen
tado ayer» en París a funciona
rios de la UE por la Asamblea 
de Regiones Vitícolas Europeas, 
declaró Javier Erro, consejero 
de Agricultura de La Rioja.

La iniciativa trazada por Ias 
regiones europeas pide a la UE 
que modifique su propuesta de 
reforma de la 0CM del vino, que 
estará completada para el próxi
mo 27 de marzo, ya que ésta 
toma la reforma de la normati
va sobre frutas y hotalizas como 
modelo a introducir en las or
ganizaciones interprofesionales 
del sector del vino.

«Consideramos que ello no 
puede ser así, ya que no existe 
una homogeneidad entre las 
organizaciones 
interprofesionales o administra
tivas de los diferentes países 
viticolas de la UE y debe tener
se en cuenta la especificidad de 
las estructuras vitícolas de Es
paña, que son diferentes, por 
ejemplo, a las francesas», ex
plicó Erro. Insistió en que «la 
reforma de la regulación de las 
frutas y hortalizas no puede 
aplicarse al sector del vino, ya 
que existe una gran diversidad».

Además, las ocho comuni
dades autónomas que asistieron 
a la reunión de la Asamblea de

Un infonne de la UE refuerza la tesis 
de España en la reforma del aceite

Y. P.

Un informe del Tribunal de 
Cuentas de la Unión Europea en 
preparación refuerza las tesis 
defendidas por España en la 
reforma de la organización co
mún de mercado (OCM) del 
aceite de oliva, aseguraron ayer 
fuentes diplomáticas.

Italia y Austria están presio
nando para que se retrase la 
presentación del informe, en el 
que se demuestra la inexisten
cia de excedentes comunitarios 
y que algunas cifras de produc
ción «no son reales», añadieron.

Austria defiende la posición 
del comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, origi
nario de es país, quien, e Italia 
se opone porque considera que

Piden a la UE que modifique su propuesta de reforma de la OCM del vino.

Regiones Vitícolas Europeas 
pidieron que se defiendan los 
intereses de España en el pro
ceso de reforma de la OCM y se 
convoque con urgencia, siem
pre que sea necesario, la Mesa 
del Vino para discutir y prepa
rar estrategias con unidad de 
criterios.

A la reunión de la Asamblea, 
asistieron representantes de los 
Gobiernos autonómicos de 
Castilla-La Mancha, País Vas
co, Navarra, Rioja, Andalucía, 
Valencia, Murcia y Castilla 
León, así como de diversas re
giones de Portugal, Francia, 
Alemania, Italia y otras nacio
nes comunitarias.

Por su parte, José Luis 
Erekacho, asesor del Departa
mento de Industria, Agricultu
ra y Pesca del Gobierno Vasco, 
declaró que «los planteamien
tos presentados a los funciona
rios de la Comisión Europea por 
Ias regiones, administraciones

La UE apoya a España en el aceite.

no le beneficia.
En el documento de orienta

y organizaciones vitícolas eu
ropeas deben pesar a la hora de 
modificar y adaptar la regula
ción comunitaria de este pro
ducto».

Los participantes en la re
unión, que se celebra en la Casa 
del Viñedo y del Vino de Pa
rís, analizaron y retocaron la 
propuesta francesa sobre la 
reforma de este producto y 
mercado en la UE, que las re
giones españolas compartían en 
sus líneas generales, precisó 
Erekacho.

No obstante, los representan
tes españoles criticaron la ini
ciativa francesa ya que ésta sólo 
tomaba en cuenta Ias estructu
ras de organización del sector 
existentes en Francia y pidie
ron, al igual que sus colegas de 
Portugal, que la regulación 
europea considere las realida
des organizativas y estructura
les de todos los países de la UE 
y respete sus diferencias.

ción de la reforma, la Comisión 
justificaba la introducción de 
la polémica ayuda al árbol des
tacando, entre otros motivos, la 
necesidad de poner un freno a 
la producción española.

El Ejecutivo europeo augu
raba la aparición de importan
tes excedentes de producción 
debido al importante potencial 
existente en España.

Otras fuentes destacaron 
ayer que Italia infla cada año 
sus declaraciones de producción 
para obtener mayores ayudas 
comunitarias.’

La Comisión está estudian
do ahora la posibilidad de in
troducir una ayuda a la hectá
rea, que según esas fuentes plan
tearía «los mismos problemas 
o más» que la ayuda al árbol.

ASAJA confirma 
que el MAPA no 
distribuirá las 
primas a terneros 
por CCAA

S. C.

El Ministerio de Agricultura 
no tiene previsto distribuir in
dividualmente o por Comuni
dades Autónomas los derechos 
de la prima especial a los pro
ductores de carne de vacuno, 
según confirmó ayer ASAJA.

Esta organización agraria se 
puso en contacto con la Direc
ción General de Producciones 
y Mercados Ganaderos y con 
el Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) tras los rumo
res que durante las últimas 
semanas habían súrgido sobre 
la posibilidad de que el Minis
terio cambiara el sistema de 
distribución de la prima.

El responsable de ganado 
vacuno de carne de ASAJA, 
Adolfo Alcalde, aseguró que el 
argumento de ambos organis
mos oficiales para desmentir 
este rumor, «y que ASAJA 
comparte», es que «no están 
dispuestos a organizar una 
nueva guerra entre Comunida
des a la hora de aplicar las 
penalizaciones, como ha ocu
rrido con el maíz».

Por otro lado, Alcalde se
ñaló que ASAJA ha iniciado 
negociaciones con el FEGA con 
el fin de ampliar el periodo de 
solicitud de esta prima para 
1998 «que como sabemos se ha 
fijado, incomprensiblemente, 
para el 16 de noviembre».

Indicó que «aunque todavía 
no podemos confirmarlo, lo 
más probable es que el perio
do de solicitud se amplíe en un 
mes, es decir, se fije como fe
cha límite la del 16 de diciem
bre de 1998».

Fischler: la calidad 
es la clave de que 
los productos 
gallegos sean 
competitivos

.J.K
El comisario Europeo de 

Agricultura, Franz Fischler, 
destacó ayer la calidad como 
el factor clave para conseguir 
que los productos gallegos sean 
competitivos en el marco de la 
UE. Fischler, se entrevistó ayer 
con el presidente de la Funda
ción semana Verde de Galicia, 
José Maril, y coincidió con él 
en la necesidad de impulsar la 
calidad como elemento compe
titivo, pero subrayó la obliga
ción de readaptar la capacidad 
de produción y la reducción de 
costes en la agricultura comu
nitaria para evitar almacenar ex
cedentes alimentarios. El res
ponsable gallego habló de las 
grandes posibidades de la pro
ducción gallega y de la necesi
dad de adoptar políticas de de
sarrollo, que permitan el acce
so de los productos gallegos de 
calidad a los mercados inter
nacionales.
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Juan Costa señaló que con la próxima 
reforma fiscal las comunidades 
autónomas tendrán que implicarse en 
la lucha contra el fraude

g
«9 ECONO»

Rodrigo Rato considera que el PP ha cumplido su prosrama sobre las pymes 

Entre 34.000 y 64,000 millones 
será el coste de la reforma fiscal
El vicepresidente segundo del Gobierno, Rodrigo Rato, 
explicó que el coste bruto de la reforma de la fiscalidad de 
la pymes, aprobada ayer por Real Decreto en el Consejo de 
Ministros, supondrá entre 34.000 y 64.000 millones de pe
setas.

Efe ■ Madríd/Tarragona

En rueda de prensa tras el 
Consejo de Ministros, Rato des
tacó que el objetivo de la refor
ma fiscal de las pymes es «favo
recer el empleo, fomentar la in
versión y aumentar la lucha con
tra el fraude» y añadió que con 
las medidas aprobadas ayer «El 
Gobierno entiende que se cum
ple integramente el programa 
electoral del PP sobre la tribu
tación de Ias pequeñas y media
nas empresas».

Rato recordó que uno de los 
ejes del Ejecutivo es el desarro
llo y protección de las pymes, 
«posición que no tiene el consen
so político unánime, pero si el 
del Gobierno con sus socios, en 
favor de la discriminación posi
tiva de las empresas».

El texto aprobado, según se
ñaló Rato, desarrolla la nueva 
modalidad de Estimación Direc
ta Simplificada en el IRPF, lo que 
supone «un conjunto de mejo
ras fiscales para las empresas que 
facturen menos de cien millones 

' de pesetas anuales». El método 
de estimación directa simplifi
cada afecta a unos 600.000 em
presarios y unos 500.000 profe
sionales. ,

Este nuevo régimen, que sus
tituye al de coeficientes, permi
te a los contribuyentes la deduc
ción de todos los gastos necesa

rios para el desarrollo de la acti
vidad, la aplicación de tablas 
simplificadas de amortización y 
amortizaciones aceleradas, una 
reducción del 5 por ciento de las 
provisiones y gastos de difícil 
justificación y una rebaja de las 
obligaciones formales.

Rodrigo Rato Rato aseguró 
que con esta reforma de la tri
butación de las pymes «no se 
produce un aumento de la pre
sión, sino una reducción media 
del 10 por ciento, que se verá 
compensada con una mejor y 
mayor actividad y crecimiento 
económico y un aumento de la 
lucha contra el fraude».

Por otra parte, el Secretario 
de Estado de Hacienda, Juan 
Costa, aseguró ayer que la reduc
ción fiscal que proyecta el Go
bierno no afectará a la capaci
dad financiera de las comunida
des autónomas, pero apuntó que 
corresponde a éstas plantearse 
cómo enfocarán la reforma en 
el tramo que les compete.

Costa pronunció ayer una 
conferencia en Reus ante un cen
tenar de empresarios de la pro
vincia de Tarragona invitado por 
la asociación Gresol Empresa
rial de la Catalunya Nova.

El Secretario de Estado no 
quiso entrar en más valoracio
nes sobre el tema hasta que no 
se conozcan la propuestas con
cretas del Gobierno.

Rato y Arenas tras el Consejo de Ministros. EFE

La privatimón de Argentaría 
tendrá un control más corto

El Gobierno fijó para Argentaría un periodo máximo de 
control de cuatro años, inferior ai aplicado a compañías 
privatizadas de otros sectores como el de la energía y las 
telecomunicaciones, por considerar que el sector financiero 
está desarrollado en España y funciona en amplia competencia.

Así lo manifestó Rodrigo Rato, al término del consejo de 
ministros, en el que se aprobó la venta del 29,2 por ciento del 
capital que todavía está en manos del Estado y la aplicación a 
este banco del régimen de autorización administrativa previa.

Con este sistema de control, denominado «golden share» 
(acción de oro) el Gobierno se reserva la autorización, durante 
tres años -prorrogable uno más- de posibles ventas de más de 
un 10 por ciento del capital de Argentaría y de su disolución 
voluntaria o la sustitución del objeto social de la entidad.

Almunia afírma que la 
reforma del IRPF traerá 
injusticia social

EI secretario general de Par
tido Socialista Obrero Español 
(PSOE), Joaquín Almunia, se
ñaló ayer que la estabilidad po
lítica prometida por el presidente 
Jose María Aznar y el presiden
te de la Generalitat, Jordi Pujol, 
es buena para todo el país, aun
que su programa encierra ame
nazas de injusticias sociales. 
Almunia se encuentra en Shan
ghai por invitación del Partido 
Comunista Chino (PCCh).

Cáritas pide que el gasto 
público en vivienda 
crezca al 2% del PIB

Cáritas, junto a otros colecti
vos que trabajan en el campo de 
las personas «sin hogar», propo
ne que se duplique el presupuesto 
dedicado a vivienda hasta alcan
zar el dos por ciento del PIB y 
pide un «compromiso político 
decidido», que asegure un techo 
digno a todas las personas que 
no lo tienen.

UGT pedirá que los 
aumentos salariales de 
1998 sean reales

El secretario general de la 
UGT, Cándido Méndez, afirmó 
ayer en Vigo que su sindicato 
planteará en la próxima negocia
ción colectiva una demanda de 
crecimiento real de los salarios 
y rechazará la propuesta de la 
patronal que propone aumentos 
del 1,1 por ciento. El responsa
ble sindical de UGT clausuró 
ayer en Vigo unas jornadas con
federales sobre «El sindicalis
mo del siglo XXI».

Un detenido y dos heridos 
en la huelga de los mineros

Efe - Oviedo

Un integrante de un piquete 
fue detenido ayer en el munici
pio de Mieres durante los enfren
tamientos que se produjeron en
tre la Guardia Civil y grupos de 
huelguistas en las cuencas mine
ras, en los que resultaron heri
dos un policía y un minero.

El trabajador herido, Anto
nio Albarrán Fernández, de 39 
años, sufrió una herida en la cara, 
al caer por una ladera, cuando 
huía de una carga policial en el 
municipio de Langreo, según ma
nifestaron fuentes sindicales.

El herido fue conducido al

Hospital Valle del Nalón, don
de fue atendido de urgencia y 
posteriormete se le trasladó hasta 
el Hospital Central de Asturias, 
en Oviedo. Fuentes del Hosital 
Valle del Nalón indicaron que 
al trabajador fue trasladado a 
Oviedo para ser atendido en el 
servicio de cirugía plástica.

En este mismo centro fue 
atendido un policía que sufría 
diversas contusiones y que reci
bió el alta la misma mañana.

Por otra parte, un integrante 
de un piquete fue detenido en el 
municipio de Mieres y traslada
do posteriormente a la Comisa
ría, acusado de enfrentarse a las 
fuerzas de seguridad.

Arenas afirma que la pequeña y mediana 
empresa será el pilar dei Pian de Empleo

Efe - Madrid

Las pequeñas y medianas em
presas serán el «pilar esencial» 
sobre el que recaerá el Plan Na
cional de Empleo, dijo ayer, el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas, quien añadió que el Gobier
no estudia medidas para redu
cir su gasto, no sólo el fiscal sino 
también el relativo a la Seguri
dad Social.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, 
Arenas afirmó que las iniciati
vas que se adopten «no supon
drán un aumento del gasto públi
co», y evitó pronunciarse sobre 
su coste exacto.

Matizó no obstante que se 
producirá «un ahorro claro» en 
gasto por protección por desem
pleo como consecuencia de la re
ducción del paro, y se mostró par
tidario de traspasar ese ahorro 
al fomento de políticas activas 
de empleo, que a su juicio ofre
cen mayores garantías a los para
dos para acceder al mercado la
boral.

También está previsto, dijo, 
que se reduzcan las trabas de 
estas empresas en sus relaciones 
con la Administración, en la lí
nea de las directrices acordadas 
en la cumbre de Luxemburgo.

Reiteró la importancia de 
avanzar en materia de políticas

activas de empleo y recordó có
mo se incrementarán en 1998 en 
nuestro país para este fin, al tiem
po que añadió que su intención 
es continuar en la línea de traspa
so de ese tipo de políticas de em
pleo a las comunidades autóno
mas pendientes de ello.

Respecto a la pregunta sobre 
si el País Vasco obtendrá la ges
tión de la recaudación de las cuo
tas del INEM como viene solici
tando, el ministro negó esa posi
bilidad.

Añadió que no obstante 
«existe un diálogo abierto» con 
esa comunidad al respecto, y ex
presó su deseo de seguir en la 
línea del diálogo.
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La Bolsa desplegó toda su 
artillería para establecer 
otro récord

La Bolsa guardó toda su artillería para la última sesión de 
la semana, que se saldó con nuevos resistros históricos tanto en 
los índices como en la negociación. Sin duda fue una de las 
jornadas más fructíferas de la renta variable española, si bien es 
cierto que las aplicaciones maquillaron en exceso el volumen. Un 
volumen que se disparó hasta los 263.000 MP gracias a la espec
tacular aportación de las populares "Matildes"‘X143.000 MP). El 
lavado de cupón fue evidente ante la proximidad del pago de 
dividendo este lunes.

Al igual que sucedió la víspera con la inflación, la decisión 
del Banco de España de mantener su política monetaria pasó 
desapercibida en unos mercados que se frotaron las manos al ver 
como lasplazas asiáticas seguían recuperando posiciones. De este 
modo la Bolsa encontró el camino despejado y puso rápidamente

rumbo hacia el récord. Por si fuera poco la recomendación de 
J.P.Morgan de invertir en nuestros mercados y la positiva apertura 
de WairStreet terminaron de encumbrar a los índices domésticos 
a las cotas más altas de toda su historia.

Al cierre el Ibex-35, que llegó incluso a superar al mismí
simo Dow Jones, se anotó un avance de un 1’92 por ciento 
cerrando en los 7723’90 puntos. Por su parte, el IGBM repuntó 
un 1'84 por ciento hasta los 674’11 puntos.

Los comentarios de un consejero del Bundesbank en la 
víspera de la reunión del Ecofin acerca de si Italia debe estar o no 
desde el principio en la UEM penalizaron a los bonos periféricos 
—como los nuestros- ampliando el diferencial respecto al resto. En 
el caso español la prima de riesgo que exigen los inversores 
extranjeros aumentó hasta los 35 p^.
 „ Benito & MOnja rd in
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NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF,% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos Corteñel 100 3.265 3.350 2.60 87.049 Repsol S.A. 500 6.650 6.710 0,90 1.058.348
Finanzauto 350 1.340 1.365 1,87 6.184

Argentaría 500 9.410 9.450 0,43 427.965 Mapfre Vida 500 5.410 5.410 35.306
■ SIDEROMETALURGICAS

Banco Andalucía 500 26.000 26.200 0.77 1.220 Picking Pack 25 128 137 7,03 3.212.805 Aceraba 1.000 1.905 1.950 2,36 845.270
Banco Atlántico 1.000 5.230 5.290 1.15 910 Prvea 100 2.570 2.625 2,14 601.287 Acerinox S.A. 1.000 22.500 22.840 1,51 48.186
Banco Bilbao-Vizcava 260 5.290 5.350 1,13 1.973.101 Amper 500 4.130 4.165 0,85 87.819
Banco Exterior 500 2.780 .— ___ .— ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 525 2.125 2.225 4,71 426.758
Banco Guiouzcoano 500 7.650 7.700 0,65 9.873 ACS 250 3.905 3.935 0,77 100.903 Cía. Aux. Ferrocar, 500 5.300 5.360 1.13 2.688
Banco Herrero 500 8.900 8.950 0,56 50 Agromán 100 776 800 3.09 369.898 Dimetal 100 178 175 -1,69 19.679
Banco Pastor 1.000 13.350 13.320 -0.22 6.759 Bami S.A. 500 579 577 -0,35 145.983 Española del Zinc 500 1.270 1.340 5.51 77.784
Banco Popular 125 11.120 11.340 1,98 442.623 Cementos Portland 500 7.960 • 8.050 1.13 12.857 Global Steel 400 307 314 2,28 254.032
Banco Santander 250 5.480 5.520 0,73 1.611.517 Construcciones Lain 100 300 317 5,67 1.977.808 Indus, del Besós 500 2.450 2.350 -4,08 1.250
Banco Simeón 1.000 2.825 3.245 14,87 1.697 Cristaleria Españ. 1.000 12.060 12.300 1,99 26.558 Metal.Duro Felguera 500 1.635 1.650 0,92 42.749
Banco Vasconia 500 13.100 13.290 1,45 421 Dragados 500 3.640 3.680 1.10 220.209 Nicolás Correa 1.000 6.860 6.850 -0,15 993
Banco Vitoria 500 2.250 Filo 500 446 446 70.096 Nueva Montaña 500 125 132 5,60 644.110
Banco Zaragozano 500 4.850 4.860 0,21 11.812 Financiera v Minera 500 2.675 2.690 0,56 4.288 Tubacex 100 405 413 1.98 1.317,510
Banco de Alicante • 500 3.000 3.000 6.860 Fomen. Cons. Contr. 1.000 5.900 6.140 4,07 170.909 Zardova Otis 1.000 18.170 18.300 0.72 2.704
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 —- 8 Grupo Acciona 1.000 25.400 27.100 6.69 32.538

■ AUTOMOVILBanco de Galicia 500 20.800 21.200 1.92 250 Hisalba 1.000 2.090 2.055 -1,67 1.721
Banco de Valencia 500 3.580 3.610 0,84 27.922 Huarte 500 688 705 2,47 376.092 Citroen Hispania 1.000 9.250 9.410 1,73 1.621
Banesto 400 1.580 1.625 2,85 3.401.854 Inmob. Zabálburu 1.000 1.315 1.320 0,38 10.664 Tudor 500 834 802 -3,84 2.616
Bankinter 500 9.120 9.400 3,07 121.617 I.Urbis 500 1.725 1.720 -0.29 199.942 Volkswagen 50 84.800 ___
B. Crédito Balear 500 9.750 9.700 -0,51 411 Lafarge Coppee .25 9.200 9.300 1,09 2.015
B.Central Hispano 250 3.760 3.805 1,20 1.686.183 Metrovacesa 500 6.840 6.990 2.19 47.710 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

Commerzbank 5 5.750 5.780 0,52 44 Obrascón 500 917 957 4.36 196.397 Autopistas 500 2.080 2.100 0,96 561.747

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas 500 13.900 14.140 1,73 3.239 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.880 2.950 2,43 239.191
Prima Inmobiliaria 1.000 1.405 1.405 ___ 13.772 Estación. Subter. 500 3.250 3.380 4.00 53.253

Aguas de Barcelona 500 6.540 6.590 0.76 99.144 Sotogrande S.A. 100 372 377 1,34 413.414 Europistas 1.000 I.I55 1.150 -0,43 41.831
Cantábrico 1.000 6.530 6.690 2,45 60.707 Uniland 1.000 9.280 9.270 -0,11 694 Iberpistas 300 3.250 3.245 -0.I5 • 11.314
Eléc. R. Zaragoza 500 5.840 5.950 1,88 23.062 Uralita S.A. 440 1.695 1.720 1,47 225.085 Radiotrónica 500 2.280 2.250 -1,32 29.449
Endesa 200 2.815 2.905 3,20 6.454.357 Urbas 500 212 Telefónica 500 4.735 4.825 1,90 29.978.325
Enher 1.000 2.930 2.975 1,54 11.640 Valenciana Cementos 200 2.980 2.990 0,34 8.290
E. de Viesgo 1.250 5.450 5.500 0,92 671 Vallehermoso 500 5.000 5.060 1,20 91.862 ■ OTROS SERVICIOS
Fecsa
Gas Natural SDG

1.000
500

1.225
7.300

1.255
7.380

2,45
1,10

425.313
345.366

Vidrala 500 6.560 6.600 0.61 44.298 Abengoa
Corpor. Finan. Alba

500
1.000

7.400
16.130

7.450
16.470

0,68
2,11

13.420
36.998

Gas Y Electricidad 1.000 11.000 11.250 2,27 17.984 ■inversion MOBILIARIA
Grupo Anava 500 2.790 2.840 1,79 2.749

Iberdrola 500 2.080 2.165 4,09 5.193.652 Cía. Gener. Invers. 125 181 183 1.10 66.511 Indo Intem. 1.000 6.250 6.240 -0,16 20.550
Saltos del Nansa 1.500 10.400 10.740 3,27 37 Cofir 400 896 913 1.90 483.279 Midesa 100 2.120 2.140 0,94 97.083
Sevillana 500 1.395 1.455 4,30 428.368 Corpor. Banesto 500 1.500 1.545 3.00 5.742 Prosegur 100 1.695 1.705 0,59 56.414
Unión Elec. Fenosa 500 1.495 1.515 1,34 2.140.493 Dinamia 500 2.300 2.290 -0.43 14.377 Sol Meliá 100 5.920 6.000 1,35 98.199

■ alimentación ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 13.950 14.040 0.65 33.804

Azucarera Españ. 500 8.300 8.270 -0,36 780 Empr. Nac.Celulosas 750 2.070 2.080 0,48 128.977 <7<fN A r*1
Baron de Lev 
Bodegas Rioianas 
Bodegas v Bebidas

100 3.400 3.425 0,74 28.210 European Paper 500 86 89 3.49 24.384
V lOAO

100
1.000

1.485
6.350

1.520
6.300

2,36
-0.79

46.956
1.689

Iberpapel
Papelera Españ.

100
500

2.040 2.090 2,45 56.129
Compra Venia

1 CORONA DANESA 22,229 22,273
83 -— -— ______ “—~ _ 1 CORONA NORUEGA 20,524 20,566

Campofrío S.A. 500 7.850 8.260 5,22 7.155 Samó 500 677 665 -1,77 416.574 1 CORONA SUECA 19,271 19,309
Cia. Vinícola N.Esp. 200 4.185 4.300 2.75 11.101 Seda Barcelona 500 506 503 -0.59 210.670 1 CHELIN AUSTRIACO 12,033 12,057
Ebro Agrícolas 100 3.050 3.025 -0,82 34.571 Sniace 500 281 284 1,07 503.551 1 DOLAR AUSTRALIANO 102.282 102,486
El Aguila S.A. 500 640 660 3,13 339.650 Tableros de Fibra 500 2.170 2.155 -0.69 40.228 1 DOLAR CANADIENSE 108.218 108,434
Koipe 1.000 10.880 10.620 -2,39 80 Tavex Algodonera 500 2.015 2.100 •4,22 227.657 1 DOLAR USA 155.043 155,353

Puleva-Uniasa 500 5.190 5.190 ___ 71.198 Unipapel 500 3.240 3.160 -2,47 2.890 1 DRACMA GRIEGO 0,537 0,538

Tabacalera 500 13.500 13.870 2,74 503.231 ■ químicas Y
1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 ' 0,830

Viscofán 100 4 275 4 355 1 87 85 676
ENERGIAS 1 E.C.U 167,368 167,704

BP Oil España 1.625 8.080 8.100 0,25 423 1 FLORIN HOLANDES 75,129 75,279
■ comercio Y SEGUROS Baver 5 5.680 5.680 ___ 1 492 1 FRANCO BELGA 4,103 4,112

AGF U. Fénix 100 1.855 1.830 -1,35 26.626 Carburos Metálicos 1.000 7.450 7.460 0,13 238 1 FRANCO FRANCES
1 FRANCO SUIZO

— 25,267
103,534

25,317
103,742

Adolfo Domínguez 
Aldeasa

100
200

4.690
3.645

4.885 4,16 101.552 Cepsa 500 4.650 4.690 0,86 10.854 1 LIBRA ESTERLINA 252,797 253,303
3.700 1,51 176.268 Ercros 60 168 169 0,60 2.884.440 I LIBRA IRLANDESA 213.897 214.325

Azkoven 1.000 E. I. Aragonesas 500 980 994 1,4317.500 18.000 2,86 6.262 70.503 1 MARCO ALEMAN 84.653 84,823
Catalana Occ. 250 8.150 8.300 1.84 9.631 Faes 350 7.000 7.190 2,71 14.918 1 MARCO FINLANDES 27,976 28,03'’
Continente 100 3.045 3.155 3,61 307.366 Grupo Fosforera 1.000 255 251 -1,57 55.450 1 YEN JAPONES 1,205 1,208
Corp. Mapfre 500 3.825 4.035 5,49 235.773 Miquel v Costas 500 6.320 6.320 10.132 100 LIRAS ITALIANAS — 8,600 8.618

ENCICLOPKOIA

BOLSA 
y riel Inveiwir Hnnnelero

l^A KMCld^OMíLJCHA OtC I>A BOl^SA 
y <tel Inversor Kínoiieiero

Autt/r^ los^ Bamón Canef Ríc^f 
Corredor de Comercio Colegiado 
Editorial Técnos

Z^ PRIMERA EJVCICE OPERIA
MULTIMEI>IA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

Pow Jones
7625

Midmi fin. Time» SsssssÊsâi

7750

7675

7600

7525

Nuevo York

16-tno

HOY

MADRID
NOMINAL DIF

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000 2.900.00 135.00

OMSA 250 763,00 -7,00

Pascual Hnos 250 55.00 -3.00

San Miguel 3.000 ___

United Dutch 500 __ -__

■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 .... —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.505.00 5.00

Alcázar 500 ___ —

Asland Cata! 500 —

Intnb. Valenc, 500 ___ ___

L Del Sur 1.000 .... __

Max.Cenc.Leisa 250 __

Obras v S.P. 500 __ .—

Vfn« v Const 1.000

■ inversion mobiliaria
Bansaliber 750 7.950.00 25.00

Banzano 500 ___ __

Baseibar 1.000 8.000.00

Bolshispania 1.000 — ___

Carmosa 500 7.120.00

Ceivasa 500 7.150.00 ___

CevasaA 1.000 —— ....

Chafisa 1.000 1,440.00 . 35.00

Fiponsa 500 6.860.00 36,00

Inveroastor 1.000 ___

Inv.Herrero 500 6.780,00 30,00

Inv.Val.Americ. 1.000 1.735,00

500I. Lealtad

Mobinversora

TABACALERA 
TELEFONICA 
CEM.ALFA

Tokio
: 4250

16100

, 4200
15725

4150
15350

4100510514975
5068

4^^; 14600

1.100,00

B-Ene 9-Ens

Landre»

4íftO oe

dfiñ? 28

MADRID (Cont)
DIF.HOY

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ULI.ANTGAS.NVAS.

1.064.004MONTE DE VA

PAGONETOBRUTOVALOR

ECOMIENZO F.nNAI.

15-dic-97 15-ene-98

; 5285

1 6045
B^r>9 12Æne

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

DIVIDENDOS
CONCEPTO

A CUENTA 
A CUENTA 
ACUENTA

116.00
40.00

100.00

ANT.

87.00
30.00
75,00

19/01/98
19/01/98
20/01/98

NOMINAL

U.Resinera 1.000 ....

■ MINERAS
U.Coto Corte 200

H.Vas.Leones. 500 ....

M.Tormaleo 1.000 ___

Ponferrada 2,5 ....

■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa ,500 4.550,00

Cobra 500

Iber, Frió 1.000 ——

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 —

■ AUTOMOVIL____________________________________
basa Renault 1.000 ....

■ otros SERVICIOS
1vosa 1.000 ....

Prim S,A 500 ....

Vidr.Leoncsa 1.000 2.600.00 -5.00

1 METALES
Pias./or. Dif,

Oro Manufacturado 1.601,00 40,00

Plata Manufacturada 40.54 1.77

Platino 2.799,00 ___

Paladio 1.476.20 —

Norvasa

LOGO

350 3.288,00 32,00

Renfila
1.000

500

Union Europ. 1,000 ___

■ navegación Y PESCA
Fletamentos-B 1,000

Pescanova 1.000 ___

Trnnsmí^dit 500

■ papeleras Y TEXTILES
Pan-Navarra I.ÜUO ....

■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Uxieeno l.UOÜ ....

Faes 500 __ -

Gassol 500 ___

Nicas 155 ....

Periodo_________

Diciembre 96
Enero 97_____
Febrero 97
Marzo 97
Abril 97
Mayo 97_____
Junio 97
Julio 97
Aeosto 97 
Septiembre 97 
Octubre 97

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos)

8,02,5 
7,753 
7.337
7,216 
7.068
6,971 
6,717
6,624 
6,989 
6.463
6.384

TAE <Caias) 
8,345 
8.255 
7,922 
7,568

7.266
6.949
6.824
6.687
6.580
6.662

indie. CI-’CA 
9,250 
9,000 
8.625 
8.500 
8.250 
8.000 
7,820 
7.625

_72250__ 
7.62.5 
7.500

Rcnl. Deuda P.

7.098
6.738
6.387
6.155
5.981
5.815
5,680
5.600
5,552
5,410
5.282

Míbor aito 
5.994
5.491
5,580
5,788
5.504
5,170
5.101
5.125

4,990
4,985

FUTUROS IBEX-35
ULVIMOMINIMOMAXIMOAPERIURAANTERIORFECHA

C/NEG.

88.819107,20107,13107,40107,4115 Mar. 98

INTERBANCARIO
(MIBOR)

PLAZO

A un día 4,85 0,08

Aunasemana 4,86 0,08

A quince días 4,84 0,03

A un mes 4,83 0.03

A tres meses 4,66 0,03

A seis meses 4,51 0.03

A un año 4,40 0.05

4.86 4.83

1

1

1d 7d 1m 3m Sm
1

1 > FONDOS 1
ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nNy97

208 466 64 208.466.64 Fonpenedes Mixto 1.407,05 __ 1.392.98 Foncrecimiento 130.857.48 -962.18 130.646.59

■ dinero Multif. B. Pastor 39.936.60 7,31 39.834.24 Inversabadell 2.453.31 -— 2.419.68 Fondcomercio Diner 178.704,65 41,66 178.370.17

175 106 77 21,78 174.836,87 Santander Tesoreri 222.666.55 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.168.46 4,56 1.172.30
Fo n d 0 ai 1 an tico 2.513.14 -0,13 2.505.13

A.B. Dinerplus 202.481,99 51,15 202.117.23 Su. Sant. FIAMM 228.103.92 .... 227.822.26 ■ mIXTO RENTA VARIABLE Fondoostal 2.732,78 7,15 2.716.79
BBV Diner Renta 155,744.26 15,52 155.530.24 ■ divisa EXTRANJERA Arpentaria Global 1.467.54 5,74 1.454.28 Fondpostal Divisas 3.024,14 12,55 2.995,10
BBV Dinero 270.611.55 62,74 270.068,63

1.542.57 5.23 1.497.97 BBV Inversion 94 1.459.24 0,58 1.440.49 1.331,15 1.331,07
Bankovme Fondva!. 119.836.19 119.623.00 BM Dinerdivisa Fonoenedes FIM

Madrid Divisa FIM 1.454,69 1.89 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.063.64 29.91 952.18
Fonrenta Fiia FIM 16.903,52 11,74 16.835,98Bex-Oiner

B.K.Fondo Monetar. 238.689.02 19.21 238.377.08 ■ fondtesoros
Eurovalor 4 FIM 29.012.23

485 75
206.95

2.52
27.238,32

463.30 Fonsabadeil 2.585.12 — 2,569,89

Caixa Galicia Din. 132.797.15 16.21 132.515.78 A hArm C'nm C'nftnta 186 993 03 27,25 186.599.62 Fonbolsa 31.882.46 93.91 30.797,72 Fonsabadell 11 2.393.78 -__ 2.379,69
Cavaldiner 219.257,10 .... 219.257.10

Ahorro Corp Deuda 1.933,91 1,34 1.926.01 Fonfomento F1M 14.771.85 15.10 14.618.89 Fomesoreria 10.822,93 1.20 10.805,1.5
Cavaldiner Oro 136,621,40 136.621.40

BBV Activos FIAMM 185.195.54 52.40 184.821.67 Fonpatrimonio 21.298.98 35,90 20.923.39 3 000 67
Cilimonev 186.499,10 21.79 186.186.91 RRV Deiidn Fnnrites. 21.317.06 7.04 21.201.30 Renta 4 Bolsa 1.943.60 1.98 1.899,38

Hisoadiner

2,299.44 0.52 2.292.60Cuentafondo FIAMM 204.134.00 14.88 203.642.07 2 08 191115 ■ renta FIJA
Iberahorro

C.F.Oro Bankinter 165.914.66 14.83 165.697.64 1 864 84 2 18 1 854.05 Ibercaia Futuro 1.289.55 0,60 1.283.46

C.F.Oro I Bankint. 163.985,20 12.95 163.774,51 Dinermadrid-FI AN4M 185.425.70 29.43 185.058.61 BBV Ahorro 1.601.00 0.78 1.593,86 Interes Diario BCH 1.176.76 0,09 1.175.5,5
DB Diner FIAMM 167.439,65 20.12 167.158.24 Fondeuda Ahorro 20.787.93 10.91 20.695.31 BBV Fondvalencia 18.118.83 5.34 18,053,66

Mndnd Première 1.657.12 1,08 1.649,36
DB Diner II__________ 122.485,64 13.91 122.277.85 Fondeuda Efectivo 201.774,80 23,88 201.380.67 BBV Interes__________ 1.460.84 0.51 1.456.63

-2 26 1 684 08
Diner BM FIAMM 204.789.63 16,51 204.280.23 Tb^rrnjA Ftinero 11 168.030,64 33.20 167.757.8,5 BBV Renta 2.369.33 0,52 2.362.68 Renta 4 Ahorro

Dineractivo 209.427,10 19,95 209.083.65 Invermadrid FIM 1.980,92 0.91 1,972,63 BBV Renta 91 1.567.70 • 0.56 1.562.54 Rentfondo___________ 3.221.45 0,83 3,207.68

Dineratl antico 211.737,76 39,60 211.415.49 Klndnd Dendn Fnndt 1.425.67 0,93 1.418.02 BM Dinerbolsa 1.347.00 -0,17 1.341.53 Rural Giion deuda 15.019.19 2,17 14.992,63

Dinercoop 161.253,15 40,75 160.988.71 Mapfre Fondtesoro 
Santander Dinero

1.847.01 0,34 1.843.37 Credipas deuda 1.689.30 0.19 1.686.05 Snn1nnd#*r A hoTTO 2.288.54 2.285.98
Dinemavarra 180,880.14 15,20 180.634,51 182.508.50 182.260.60 Cuentafondo Ahorro 2.072.30 0.0'1 2.043.71

2951 84 2.250.33
Eurovalor III 225.541.49 32,87 225.068,25 Eurovalor II 869.82 -0.07 865.86

Fnndharrlii Dine. 157.048,40 27,42 156.744.51 ■ MIXTO RENTA FIJA ' Fonbanesto 2.266.43 0.26 2.256.63

253.450,49 30,48 253.014,67 Aho ITO fondo 6.054.28 12,06 5.949.46 Foncaixa 10 2.032,73 __ - 2.025.06 ■ RENTA VARIABLE

191.234,83 82,92 190.777,00 Alhambra F.I.M. 2.127.19 0,25 2.116.15 Foncaixa 11 2.147,87 —— 2.139.43 Cuentafondo Bolsa 1.544.78 0,55 1.501.71

Fondmadrid 222.690.62 30,06 222.272,73 BM Garantizado 1.473.41 0,72 1.462.97 Foncaixa 2 2.833.48 — 2.822.94 1.786.73 4,50 1.726.48

Fondoostal Moneta. 256.353.77 55,02 255.959.il Foncenhis. F.I.M. 1.638.95 1,75 1.625.27 Foncaixa 6 100.000.00 — 100.000,00
3 372 63

Fonpenedes FIAMM
Ibercaja Dinero_______

1221 85 1.220.11 Fondciecutivos 191.915,46 448,52 189.536.14 Foncaixa 8 1.942,57 —- 1.935,65 Foncaixa V

224.186,95 52,74 223.818.29 Fonpastor____________ 2.870,32 1,14 2.842.73 Foncaixa 9___________ 1.956,07 — 1.949,01 Fondhispano_________ 2.506.69 ,5,59 2.450.06

Sunset Data Release
Sistemas de Información Financiera

Tno. 96-384 64 36

Conexión con Mercado continuo y txenta i 
en tiempo real
Bolsas Extranjeras y Futuros vía satélite 
Páginas de Bolsa y Mercados Financieros 
Diseño y Montajes de Salas de Bolsa
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M
Junto a las víctimas había dos extintores, 
uno de los cuales había sido utilizado, por 
lo que, al parecer, intentaron sofocar el 
incendio cuyas causas investiga la Policía

El dueño y el empleado de un almacén de muebles de Estepona murieron asfixiados

Mueren al intentar apagar un 
luego la vípera de abrir su local
Las dos víctimas del incen
dio de un almacén de mue
bles de la localidad mala
gueña de Estepona murie
ron asfixiados por la densa 
humareda, cuando intenta
ban apagar el fuego con 
extintores según informaron 
fuentes de la Cruz Roja.

Efe- Málaga

Los fallecidos son el dueño 
del almacén, Antonio Jiménez 
Román, natural de Los Barrios 
(Cádiz), y el empleado Joaquín 
Serrano Corral, de la Línea de 
La Concepción (Cádiz), que se 
encontraban en el local que iba 
a ser inaugurado hoy. El incen
dio, al parecer, se produjo de 
forma accidental, según la Po
licía, hacia las 23:00 horas del 
pasado jueves.

Las dos víctimas trataron de 
apagar las llamas, ya que se 
encontraron varios extintores 
junto a los cuerpos, uno de los 
cuáles había sido utilizado.

El fuego se inició en el 
sótano

El fuego comenzó, por cau
sas desconocidas que son inves
tigadas por la Policía, en el só
tano, donde se almacenaban gran

El almacén incendiado, situado en la localidad malagueña de Estepona, iba a ser inaugurado hoy. EFE

cantidad de sofás y rápidamen
te se propagó formando una gran 
humareda por el tipo de mate
rial que había en el almacén. Un 
equipo de emergencias del 061 
y personal de la Cruz Roja in

tentaron durante 35 minutos rea
nimar al empleado, con quema
duras en cara y manos, que se 
recuperó inicialmente de la pa
rada cardiorespiratoria que su
frió pero que finalmente murió.

El almacén incendiado se 
llama «EI Mogollón» y está si
tuado en el centro comercial 
«Atenea», lugar donde continuó 
un retén de bomberos hasta las 
7 horas de ayer viernes.

Muere aplastado 
por una pala de 
cargar troncos en el 
pueblo zaragozano 
de Ibdes

Efe-Zaragoza

Luis Sánchez Ariza, de 57 
años, falleció en la localidad 
zaragozana de Ibdes al ser aplas
tado por la pala cargadora de 
troncos con la que trabajaba, 
informó ayer la Delegación del 
Gobierno en Aragón.

El siniestro ocurrió a las 
12,30 horas del pasado jueves 
en el paraje denominado Prado 
de Liaño de esa localidad, don
de trabajabaLuis Sánchez quien, 
sin embargo, nació y residía en 
Matamala de Almazán (Soria). 
A las 15,30 horas, según las mis
mas fuentes, llegó al lugar de los 
hechos el titular del Juzgado de 
Instrucción número dos de 
Calatayud (Zaragoza) acompa
ñado por un médico forense y, 
tras realizar una inspección ocu
lar, se decretó el levantamiento 
del cadáver y su traslado para 
practicarle la autopsia.

Bosnia: dos pilotos 
de las Sfor, heridos 
tras estrellarse un 
helicóptero

Efe-Belgrado
Dos pilotos estadounidenses 

de las fuerzas multinacionales 
de estabilización (SFOR) resul
taron heridos ayer, viernes, al es
trellarse el helicóptero en que se 
desplazaban cerca de Srebrenica, 
ciudad oriental de Bosnia, infor
mó la Policía Local.

Redondela: secuestra a su ex 
novia cuando estaba en casa 
con su actual compañero

La Policía Local detuvo a 26 inmigrantes 
antes de salir de Ceuta en barco

Efe-Pontevedra

Un hombre secuestró a su ex 
novia, una joven de 17 años, 
cuando ésta se encontraba en su 
domicilio junto a su actual com
pañero, informaron fuentes de 
la Policía Local de Redondela 
(Pontevedra).

El suceso se produjo el pa
sado jueves por la tarde, cuan
do el presunto secuestrador en
tró en el domicilio de la joven, 
vecina de Santo Paio, en la pa
rroquia redondelan'a de 
Reboreda, acompañado de dos 
hombres de nacionalidad portu
guesa. -

Los tres individuos, que via
jaban en un coche matrícula de 
Portugal, intimidaron a la chi
ca, al tiempo que golpeaban a su 
actual acompañante.

Este, asustado, consiguió 
huir, mientras que los tres hom
bres obligaron a la joven a 
introducirse en el coche, y hu
yeron en dirección desconoci
da.

Llevaba varios meses 
intimidando a la Joven

Las fuentes consultadas se
ñalaron que el ex novio de la 
joven, de unos 30 años, posee 
antecedentes y llevaba varios 
meses intimidando a la joven 
para intentar reanudar las rela
ciones.

Las mismas fuentes explica
ron que se desconoce por el 
momento el paradero de la jo
ven y de los presuntos secues
tradores, por lo que la Policía 
continua las investigaciones.

Efe- Ceuta

La Policía Local de Ceuta ha 
detenido a 26 inmigrantes ma
rroquíes poco antes de que em
barcaran en una pateracon la que 
pretendían cruzar clandestina
mente el Estrecho de Gibraltar, 
informó ayer la Policía Local. 
La operación fue realizada el 
pasado jueves en uno de los con
troles rutinarios de agentes de 
la llamada «unidad comunitaria» 
de la Policía Local -de reciente 
creación-, que observaron la 
presencia sospechosa de un gru
po de personas escondidas en
tre las rocas situadas en las 
escolleras cercanas al muelle 
pesquero de Ceuta.

Los funcionarios policiales 
solicitaron la colaboración de 
otras unidades del Cuerpo y de
tuvieron a 26 marroquíes, la 
mayoría de los cuales carecían

La detención se realizó poco antes de que embarcaran en una patera.

de documentación a excepción 
de cinco que disponían de pasa
porte. Averiguaron que habían 
pagado una determinada canti
dad de dinero para ser traslada
dos a las costas gaditanas. En el 

momento de la detención del gru
po, la Policía Local se percató 
de que una patera tenía intención 
de acercarse hasta la costa, pero 
se dio inmediatamente a la fuga 
al advertir la presencia policial.
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Condenado a 5 
años de cárcel 
por apuñalar a 
un hombre en un 
bar de Murcia

Efe-Murcia

La Sección Tercera de la 
Audiencia Provincial de Mur
cia condenó a cinco años y ocho 
meses de prisión a un vecino de 
Cartagena que en la madruga
da del día 14 de enero de 1995 
apuñaló a otro cuando estaban 
en un bar murciano.

La sentencia, a la que tuvo 
acceso Efe, señala que Salva
dor H.S., que tenía entonces 28 
años, le asestó cinco cuchilladas 
a S.F.L., quien sufrió lesiones 
que tardaron en curar 258 días.

El tribunal da por probado 
que el acusado «había estado 
toda la tarde en el local consu
miendo una cantidad indetermi
nada de bebidas alcohólicas y 
se encontraba molesto con 
S.F.L. porque éste se había 
puesto a conversar en la barra 
con una mujer con la que ante
riormente había estado dialo
gando» .La sentencia lo conde
na también a que indemnice a 
la víctima de estos hechos con 
17,5 millones de pesetas por las 
lesiones y secuelas sufridas.

Roban óleos que 
eran trasladados 
a Santander

Efe-Gerona

Unos desconocidos robaron 
cuatro óleos de la pintora Ma
ría Blanchard (S antander, 1881- 
París 1932) del camión que los 
transportaba de Ginebra a 
Santander, mientras el conduc
tor descansaba en un área de la 
A-7 cercana a Figueras.

Además del matrimonio ecuatoriano fue detenido otro familiar

Los presuntos padres del 
bebé de Totana, detenidos

Efe-Murcia

Las tres personas de nacio
nalidad ecuatoriana detenidas 
ayer por la Guardia Civil como 
presuntos relacionados con el 
abandono de un bebe en un ver
tedero de Totana residían de 
forma ilegal en España, infor
maron fuentes de la Guardia 
Civil de esa localidad.

El teniente jefe de la Guar
dia Civil de Totana, Antonio 
Guillamón, que coordinó las in
vestigaciones, declaró que los 
dos detenidos, Manuel Jesús 
B.Z., y Simón Y.T., reconocie
ron su participación en los 
hechos durante sus declaracio
nes ante los miembros de este 
Cuerpo, en presencia de los 
abogados de oficio designados 
por el Colegio de Abogados de 
Murcia.

Miembros de la Guardia 
Civil tomarán en la tarde de ayer 
declaración a la tercera dete
nida, María RosaM.T., ala que 
también asistirá un abobado de 
oficio. Las mismas fuentes in
dicaron que los ecuatorianos se 
trasladaron a vivir a una casa 
en el casco urbano de Totana 
cuando las lluvias torrenciales 
del pasado mes de Octubre des
trozó la que habitaban, situada 
en el paraje denominado El 
Reguerón. .

Antonio Guillamón aclaró 
que ninguno de los tres deteni
dos ha prestado declaración ante 
el juez ya que la Guardia Civil

La Policía continua Ias investigaciones para el esclarecimiento de los hechos.

continua realizando las diligen
cias del caso.

María Rosa, de complexión 
pequeña, fue detenida a las tres 
de la madrugada de ayer en el 
domicilio de Cartagena en el que 
trabajaba como asistenta. En 
la tarde de ayer iba a ser exami
nada porun médico forense, in
dicaron las mismas fuentes.

Manuel Jesús B.Z., marido 
de María Rosa y Simón Y.T., 
primo de la misma, fueron de
tenidos en Totana. El Código 
Penal dice en su artículo 229 que 
el abandono de un menor por 
parte de la persona encargada 
de su guarda será castigado con 
pena de prisión de uno a dos 
años. Añade que si el abando
no fuera realizado por los pa

dres, tutores o guardadores 
legales, se impondrá una pena 
de prisión de 18 meses a tres 
años. El mismo artículo en su 
apartado 3 indica que se impon
drá pena de prisión de 2 a 4 
años cuando por las circunstan
cias del abandono se haya 
puesto en concreto peligro la 
vida, la salud, la integridad 
física o la libertad sexual del 
menor de edad, sin perjuicio de 
castigare! hecho como corres
ponda si constituyera un deli
to más grave. Fuentes jurídi
cas informaron que en caso de 
personas que residen de for
ma ilegal en España y, si lapena 
a imponer es inferior a seis 
años, cabe la sustitución de la 
pena por su expulsión del país.

Un cabo de la 
Base de Manises 
muere de un tiro 
en la cabeza

Efe-Valencia

Un cabo primero del Ejérci
to del Aire murió ayer a causa 
de un disparo en la cabeza que, 
según los primeros indicios, fue 
realizado por él mismo, infor
maron fuentes de la Base de 
Manises, donde se produjo él 
hecho.

El siniestro ocurrió a primera 
hora de la mañana, cuando el mi- 
litar, A.M.P., de 25 años, fue 
encontrado malherido en su 
camareta por un compañero que 
entró en el dormitorio para re
coger un objeto personal. El 
disparo, al parecer, se había 
producido instantes antes, ya 
que su compañero escuchó una 
especie de gemido y, aunque en 
un primer momento pensó que 
estaba dormido, enseguida se 
dio cuenta de que se encontra
ba gravemente herido.

El militar, miembro de la 
Policía Aérea de la base de 
Manises, fue trasladadó ago
nizante al hospital La Fe, don
de ingresó en estado muy gra
ve y falleció a las 14.20 horas, 
según las fuentes citadas.

Anciana persigue 
al ladrón y 
recupera su dinero

Efe-Arenas de San Pedro

Una mujer de 77 años con
siguió que F.J.C.R., de 33 años, 
le devolviera la libreta banca
ria y las 60.000 pesetas que le 
había robado previamente, tras 
perseguirle por las calles de 
Arenas de San Pedro (Avila).

Barcelona: detenidos 4 miembros de 
una peligrosa banda de atracadores

Melilla: decreta prisión bajo 
fianza de 40 millones para el 
jefe de obra de FCC

Efe- Barcelona

La Policía ha detenido a cua
tro miembros de una peligrosa 
banda de atracadores, que inclu
so han mantenido enfrenta
mientos armados con agentes 
policiales, y que ayer pasaron a 
disposición judicial.

Los detenidos son Oscar G.L., 
de 54 años, Miguel Angel T.S., 
de 26, José Lujs C.C., de 22, y 
Fidel F.L., de 27 años, la mayo
ría de ellos con un amplio histo
rial delictivo.

Las tareas de investigación 
han sido llevadas a cabo por el 
Grupo de Atracos de la.Brigada 
de Policía Judicial en colabora
ción con el Grupo Operativo 
Especial y la policía local de 
Pineda de Mar (Barcelona), 
donde el pasado día 13 se pro
dujeron los primeros arrestos.

Tras varios días de intensa 
vigilancia, los investigadores 
pudieron localizar y detener en 
Pineda a Oscar G.L. y a José Luis

C.C., además de registrar varios 
domicilios en los que se incau
taron de un arma de fuego, mu
nición y joyas de gran calidad.

Un día después, fueron dete
nidos en Blanes Miguel Angel 
T.S. y Fidel F.L. quienes, tras 
intentar arrollar con su vehícu
lo a varios policías, ofrecieron 
resistencia en el momento de la 
detención.

A los cuatro atracadores la 
Policía les imputaun robo a mano 
armada a dos representantes de 
joyería de Badalona y Barcelo
na, respectivamente, con deten
ción ilegal y graves lesiones.

La banda también pudo ser 
la autora de un atraco a una caja 
de ahorros de la calle Lepanto 
de Barcelona y de otros dos ro
bos con intimidación en sendos 
supermercados con toma de re
henes en su huida e intercambio 
de disparos con la policía, a fi
nales del pasado verano.

La policía también atribuye 
a los cuatro detenidos un robo a

La detención fue en Barcelona.

mano armada a la Tesorería de 
la Seguridad Social de Calella, 
además de otros delitos.

Efe-Melilla

El juez que investiga la rotu
ra del depósito de agua de Melilla 
decretó ayer prisión provisional 
bajo fianza de 40 millones de pe
setas contra el ingeniero de 
Fomento de Construcciones y 
Contratas Angel Rigaud Quilón, 
que dirigió la obra hasta su 
finalización en noviembre de 
] 993 .Estacantidad de dinero fue 
depositada poco minutos des
pués de conocerse la decisión del 
magistrado Ezequiel García, 
según dijo a los periodistas el 
director de una sucursal banca
ria que acudió al juzgado para 
presentar un aval, pese a que el 
plazo disponible era de 72 ho
ras.

Fuentesjudiciales indicaron 
que Rigaud declaró ante el juez 
durante dos horas y media y 
posteriormente participó en sen
dos careos con los ingenieros de 
la Confederación Hidrográfica 

del Sur José Manuel Marcos y 
José María Varona, que también 
han pagado las fianzas de vein
te y cinco millones de pesetas, 
respectivamente, que le fueron 
impuestas tras su comparecen
cia en el juzgado.

Al igual que a los dos res
ponsables de la CHS, a Rigaud 
se le imputan once delitos de 
homicidio por imprudencia, y 
varios de lesiones y daños, por 
haber sido el ingeniero de la 
empresa constructora a cuyo 
cargo estaba la ejecución de las 
obras del depósito que reventó 
el pasado 17 de noviembre.

Mientras que el Ministerio 
Fiscal solicitó que se decretase 
libertad bajo fianza de quince 
millones de pesetas, los aboga
dos de la acusación particular 
y de las víctimas pidieron pri
sión incondicional, aunque fi
nalmente el juez decretó prisión 
provisional eludible con cuaren
ta millones de pesetas.
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Los reyes visitaron varias localidades de 
Granada, todas ellas muy vinculadas al 
poeta Federico García Lorca, de cuyo 
nacimiento se celebra el 100 aniversario

La entrega de los Globos 
de Oro, antesala de los 
Oscar de Hollywood

La entrega de los Globos 
de Oro, concedidos anualmen
te por la Asociación de la 
Prensa Extranjera en 
Hollywood, abre una tempo
rada en la que la industria de 
Hollywood se prepara para su 
principal celebración, la en
trega de los premios Oscar.

Considerados como la 
antesala de los premios Oscar, 
esta edición de los Globos de 
Oro parece dispuesta a pre
miar la labor de los grandes 
estudios en la ceremonia que 
tendrá lugar el domingo. Con 
excepción de dos de los aspi

Los reyes, en los actos en 
recuerdo de García Lorca

El Rey de España recibió ayer 
en Pinos Puente la medalla de oro 
de la ciudad, y la Reina el escu
do del Ayuntamiento, después de 
recorrer la casa que la familia 
García Lorca habitó durante va
rios años en la pedanía de Val- 
derrubio, actualmente converti
da en museo.

En un acto desarrollado en el 
Ayuntamiento de Pinos Puente, 
Don Juan Carlos agradeció la 
distinción al alcalde de la loca
lidad, Juan Agudo (lU-LV-CA), 
y recordó en un discurso la con
cesión del título de ciudad que 
su abuelo Alfonso XIII otorgó a 
Pinos Puente en 1928 por el de
sarrollo de su agricultura, indus
tria y comercio, y su adhesión a 
la Monarquía, un hecho históri
co que ha quedado plasmado en 
una placa conmemorativa descu
bierta por los Reyes en el salón 
de plenos.

«Veo con satisfacción que 
aquel mismo espíritu os sigue 
animando a trabajar por el bien
estar y progreso de este munici
pio», dijo el Rey, quien animó a 
los vecinos de la localidad «a 
fundar vuestra convivencia en los 
principios de libertad y democra
cia que consagra nuestra Cons
titución».

Don Juan Carlos expresó su 
convencimiento de que los veci
nos de Pinos Puente, una de las 
localidades más deprimidas de la 
Vega granadina, van a «contar con 
las ayudas necesarias para lograr 
vuestros propósitos, y en primer 
lugar con la mía».

Por su parte, el alcalde, que 
regaló a Don Juan Carlos un 
bastón de mando de su tío, Emi
lio Sánchez Cid, que fue alcalde 
durante la República, dijo en su

intervención que nunca olvidará 
la presencia de los Reyes en la 
ciudad, expresó el «profundo 
respeto» que le profesa al Rey 
como máximo represente del 
Estado y le esbozó los proyec
tos de futuro en los que basa el 
desarrollo de la localidad.

Entre varios cientos de per
sonas, que aplaudían con emo
ción, los Reyes pasearon por la 
Calle Real de Pinos Puente, 
donde el alcalde explicó a la 
Reina que numerosos vecinos 
de la localidad no habían podi
do acudir a saludarlos por en
contrarse en la recogida de la 
aceituna, según comentó Agu
do a los periodistas.

Visita de los reyes a 
Fuente Vaqueros

Antes del acto, desarrollado 
en Pinos Puente, los Reyes de 
España, procedentes de Fuente 
Vaqueros, donde inauguraron en 
la vivienda natal del poeta los 
actos conmemorativos del na
cimiento de García Lorca, vi
sitaron a primeras horas de la 
tarde la casa de la familia Gar
cía Lorca en la pedanía de Val- 
derrubio.

Los Soberanos recorrieron el 
inmueble reconvertido en casa- 
museo, donde contemplaron la 
exposición «La Argentinita», 
seudónimo de Encarnación 
López Júlvez, la actriz preferi
da por Federico para la repre
sentación de sus obras dramá
ticas.

Tras descubrir una placa 
conmemorativa y firmar en el 
libro de honor de la casa, en la 
que la familia García Lorca vivió 
dos años y disfrutó de estancias

estivales desde 1909, Don Juan 
Carlos y Doña Sofía fueron 
obsequiados con una cesta con 
productos típicos de la Vega de 
Granada y de una copia del acta 
de confirmación cristiana de 
Federico, y de sus hermanos 
Francisco y Concha.

Los Reyes, tras escuchar en 
el patio de la casa varias can
ciones granadinas interpretadas 
por una tuna femenina, mantu
vieron una breve conversación 
con María Mata, una mujer de 
88 años que fue amiga de Fede
rico en Valderrubio, pedanía de 
Pinos Puente que hasta 1945 se 
denominó La Asquerosa, y con 
ese nombre encabezó Federico 
sus obras y cartas escritas en 
aquella vivienda.

María Mata relató a los Re
yes sus recuerdos de Federico, 
especialmente la imagen alegre 
del poeta sentado al piano de la 
vivienda.

La casa-museo de Valderru
bio, una antigua casa de labor 
en plena Vega granadina que fue 
usada por la familia de Federi
co hasta 1925, inspiró el poeta 
y dramaturgo para la composi
ción de «La casa de Bernarda 
Alba», personaje inspirado en 
Frasquita Alba, una vecina de 
la familia.

Los Reyes, quealmorzaron 
en el Parador de San Francisco 
en el recinto de la Alhambra, 
visitaron también la tercera casa 
museo de García Lorca en Gra
nada, la situada en la Huerta de 
San Vicente, tras lo cual asis
tieron en el Auditorio Manuel 
de Falla al concierto inaugural 
de los conmemorativos del cen
tenario del nacimiento de Fe
derico García Lorca. Efe.

rantes como mejor película, «Good Will Hunting» y «Wag the 
dog», el resto de los filmes candidatos-ai principal premio son 
fruto de alguno de los grandes estudios de Hollywood.

El mejor ejemplo está en «Titanic», la película más cara de 
la historia del cine y coproducción entre Paramount y Fox, que 
llegará a la ceremonia que se celebra en el hotel Beverly Hilton 
de Los Angeles como la principal candidata, con ocho candi
daturas. Otros de los títulos aspirantes en la categoría de mejor 
película dramática son «Amistad», «The Boxer», la menciona
da «Good Will Hunting» y «LA confidential», hasta la fecha 
la preferida por la crítica estadounidense.

En el apartado de comedia, compiten junto a la sátira polí
tica «Wag the dog» el nuevo filme de Jack Nicholson «As good 
as it gets», «Men in black», «The full monty» y «My best friend’s 
wedding».

Tras 55 años de historia, la importancia de este premio que 
representa un globo terráqueo recubierto de película radica en 
su capacidad casi visionaria de predecir los futuros ganadores 
del Oscar.

«Uno no puede evitar pensar en la correlación que existe 
entre los dos premios, está en la historia de los Globos de Oro», 
comenta un doble ganador como es el caso de actor Martin 
Landau.

Desde 1980,13 de los ganadores del Globo de Oro a la mejor 
película han resultado galardonados ese mismo año con la 
estatuilla al mejor filme del año. Una correlación similar exis
te en las categorías de mejor actor y mejor actriz, premio que 
ha coincidido en 14 de las 18 últimas ediciones.

Este año, en la categoría de mejor actriz dramática compi
ten Helena Bonham Carter («Wings of dove»), Judi Dench («Mrs 
Brown»), Jodie Foster («Contact»), JessicaLange («A thousand 
acres») y Kate Winslet («Titanic»).

El premio a la mejor actriz de comedia o musical se lo dis
putarán la hispana Jennifer López («Selena»), Joey Lauren Adams 
(«Chasing Amy»), Pam Grier («Jackie Brown»), Helen Hunt 
(«As good as it gets») y Julia Roberts («My best’s friend’s 
wedding).

Algunos de estos títulos se repiten al hablar de los aspiran
tes como mejor actor en el apartado de comedia y musical donde 
están Jack Nicholson por «As good as it gets», Jim Carrey por 
«Liar, liar», Dustin Hoffman por «Wag the dog», Samuel L. 
Jackson por «Jackie Brown» y Kevin Kline por «In & out».

En la categoría dramática compiten Daniel Day-Lewis con 
«The boxer». Matt Damon por «Good Will Hunting», Leonardo 
DiCaprio por «Titanic», Peter Fonda por «Ulee’s gold» y Djiiimon 
Hounsou con «Amistad».

La mayor parte de estos rostros han anunciado su presencia 
en una ceremonia, que entre las estrellas de Hollywood es 
considerada como un ensayo general hacia los premios Oscar 
que serán concedidos el próximo 23 de marzo. «La entrega de 
los Globos de Oro es la celebración con más estrellas de 
Hollywood, más incluso que los premios Oscar», confirma el 
productor de televisión Gen Weed, reconociendo el hecho de 
que esta ceremonia también concede galardones en el mundo 
de la televisión.

Al rostro español de Antonio Banderas, que anunció los 
candidatos a los Globos de Oro y que estará presente en la 
ceremonia, se unirá el de la modelo española Inés Sastre, que 
representa a la película italiana candidata ai galardón como 
mejor película extranjera «11 testimonio della esposa».

Lugar de honor ocupara la risueña cara de Shirley MacLaine, 
elegida este año como la merecedora del premio Cecil B. DeMille 
a toda una vida dedicada al cine. Efe.
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El Papa y Fidel Castro 
podrían tener alguna 
entrevista, además de la oficial

Aunque está confirmado 
que el Papa Juan Pablo II se 
reunirá con el presidente cur 
baño Fidel Castro el próximo 
jueves día 22, durante la vi
sita que el Pontífice efectua
rá a Cuba del 21 al 25 del 
presente mes, no se descarta 
que se vean extraoficialmente 
en privado en alguna otra 
ocasión.

Fuentes próximas a la 
. Comisión Estado-Iglesia, or
ganizadora de la visita papal, 
que no quisieron ser identifi
cadas, aseguran que alguna 
Otra reunión entre ambas per
sonalidades pudiera tener 
lugar en alguno de los «tiem
pos muertos» de la estancia 
del Papa en la isla.

Hospitalizada la mujer 
más vieja del mundo

LabrasileñaMaríado  Carmo Gerónimo, la mujer más vieja 
del mundo, que cumplirá 127 años el próximo 5 de marzo, fue 
hospitalizada el jueves en el Instituto del Corazón (INCOR) 
de Sao Paulo, según un parte médico difundido ayer y que 
señala que sus funciones cardíacas «son normales».

Aunque los exámenes médicos hechos a la anciana, que 
tuvo dueño hasta los 17 años, cuando en 1888 fue abolida la 
esclavitud en Brasil, revelaron que no existen anormalidades 
en sus funciones ventriculares ni en sus válvulas cardíacas, 
será sometida en las próximas horas a otra «batería de prue
bas».

«Nunca he tenido problemas cardíacos, vasculares ni nada 
de esas cosas, y todos los domingos, al regresar de misa, pido 
una caneca llena de vino tinto y me la tomo antes de almuer
zo», confesó la ex esclava hace poco más de dos meses, antes 
de perder el habla, al parecer, definitivamente.

Poco después de conocer al Papa Juan Pablo II, en Río de 
Janeiro, la mujer sufrió un derrame cerebral el pasado 25 de 
octubre, lo que le paralizó la mitad del cuerpo, y permaneció 
desde entonces en coma profundo, del que salió hace algunas 
semanas.

María do Carmo fue trasladada en ambulacia a Sao Paulo 
desde la localidad Sueño Mío, en Carmo de Minas, a unos 
400 kilómetros al sur de Belo Horizonte, capital de! Estado 
de Minas Gerais, donde vive -soltera y sin hijos- desde que 
nació, el 5 de marzo de 1871.

Montserrat 
Caballé cantará 
por primera vez 
en Uruguay, y 
sin cobrar

Montserrat Caballé can
tará por primera vez en Uru
guay el próximo 2 de abril y 
lo hará en compañía de su hija, 
también dedicada al «bel can
to», y por «amor al arte», se
gún informa el semanario 
«Búsqueda». La soprano, con
siderada la mejor del siglo 
junto a María Callas, no co
brará por su actuación en 
Montevideo,

España tiene ujna de las 
más altas tasas de 
abandono de animales

Diversas organizaciones 
de defensa de los animales, 
ante la celebración hoyde San 
Antón, patrón de los anima
les, denunciaron que España 
tiene una de las tasas más altas 
de abandono, principalmen
te de perros y gatos, de Euro
pa, y animaron a la pobla
ción a adoptar animales de 
compañía.

Cada año son abandona
dos en España unos 300.000 
animales domésticos, la 
mayoría de ellos perros y 
gatos, lo que constituye el 
mayor problema, dijo la se
cretaria de la Asociación 
Nacional de Amigos de los 
Animales (ANAA), Beatriz

Rigoberta 
Menchú regresó 
a su país para 
enterrar a su 
hijo y casarse

Rigoberta Menchú re
tornó ayer a su país desde 
México para enterrar los 
restos de su hijo T’zunún, 
que murió el pasado 13 de 
diciembre, y para casarse 
por la iglesia con su espo
so, Angel Canil. Menchú 
regresó junto con las ce
nizas de su segundo hijo, 
que falleció en ese país dos 
días después de haber na
cido tras un complicado 
embarazo de seis meses.

Meoño dijo que hoy, sá
bado, se realizará una misa 
en memoria del segundo 
hijo de Menchú, y también 
se aprovechará la oportu
nidad para realizar laboda 
religiosa de la activista con 
Angel Canil.

Cañizo.
Para esta asociación, que tiene como fin la protección de 

los animales y evitar los malos tratos y su utilización en 
espectáculos, peleas o fiestas populares, es prioritario lla
mar la atención sobre el problema del abandono.

A su juicio, se deben poner en marcha actuaciones a corto 
plazo, atendiendo a los animales que ya han sido abandona
dos, y a medio y largo plazo, realizando una labor de 
concienciación y divulgación para prevenir futuros aban
donos y malos tratos. Cañizo indicó que por las cifras es
timadas de abandono, España se sitúa a la cabeza de la 
Unión Europea, junto con Italia y Portugal.

Tras señalar que un animal no es un capricho, pidió a la 
población mayor sensibilidad y responsabilidad hacia este 
problema y animó a la gente a que adopte animales aban
donados. En su labor de protección, ANAA tiene abierto 
un centro próximo aMadrid, donde los animales abanonados 
reciben la alimentación, ejercicio, los cuidados higiénicos 
y sanitarios necesarios, y son mantenidos hasta su salida.

Una espectacular fuga de 
cerdos concluye con la 
captura del gorrino Butch

Para el cerdo «Butch» todo ha terminado: permanece bajo 
fuerte custodia tras haber sido atrapado en uno de los ma
yores despliegues de la Policía y la prensa británica, que le 
buscaban a él y a su compañero «Sundance» tras una espec
tacular fuga de un matadero en el centro de Inglaterra.

La búsqueda a pie, en automóvil e incluso en helicóptero 
prosigue para localizar a «Sundance», que consiguió dar 
esquinazo a los periodistas, agentes del orden y público en 
general que le había acorralado en un jardín de la localidad 
de Malmesbury, en el centro de Inglaterra.

Todo comenzó hace ocho días, cuando los dos gorrinos, 
que aguardaban en un matadero de Malbesbury su particu
lar día de San Martín, consiguieron escapar por un agujero 
debajo de una valla y cruzar un río para huir de su sino.

Los puercos, que se han ganado sus sobrenombres en 
homenaje a los dos fugitivos del «Salvaje Oeste» inmorta
lizados en la película «Dos hombres y un destino», pasaron 
la mayor parte de su fuga en la maleza cercana aMalbesbury.

A medida que aumentaban sus días en libertad, crecía 
exponencialmente la celebridad de los chanchos, también 
conocidos como «los dos de Tamworth» en alusión a su raza 
porcina. Amantes de los animales, sociedades vegetarianas, 
la prensa popular y las grandes cadenas de televisión -in
cluso la respetable BBC ha dedicado un corresponsal en ex
clusiva a la «captura del tocino»- se lanzaron a la búsqueda 
de los cochinos para salvarles de ser convertidos en jamón 
y ofrecerles un hogar donde pasar el resto de sus días en 
amable jubilación anticipada.

Aunque el valor de cada cerdo es de cincuenta libras, 
varios periódicos populares han ofrecido ya una suma muy 
superior al dueño de los animales, Arnoldo Dijulio, para 
indultar a los gorrinos y hacerse con los derechos exclusi
vos de la historia. «Butch» fue capturado anoche por un 
reportero del «Daily Mail», pero «Sundance» consiguió 
refugiarse en un jardín.
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Aznar asistió al estreno de "La rosa
tatuada", que interpreta Concha Velasco

EI presidente del Gobierno, 
José María Aznar, asistió al es
treno de «La rosa tatuada», la obra 
de Tennessee Williams que la ac
triz Concha Velasco interpreta 
en el Teatro Alcázar de Madrid.

Aznar, que acudió al teatro 
acompañado por su esposa, Ana 
Botella, aplaudió a la actriz va
llisoletana y al resto de la com
pañía que, tras estrenar la obra 
el pasado mes de noviembre en 
el Teatro Romea de Murcia, la 
ha llevado pordiversas ciudades 
españolas antes de traerla a 
Madrid. .

En la presentación de su vuelta 
a los escenarios madrileños, 
Concha Velasco aseguró que 
Aznar cumplía así la promesa que 
le hizo hace meses -de asistir al 
estreno de esta obra-, durante una 
recepción que el presidente ce
lebró en el Palacio de La Moncloa 
con representantes del cine y el 
teatro. «Es bueno que un presi
dente del Gobierno asista a un 
estreno teatral, por lo que supo
ne de interés por la escena», dijo 
la actriz, quien, finalizada la fun
ción, fue saludada en su camerino 
por el matrimonio Aznar.

José Carlos Plaza dirige a 
Concha Velasco en esta obra del

dramaturgo estadounidense, que 
ha versionado el escritor Vicen
te Molina Foix.

Concha Velasco asegura sen
tirse entusiasmada con su perso
naje, Serafina, en esta obra que 
para ella está «llena de poesía, 
color, amor» y que siempre qui
so hacer. Para ello ha esperado a 
tener la edad, la madurez y la 
formación que consideraba ne
cesarias para la interpretación, 
y a que Plaza pudiera asumir el 
trabajo. La actriz piensa estar en 
Madrid con esta función, que 
produce su marido, Paco Marsó, 
hasta junio, mes en que reanu
dará su gira por provincias, has
ta finales del próximo año.

En el año 2000, Concha 
Velasco quiere estrenar una ver
sión musical de «La Celestina», 
con música del cantante Víctor 
Manuel y el compositor Juan 
Cánovas, con José Carlos Plaza 
de nuevo en la dirección escénica.

Además de charlar unos mi
nutos con Concha Velasco, José 
María Aznar y Ana Botelía sa
ludaron también a los otros miem
bros de la compañía, en la que 
destacan Tina Sáinz, Pilar 
Bayona, Yolanda Farr y Paca 
Ojeda. Éfe.

Albert Boadella y Els Joglars 
hacen un "picadillo" con el 
nacionalismo a ultranza

Hacer un picadillo con el 
nacionalismo a ultranza y ela
borarlo con la excusa de la fi- 
guradel célebre escritor Josep 
Plá es lo que hiceron Albert 
Boadella y su grupo Els 
Joglars en el estreno madri
leño de «La increíble histo
ria del Dr. Floit y Mr. Pla», 
un espectáculo equilibrado 
dominado por la caricatura.

Siete actores son suficien
tes para desplegaron conjunto 
de personajes que giran alre
dedor del prohombre catalán 
Ramón Marull i Ticó, repre
sentante de la Cataluña de la 
«pela» y el trabajo por la pa
tria, aquien imponen la máxi
ma condecoración, la Cruz de 
Sant Jordi, al ritmo de un him
no catalanista.

El es un empresario de pro, 
y entre sus múltiples negocios 
figura el invento del «Floit», 
un medicamento para todo, 
que el hombre aspira y bebe, 
provocándole la transmuta
ción en la otra ¿ara de la 
moneda: un Mr. Pla, escritor 
escéptico y positivo, amante 
de la naturaleza de su tierra, 
vista como un Universo y no 
como un departamento estan
co.

Un experto considera que 
sería un "expolio" el 
traslado del Guernica

Autorizar el traslado del Guernica de Picasso constituiría 
«un delito de expolio», afirmó ayer José Antonio Buces, con
servador del Instituto delPatrimonio Histórico Español, du
rante el simposio «Guernica. Problemas éticos y técnicos en 
la manipulación de obras de arte».

Durante su intervención en las jornadas, organizadas por 
el Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía, Buces solicitó 
al Ministerio de Educación y Cultura la inmediata elabora
ción de un fichero de obras susceptibles de no ser prestadas, 
así como informar y difundir entre los museos estatales unos 
criterios generales para el préstamo de bienes culturales. Efe.

Es entonces, a través de la 
esquizofrenia del personaje 
central, cuando se intercalan 
las visiones contrapuestas de 
la Cataluña materialista y ex
tremista. Marulli Ticó sueña 
con un panteón de reyes en 
la Basílica de Montserrat, con 
su rostro esculpido en las in
mensas rocas que le rodean; 
frente a al concepto espiritual 
y abierto, que representa el 
mundo de Mr. Plá.

La obra muestra el mo
mento de madurez que viven 
Els Joglars, 36 años después 
de su nacimiento, logrando 
momentos de gran inspira
ción como aquel en que el 

escultor muestra al Señor 
Marull los bocetos de escul
tura para su panteón: «*Lo 
quiere mirando a Madrid o a 
Francia?», pregunta el artista, 
a lo que el prohombre respon
de: «Yo siempre he mirado a 
Barcelona». Lo cual resultaun 
problema pues la orientación 
del cuerpo da la espalda al 
público.

Con una escenografía so
mera, pero exacta, un viejo 
almacén donde las cajas ha
cen las veces de piano, mira
dor o cocina campestre, 
Boadella utiliza como hilo 
conductor del relato a un es
critor joven. Efe.

El ex astronauta John Glenn será el hombre de más 
edad en salir al espacio exterior, con 77 años

EI ex astronauta John Glenn será el hombre de más edad en 
salir al espacio exterior en octubre próxima, cuando tripulará 
un transbordador a sus 77 años. «Para alguien que tiene la 
experiencia, los conocimientos y la excelente salud de John 
Glenn, la respuesta es sí», dijo el administrador de la NASA.

La tecnología para clonar humanos está todavía 
verde, según varios expertos en la materia

La tecnología para clonar humanos está todavía «ver
de» y aunque no parece factible que se pueda hacer en los 
próximos meses, sólo es cuestión de tiempo, apuntaron 
varios de los principales expertos sobre la materia, quie
nes reconocieron malformaciones en algunos experimentos 
con animales.
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CRUCIGRAMA
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hlosóíico

Adverbio 
labema

Nombre de 
letra 

Momento 
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HORIZONTALES.-
1: Viva alegría.- 2: Símbolo químico. Territorio sujeto a un Estado (PI).- 3: Matrícula 
de coche.- 4: Cierto tipo de vivienda. Al revés, aflojar o arriar muy poco a poco un 
cabo.- 5: Al revés, símbolo químico. Símbolo químico.- 6: Cieno blando (PI). Figurado, 
cesar una cosa en su curso, movimiento o acción.- 7: Al revés, símbolo químico. Al 
revés, satélite de Júpiter.- 8: Enfermedad contagiosa de las caballerías. Afectación en 
la manera de hablar y comportarse.- 9; Símbolo químico.- 10: Al revés, aumentad la 
velocidad. Nota musical.-11: Vestidura visosa y muy larga (Pl).

VERTICALES.-1: Alegría y apacibilidad de genio.- 2: Al revés, pronombre posesivo. 
Dícese de las sustancias cuya masa forma porciones menudas.- 3: Letra griega.- 4: 
Al revés, maquiné. Ventana arqueada, dividida en el centro por una columna.- 5: 
Artículo. Nota musical.- 6: Planta de las labiadas. Al revés, natural de un pueblo esci
ta situado al este de Dacia (PI).- 7: Número romano. Símbolo químico.- 8: Contrario 
a la equidad. Ligue.- 9: Me hice cargo.-10: Funcionario público (Pl). Preposición.-11: 
Antiguo y noble (Pl).

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticaimente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

SXRXU-31
P Q S R Y - 29
Y R U P S =24
Q U X S R = 33
R S X Q P = 35
29 33 31 35 24 = 148
Letras clave U - 4; Q -9

CERBAGSELBORLIG 
AEQJOSEANTONIOR 
SOLOOORITOALOCE 
XOSITLENZAOÑSTA 
RVALEES6ETRUACN 
EOLEITCAONOICZU 
STEAROMAZALACLA 
QOTRPSOSALIMEÑO 
UURIPOROPARRNTE 
lUORLVASITRCOFT 
RIPUOLTILOORRUG 
OCANTAPOUDAIBRI 
GICRICAXTEMOXUL 
ALARGOCABALLERO

Buscar 10 
políticos 

de la 
!I República 

española

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Traviesa.- 2: No conocido ni descubierto.- 3: 
Salario que cada año se paga al labrador.- 4: 
Espada, arma.- 5: Desconfiar.- 6: Acicalar, espe
cialmente el peinado femenino.- 7; Opinión favo
rable.- 8: Vendedor de teas.- 9: Reemplazo.- 10: 
Frustrar.- 11: Dícese de la rama de los acadios 
establecida en el norte de Mesopotamia.- 12: 
Excede de cierto límite.

ARIES. Salud buena. Jornada pro
picia para la comunicación. No 
encontrará la forma de expresar sus 
ideas y eso le hará sentirse irritado

TAURO. Se sentirá en plena forma 
tanto física como mental. Se mos
trará voluntarioso y tenaz y finali
zará sus tareas domésticas pendien
tes
GÉMINIS. Sus bronquios le darán 
un poco la lata. Su capacidad de ver 
el lado bueno de las cosas serán hoy 
contagiosos. Dia regular para el 
amor
CÁNCER. Salud fatal. Se sentirá 
rodeado de fobias y temores y no se 
dejerá influenciar en sus decisiones. 
Día de intolerancia en el amor

LEO. Salud muy mala. Aproveche 
la jornada para descansar y reflexio
nar sobre la situación actual. Se verá 
con alguien que le disgustará

VIRGO. Su salud es de hierro. Día 
propicio para preparar una comida 
campestre con sus amigos. La rela
ción con su pareja seguirá siendo 
inmejorable

SOLUCIONES

LIBRA. Salud excelente. Su con- 
fiánza en los demás no le acarreará 
en esta ocasión problemas proble
mas. Hoy mirará con más realidad 
los temas del amor
ESCORPIO. Seguirán las molestias 
de tipo reumático. Se sentirá suscep
tible y chocará continuamente con 
su familia. Estará falto de apoyo en 
el amor
SAGITARIO. Su salud seguirá 
bien. Su fuerza de voluntad y su 
espíritu de lucha harán que evite 
roces familiares. En el amor persis
tirá la desilusión
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Su confianza y su seguridad en si 
mismo fascinará a sus amigos y 
familiares. Jomada estupenda para 
el amor
ACUARIO. Salud muy buena. 
Estará de muy buen humor toda la 
jornada lo que hará que el día le 
resulte muy agradable y descansado

PISCIS. Su salud estará muy mal, 
por lo que lo mejor que podría hacer 
sería pasar el día en la cama. Hoy no 
tendrá suerte en el plano afectivo
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DERÍBBaI BaI
El brasileño «Juninho» y el interior 
catalán Jordi Lardín son las dos 
principales dudas que baraja Radomir 
Antic para medirse con el Valladolid

El club colchonero desembolsó setecientos millones de pesetas por el jugador

El Atlético de Madrid fichó al 
israelí Nimny por 4 temporadas
Avi Nimny, centrocampista 
zurdo de 25 años procedente 
del Maccabi de Tel Aviv, se 
comprometió por cuatro 
temporadas y lo que resta de 
ésta con el Atlético de Ma
drid. El club ha desembol
sado unos setecientos millo
nes de pesetas por el juga
dor.

Efe - Madrid

Nimny, que ha sido 35 veces 
internacional con Israel, comen
zará a entrenarse el próximo 
domingo con el Atlético de 
Madrid y una vez vistas sus pres
taciones el club decidirá si lo 
incorpora a su disciplina, para 
lo que tendría que dar de baja a 
uno de sus seis extranjeros.

«La primera impresión que 
tengo de él es inmejorable. Po
dría ser una bonita sorpresa para 
todos», manifestó el técnico del 
equipo, el yugoslavo Radomir 
Antic.

Nimny llega a España des
pués de que finalizase el plazo 
para la incorporación de nuevos 
jugadores, aunque el Atlético no 
tendría ningún problema para 
inscribir su ficha en la Liga de 
Fútbol Profesional, ya que se 
daría de baja al defensa Juan 
Manuel López, actualmente le
sionado.

«Antic quería comprarme y 
aquí estoy. He visto muchas 
veces al Atlético de Madrid. Se 
que desde que vino Antic creó 
un nuevo equipo y consiguió los 
títulos de Liga y Copa. Para mi 
el Atlético es ahora uno de los

Panucci: "Debemos tener 
inteligencia para cambiar"

Efe - Madrid

El italiano Christian Panucci, 
jugador del Real Madrid, dijo 
ayer que su equipo debe «tener 
inteligencia para cambjar» para 
que, a partir del domingo, en el 
que se enfrentarán con el 
Salamanca en el Santiago 
Bernabeu, «se vea un nuevo Real 
Madrid».

Panucci se mostró muy críti
co a la salida del entrenamiento 
en las instalaciones de la Ciu

El Atlético de Madrid se presenta con varías bajas en el partido frente al Valladolid .

dos mejores clubes del fútbol 
español», dijo.

Por otra parte, el brasileño 
Osvaldo Giroldo «Juninho» y el 
interior catalán Jordi Lardín son 
las dos principales dudas que 
baraja el entrenador del Atléti
co de Madrid, Radomir Antic, 
para medirse con el Valladolid.

Antic, que ha preferido de
jar en casa al italiano Christian 
Vieri para que esté en perfectas 
condiciones de jugar el encuen
tro de Copa del martes, tiene 
intención de alinear al jugador 

dad Deportiva que ayer fue a 
puerta cerrada y no cesó de com
parar al Real Madrid de la pri
mera vuelta del campeonato de 
Liga con el que ha iniciado la 
segunda.

«Antes la cabeza estaba pues
ta en llegar al balón y no había 
problemas, ahora pensamos en 
correr menos, pero esta semana 
se verá un nuevo Madrid. Los 
entrenamientos también ahora, 
desde hace 20 días, son diferen
tes y estoy seguro de que vamos 

catalán, aunque parece más di
fícil que pueda contar con 
Juninho, que sufre en fuerte 
golpe en el muslo derecho.

«Su participación es compli
cada, aunque he decidido que 
viaje a Valladolid y una vez allí 
tomaré una decisión de acuerdo 
a su evolución. Hoy- por ayer- 
se ha entrenado con suavidad 
para no forzar. De momento 
vamos a esperar», manifestó el 
preparador yugoslavo, que ha 
desplazado a diecisiete jugado
res hasta tierras castellanas.

a cambiar y a intentar conseguir 
algo», comentó.

El defensa italiano no cree 
que el problema de su equipo sea 
cuestión de forma física, sino 
más bien de mentalidad.

«El equipo sabía que en cual
quier momento podríamos atra
vesar por un bajón, pero sabe
mos que podemos jugar como un 
gran equipo y a partir del domin
go frente al Salamanca debere
mos tener otra mentalidad en el 
campo», precisó.

Antic volverá a contar, des
pués de mucho tiempo, con tres 
centrales para este partido: Santi 
Denia, el brasileño Andrei 
Frascarelli y el rumano Daniel 
Prodan, por lo que no sería 
descartable que los alinease a 
todos ellos de salida, como ya 
ha hecho en diversas fases del 
campeonato.

«Es una alternativa más que 
tengo, pero hasta el inicio del 
encuentro no desvelaré si voy a 
ponerla en práctica. No quiero 
dar pistas al rival», manifestó.

Panucci.

El entrenador del 
Celta, Irureta, 
cuenta con lo justo 
para recibir a los 
españolistas

Efe - Vigo

Las lesiones de Cadete y 
Eggen, la contractura de 
Ratkovic, la intervención qui
rúrgica de Gudfelj y los proble
mas musculares de Geli, suma
dos a la inactividad competiti
va del recién inscrito Carlos, 
hacen que Javier Irureta dispon
ga tan sólo de 17 jugadores para 
afrontar el partido ante el Es
pañol.

Ante el encuentro de hoy a 
las 20.30 horas en Balaidos, 
Irureta dirigió ayer la última se
sión preparatoria, a puerta ce
rrada, tras la cual dió la lista de 
convocados, en la que están 
todos losjugadores disponibles: 
Dutruel y Diezma, porteros; 
Michel Salgado, Oscar Vales, 
Djorovic, Berges, Salinas y 
Josema, defensas; Karpin, 
Mazinho, Ito, Mostovoi, Revi
vo, Caires y Dutuel, 
centrocampistas, y Sánchez y 
Moisés, delanteros.

Aunque no decidirá el equi
po hasta última hora, todo pa
rece indicar que inicialmente 
jugarán Dutruel, Salgado, Oscar 
Vales, Djorovic, Berges, 
Karpin, Mazinho, Ito, Mostovoi, 
Revivo y Sánchez.

En vísperas del partido se 
anuncia que Balaidos va a es
tar ambientado por la iniciati
va de la Federación de Peñas 
Celtistas, que ha propuesto a los 
asistentes que porten un calce
tín negro para agitarlo al comien
zo en protesta por las actuacio
nes arbitrales sufridas por el 
Celta a lo largo de la tempora
da y en las que se considera que 
el club vigués se ha visto per
judicado.

Para Javier Irureta, este en
cuentro frente al Español «es el 
más importante de cuantos he
mos disputado. Se puede decir 
que para nosotros es una final 
después de dos derrotas conse
cutivas en Mérida y Zaragoza, 
más la del miércoles en la Copa, 
y además sin marcar un gol».

«Tenemos la obligación de 
acertar mañana porque, si bien 
es cierto que en casa sí hicimos 
ocho goles en los dos últimos 
partidos, fuera no ha sido así y 
queremos ganar a toda costa», 
aseguró Irureta.

«Al primero que temo es a 
su entrenador -añadió el técni
co vasco-, por la disciplina tác
tica y la manera en la que está 
haciendo las cosas en su equi
po. Luego, está el gran poten
cial del Español, que le hace ser 
un rival temible, aunque noso- 
trosjugaremos nuestras opcio
nes».

El técnico del Celta se refi
rió a la posibilidad de alguna 
variación con respecto a los 
últimos partidos, «sobre todo en 
la parte de arriba» dijo.
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El brasileño Rivaldo es duda para el partido contra el Valencia.

Bogarde, Celades y 
Rivaldo son duda en el 
Barcelona por lesión

Los antecedentes de los Mundiales

Efe - Barcelona

Tres jugadores del Barcelo
na -Albert Celades, Winston 
Bogarde y Vitor Borba 
‘Rivaldo’- son duda por lesión 
para el partido de liga que el 
próximo lunes enfrentará a su 
equipo y al Valencia en el Camp 
Nou.

Fernando Baños, jefe de los 
servicios médicos 
barcelonistas, reconoció que 
estos tres jugadores se encuen
tran aquejados por diversas 
molestias físicas, «aunque no 
descartados para el partido ante 
los valencianistas».

Según Baños, Celades su
frió una «fuerte» contusión en 
el tobillo derecho -»aunque las 
pruebas radiológicas han des
cartado cualquier tipo de lesión 
ósea», aseguró el galeno- du
rante el partido disputado el 
jueves ante el Valencia, corres

Costa: el Oviedo ha tenido 
más descanso que nosotros

Efe - Zaragoza

El entrenador del Real 
Zaragoza, Luis Costa, señaló 
que en el partido que enfrenta
rá a su equipo contra el Real 
Oviedo en el estadio Carlos 
Tartiere, el conjunto asturiano 
tendrá la ventaja de estar más 
descansado.

El hecho de que el equipo 
de Oscar Washington Tabárez 
esté eliminado de la Copa del 
Rey le va a suponer llegar más 
descansado a este encuentro, 
según el técnico del Real Za
ragoza.

El preparador zaragocista 
señaló que tanto él como sus 
jugadores tienen mucha con
fianza en sus posibilidades para 
este encuentro, pero no espe
ran ninguna facilidad del equipo 
contrario.

El técnico del equipo zara

pondiente a la ida de los octa
vos de final de la Copa del Rey.

Winston Bogarde, al que los 
problemas físicos le impidieron 
alinearse en ese partido, ha 
comenzado a ejercitarse en el 
gimnasio y «no está descarta
do para el enfrentamiento del 
lunes», tal como explicó el jefe 
médico del Barcelona.

La misma situación se repi
te con el delantero brasileño 
Vitor Borba ‘Rivaldo’, que 
sufre un golpe en los gemelos 
de lapiema izquierda y que ayer 
no se entrenó al mismo ritmo 
que sus compañeros.

El canterano Oscar García 
ha recibido el alta médica tras 
una larga ausencia por lesión, 
mientras que tanto el delante
ro Luis Figo, con molestias en 
la pierna derecha, y Luis Enri
que, con sobrecarga muscular, 
no tendrán problemas para en
frentarse al Valencia.

gozano opina que el conjunto 
del Principado no está en su 
mejor momento, en cuanto a 
resultados se refiere, «porque 
en cuanto a juego ha manteni
do una línea de regularidad».

Costa piensa que la racha de 
partidos que lleva el Oviedo sin 
vencer «supondrá una motiva
ción doble para intentar ganar 
este enfrentamiento».

Luis Costa no cree que el 
campo del conjunto asturiano 
sea tan accesible como dan a 
entender los últimos resultados 
conseguidos allípor su propie
tario, «porque en la historia de 
todos los enfrentamientos en
tre ambos equipos el Zaragoza 
sólo ha podido ganar en Oviedo 
una vez».

«Creo que los jugadores van 
a estar centrados en el partido 
de Liga», dijo Costa, «porque 
si no fuera así me preocuparía».

El año que acabamos de es 
trenar, se le conocerá en los 
ambientes futbolísticos 

como el año del XVI Campeo
nato del Mundo deFútbol, el cual 
se disputará en Francia durante 
los meses de junio y julio.

De las selecciones naciona
les que participarán en esta fase 
final ya se ha hablado y escrito 
lo suficiente como para que todo 
aficionado al fútbol conozca lo 
suficiente de ellas y tenga su pro
pia impresión al respecto.

Lo que pretendo con esta sec
ción es recordar los entresijos de 
los distintos mundiales disputa
dos hasta la fecha y rememorar 
gestas históricas como el debut 
de un joven brasileño en Suecia 
de nombre Pelé; o aquel gol de 
Zarra contra la «pérdida albión» 
en Brasil; o el juego maravillo
so de la «naranja mecánica» con 
Johan y Cruyf al frente; o los goles 
de Butragueño en Méjico frente 
a Dinamarca y que sirvieron para 
complementar una campaña elec
toral, pasando por el fracaso de 
la selección española en el Mun
dial del 82, etc., etc.

La primera vez que se habla 
de la posibilidad de crear un cam
peonato internacional de fútbol, 
fue en el congreso fundacional 
de la FIFA celebrado en París el 
21 de mayo de 1904.

A este congreso asistieron 
representantes de ocho países 
europeos: Alemania, Bélgica, 
Dinamarca, España, Francia, 
Holanda, Suecia y Suiza, demos
trando así la escasa dimensión del 
fútbol europeo.

Un año más tarde se afiliaron 
las federaciones de Italia, Aus
tria y Hungría y entonces se 
volvió a retomar la idea, invitando 
a las cuatro federaciones britá
nicas; Inglaterra, Gales, Irlanda 
y Escocia. Se tomaron varios 
acuerdos al respecto: Se forma
rían cuatro grupos; la final sería 
en Suiza; a la misma acudirían 
los campeones de cada grupo. 
Pero cuando el 31 de agosto de 
1905 se cerró el plazo de inscrip
ción ninguna de las federaciones 
invitadas se había inscrito, ni tan 
siquiera Suiza, que iba a ser la 
anfitriona de la fínal.

Se abre la puerta olímpica

Lo que la FIFA no había lo
grado, lo consiguió el movimien
to olímpico que admitió al fút
bol para los Juegos Olímpicos de 
Londres que se celebraron en 
1908. Asistieron seis selecciones 
y la medalla de oro fue para In
glaterra que se impuso a Dina
marca por 2-0. La de bronce fue 
para Holanda que se venció a 
Suecia por 2-1. Cuatro años más 
tarde, en los Juegos Olímpicos 
de Estocolmo, participaron once 
selecciones y de nuevo la meda
lla de oro fue para Inglaterra que 
se volvió a imponer a Dinamar
ca por 4 goles a 2. También 
Holanda repitió bronce al ganar 
a Finlandia por 9-0.

ALBERTO ARANDA

Al ver la FIFA que las 
Olimpiadas habían logrado un 
torneo internacional de fútbol, en 
el congreso celebrado en Cristian 
(actual Oslo) en 1914 y al cual 
asistió Jules Rimet se tomó la 
decisión de impulsar la consoli
dación definitiva del campeonato. 
En este congreso hubo, por pri
mera vez, presencia de federa
ciones no europeas: Estados 
Unidos de América y la AFA 
(Asociación de Fútbol Argenti
no). La primera guerra mundial 
paralizada, por desgracia, la idea 
y la de los Juegos Olímpicos de 
Amberes significa la vuelta a la 
normalidad en el aspecto depor
tivo. Catorce fueron las seleccio
nes participantes, jugando la fi
nal Bélgica y Checoslovaquia. El 
partido fue suspendido cuando 
los checos abandonaron el terreno 
de juego cuando los belgas ga
naban por 2-0, siendo descalifi
cados y privados de la medalla 
de plata, por tanto el partido 
España-Holanda, que debería 
servir para otorgar la medalla de 
bronce, sirvió para que el gana
dor, España por 3-1, se adjudi
case la medalla de plata y Ho
landa la de bronce.

El impulso de Jules Rirnet
Jules Rimet fue elegido pre

sidente de la FIFA el 1 de marzo 
de 1921 y desde el primer mo
mento le obsesionó una idea; con
solidar la influencia del fútbol in
ternacional fuera de los Juegos 
Olímpicos.

Pero durante ocho años, 1924 
en París y 1928 en Amsterdam, 
fueron estos juegos los que tu
vieron la supremacía del fútbol 
internacional. En París estuvie
ron veintiuna selecciones, Esta
dos Unidos y Uruguay entre ellas, 
y la final tuvo cincuenta mil es
pectadores en el estadio de 
Colombes.

El comité ejecutivo de laFIFA 
se reunió en París el 10 de diciem
bre de 1926 y se nombró una 
comisión para que buscase una 
fórmula que hiciese viable la ce
lebración de un campeonato mun
dial de fútbol. Dicha comisión 
mandó el 5 de febrero del año 
siguiente un proyecto de compe
tición a las distintas federacio
nes afiliadas para que lo estudia
sen y llevasen sus conclusiones 
al congreso que se celebraría en 
Helsingfors (actualmente 
Helsinki) en el mes de junio. Las 
federaciones, por unacausa o por 
otra, no tomaron ninguna reso
lución y quedó aplazado el tema 
para el congreso de Amsterdam 
a celebrar el 26 de mayo de 1928. 
En este congreso se debatieron 
dos posibilidades: que los jue
gos olímpicos fuesen declarados 
campeonatos del mundo; o que 
fuesen jugadores profesionales, 
«amateurs» o de cualquier índo
le los que representasen a sus 
federaciones.

Se aprobó la segunda propues
ta por veintitrés votos a favor, cin

co en contra y la abstención de 
Alemania. El 18 de mayo de 1928 
en el congreso celebrado en Bar
celona se aprobaron los puntos 
básicos por los que se regirían 
los futuros campeonatos:

1 .- La FIFA organizará cada 
cuatro años, a partir de 1930, un 
campeonato mundial de fútbol.

2 .- En el mismo podrán ins
cribirse todas las asociaciones na
cionales pertenecientes a laFIFA.

3 .- Se sortearán los países 
participantes.

4 .- Si se inscriben más de trein
ta países, se podrán establecer 
encuentros eliminatorios.

También se aprobaron las con
diciones financieras y deportivas 
del torneo, de tal manera que el 
país organizador correría con 
todos los gastos y el sistema de 
competición sería el de copa a 
un solo partido.

Seis fueron los países que es
taban dispuestos a organizar el 
primer mundial en 1930: Espa
ña, Suecia, Hungría, Italia, Ho
landa y Uruguay. Holanda y 
Suecia retiraron su candidatura 
a favor de Italia, Hungría tam
bién se retiró; igualmente hizo 
Italia que pidió prioridad abso
luta para organizar los mundia
les de 1934. Solo quedabaEspa- 
ña y Uruguay y entonces Ricar
do Cabot, secretario de la fede
ración española, dejó el campo 
abierto a los sudamericanos al 
decir que el fútbol español solo 
luchará con los sudamericanos 
en el terreno de juego.

De la euforia del acuerdo se 
pasa a la más absoluta decepción. 
Dos meses antes de la inaugura
ción del campeonato (13 de ju
lio de 1930) ninguna selección 
europea se había inscrito dando 
como causa el que los jugadores 
no se habían acoplado y la dure
za del invierno uruguayo. Esta 
situación puso en una difícil 
posición a Jules Rirnet que tuvo 
que recorrer Europa, en misión 
diplomática, para convencer a 
Bélgica, Rumania, Yugoslaviay 
Francia para que acudiese a Uru
guay.

El torneo se llamó Campeo
nato del Mundo de Fútbol «Copa 
Jules Rirnet» en honor al hom
bre que tanto luchó para conse
guir este evento.

El trofeo era una estatua en 
oro que realizó el orfebre fran
cés Abel Lafleur, representando 
una victoria alada que sujeta en 
lo alto la copa. Su peso era de 
mil ochocientos gramos y costó 
cincuenta millones de antiguos 
francos franceses.

El trofeo quedaba custodia
do por la federación ganadora del 
último mundial hasta la celebra
ción del siguiente, quedándose 
en propiedad de la nación que lo 
ganase el campeonato en tres oca
siones.

Esto sucedió en 1970 cuando 
Brasil ganó su tercer mundial, a 
partir de entonces la denomina
ción del trofeo en litigio es; «Copa 
Mundial de la FIFA».
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Julia Cruz se 
metió en 
semifinales y 
Becerra quedó 
quinta

Efe - Australia

La saltadora española Julia 
Cruz logró ayer una meritoria 
clasificación para las semifina
les de la competición de saltos 
desde el trampolín de un metro 
al acabar novena las series eli
minatorias de lacompetición en 
estos campeonatos del mundo 
de natación, que se disputan en 
la ciudad australiana de Perth 
y en los que ayer Lourdes Be
cerra fue quinta en la final B de 
200 estilos y María Angeles 
Bardinas acabó décima las se
ries de 800 libre.

María Angeles Bardina fue 
la encargada de representar a 
España en los 800 libre. Nadó 
en la última serie de la distan
cia y paró el crono en 8:46.10, 
que supone el décimo mejor 
tiempo y, aunque se queda fue
ra de la final de hoy, representa 
su mejor marca personal y la 
mejor clasificación española 
después de la medalla de plata 
de David Meca en los 25 kmts.

La selección femenina espa
ñola de waterpolo, dirigida por 
Gaspar ventura culminó su par
ticipación en estos mundiales 
con la novena posición final, tras 
vencer a Brasil por un claro 8- 
4, con parciales de 4-1, 0-0, 2- 
1 y 2-2.

El piloto catalán chocó de frente contra otro vehículo

Serviá pierde mucho 
tiempo por un accidente

Efe - Mauritania

El piloto gerundense Salva
dor Serviá (Nissan Terrano II), 
llegaré ayer, viernes, muy tar
de a la localidad mauritana de 
Butilimit, punto final de la de
cimoquinta etapa del Paris-Gra
nada-Dakar, al sufrir un acci
dente sin consecuencias graves 
para los pilotos.

El Nissan Terrano II de 
Serviá chocó contra un coche 
de médicos que circulaba en 
dirección contraria. No hubo 
heridos en el accidente, pero el 
radiador y el ventilador del 
vehículo del catalán se rompie
ron, lo que con toda seguridad 
le supondrá una importante 
penalización cuando consiga 
llegar a la meta.

Serviá chocó de frente con
tra un coche que circulaba en 
dirección contraria por la pis
ta. Hasta ese momento el cata
lán estaba completando una 
buena especial en su intento de 
recuperar los diez minutos que 
le separaban de la décima posi
ción y superar al francés Jean-

Los participantes del Dakar pasan problemas con la arena. EFE

Pierre Strugo y el holandés Bob 
Ten Harkel, ambos con 
Mitsubishi Pajero, que le pre
cedían en la clasificación gene
ral.

El objetivo de Serviá era 
terminar entre los diez prime

ros en el debut del Nissan 
Terrano II, pero ahora, sin con
sigue reparar el vehículo en 
condiciones, sólo aspirará a ter
minar una carrera a la que sólo 
le quedan 677 kilómetros de 
prueba.

La ACB desafía, 
en esta jornada, 
a los conjuntos 
participantes en 
Europa

Efe - Madrid

La semana negra del balon
cesto español en las competi
ciones europeas, en las que los 
cinco representantes de la ACB 
salieron derrotados en los dis
tintos frentes, todavía reserva 
a todos ellos un exigente fin de 
fiesta en la vigésima jornada 
del campeonato.

La categoría de los rivales 
a los que se enfrenta el quinte
to europeo aún puede añadir 
amargura al fracaso colectivo 
sufrido en el teneno continen
tal, pero los calendarios nunca 
conceden un respiro y, a veces, 
aprietan hasta casi ahogar.

El Festina Joventut y el Real 
Madrid, superados en . la 
Eurocopa y en la Liga Europea 
por el Fenerbahce (78-75) y el 
Benetton Treviso (65-56), res
pectivamente, miden sus fuer
zas en el Pabellón Olímpico de 
Badalona el próximo domingo 
(18.00 horas; La 2).

A los otros dos equipos que 
participan en la Liga Europea, 
el Barcelona y el Estudiantes, 
tampoco les esperan compro
misos fáciles. Los azulgranas 
visitan al Caja San Fernando y 
los colegiales reciben al León 
sin tiempo para olvidar el va
rapalo de Moscú.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable, 
En directo',

COPE

SABAD017DE ENERO, A LAS T DE LA TARDE

Valladolid ■ AI. Madrid
Oviedo ■ Zarajoia 

Celta - Español
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El Ciudad Encintada intentará 
conseguir en Zaragoza dos 
puntos para no perder la comba 
de los primeros clasificados
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El equipo conquense viaja a Zarasozapara enfrentarse al Stadium Casablanca

El Ciudad Encantada, a por 
la primera victoria del año
El Ciudad Encantada viaja hoy a Zaragoza para enfrentar
se al Stadium Casablanca e intentar no sólo conseguir la 
primera victoria del año sino afianzarse en su Juego, que 
como ya señalaba el técnico del equipo está en línea 
descendente desde el pasado mes de diciembre.

Alicia G^ ALHAMBRA

El Ciudad Encantanda viaja 
hoy a Zaragoza, dónde se enfren
ta al penúltimo clasificado de la 
tabla, el Stadium Casablanca, en 
partido que dará comienzo a las 
18'00 horas de esta tarde.

El equipo conquense tiene hoy 
una nueva oportunidad de hacer
se con el primer triunfo del año, 
ante un equipo que no ha reali
zado, hasta el momento, una 
buena campaña, ya que sólo ha 
conseguido dos victorias en lo que 
va de liga.

El Ciudad Encantada tendrá 
que buscar en este partido la 
intensidad en el juego que desde 
hace varias jornadas viene re
clamando el técnico Quique 
García, y más aún después de la 
vuelta de las vacaciones navi
deñas y del partido que inexpli
cablemente perdieron los 
conquenses ante el Deportivo 
Gijón el pasado sábado.

El Ciudad Encantada tendría, 
en teoría, que puntuar el Zara
goza, pero en esta segunda vuelta 
de la liga, también lo apuntaba 
ya Quique García, hay que te
ner un especial cuidado con los 
equipos que vienen de la parte 
baja de la tabla, que vienen fuertes 
y dispuestos a remontar algunos 
puestos.

Victoria ante el Arrate
El Stadium Casablanca, sin ir 

más lejos, consiguió la pasada 
jomada una importante victoria 
ante el Arrate, lo que demues
tra lo igualada que comienza esta 
competición en su segunda vuelta.

Los de Quique García inten
tarán pues, conseguir unos pun
tos necesarios para no perder la 
comba de los primeros clasifi
cados en la liga, y no alejarse de 
ese quinto puesto que se fijó el 
equipo conquense como meta en 
este campeonato.

El Ciudad Encantada se enfrenta ai Stadium.

El Conquense no lo tendrá fácil

El Hellín recibe al 
Conquense con la 
baja de Rojo y las 
dudas de Germán 
y de Marcos

Efe-Helhn

El Adeslas se enfrenta al Grupo 76 
en el inicio de la segunda vuelta

Efe-Toledo

La segunda vuelta en el gru
po Centro de la Segunda Divi
sión masculina de baloncesto 
comienza con encuentros que 
servirán para determinar los dos 
últimos puestos que dan opción 
ajugar la promoción de ascenso 
y los que permiten salir de la zona 
de descenso. Aquí se encuadra 
el Seguros Adeslas que se enfren
ta al Grupo 76 en lo que a priori 
es un partido fácil para los de 
Cuenca.

De los encuentros que tienen 
que ver con el ascenso destaca 
el que tienen que jugar Hellín y 
CEI Toledo en canchaalbaceteña, 
y que es importante para cali
brar las posibilidades del equi
po toledano para poder aspirar 
al menos al tercer puesto, que 
evitaría el emparejarse en la fase 
de ascenso con el C.A.B.A., que 
parece el más fuerte del grupo.

Los hellineros llegan con la 
derrota ante el C.A.B.A., que les 
haescocido bastante, aunque en 
lo positivo está el hecho que no 
tienen bajas en sus hombres fun
damentales, misma circunstan
cia que concurre en el CEI, que 
salvo novedades en el último 
entreno, contará con los Fábrega, 
De. la Cruz, Díaz, Martínez y 
Medina.

Por los puestos de descenso, 
sobresalen el Puertollano-Caja 
Rural La Roda y el Miguel Es- 
teban-Hermanos Ruiz Elvira, en 
los que está en juego el octavo 
puesto, el primero que deja fue
ra de la fase de descenso, que es 
ahora el objetivo de al menos ocho 
de los doce equipos en el grupo.

Los dos equipos de casa, si 
quieren seguir aspirando a la zona 
tranquila, están obligados a ga
nar, pero las cosas no les van a 
ser fáciles, ya que La Roda ha 
demostrado tener un equ ipo com-

EI Seguros Adeslas se enfrenta al Grupo 76 esta tarde.

pensado y el Ruiz Elvira, con 
problemas de plantilla, podrá 
contar con Baeza para este par
tido, además de la incorporación 
de José Luis Caballero, pivot del

Opel-Futurcal.
El CB. Cinco-Ciudad Real, 

tiene un claro calor local, mien- 
trasel Almagro-C.A.B.A.es vital 
para los locales.

El líder Hellín Deportivo 
recibe en el partido más atrac
tivo de la vigésimo primerajor- 
nada del grupo XVII de Terce
ra División, a la UB Conquen
se, choque que la directiva ha 
declarado como día de ayuda al 
club, con la baja segurado Rojo 
y las dudas que plantean Germán 
y Marcos.

El choque, que sejugará en 
horario matinal (12 horas), como 
ya viene siendo norma, y pita
rá el ciudarrealeño Ramos 
Manzaneque, es todo un reto 
para los de Andrés Tébar, quie
nes en el choque de ida perdie
ron 4-0, en un partido califica
do como de muy mala suerte por 
jugadores y técnico hellineros.

Tébar no podrá contar para 
este importante encuentro con 
el delantero Rojo, quien tendrá 
que estar con su brazo inmovi
lizado alrededor de tres sema
nas, a consecuencia de la lesión 
de clavícula que sufrió en Al
cázar, y mantiene las dudas de 
Germán, por su tobillo lastima
do, y Marcos, quien recayó en 
sus problemas de tobillo tras 
su reaparición el domingo últi
mo en Puertollano.

Kiko y Josean se encuentran 
concluyendo sendos procesos 
gripales y el técnico hellinero 
confía en su total recuperación 
para el domingo, choque en el 
que si estará Bodipo, el juga
dor cedido porel Albacete, tras 
cumplir su partido de sanción 
después de su expulsión con
tra el Gimnástico Alcázar.

Este choque es de suma im
portancia para ambos equipos 
ya que el Hellín reafirmaría su 
liderato y la Unión Balompédi
ca Conquense podría ascender 
a los puestos de promoción, 
puesto que en estos momentos 
se encuentra tan solo aun pun
to de jugarla, y a tres del se
gundo clasificado.
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A.Q&iijAib Deb mUmil

Primera División (21a. jomada)

FiUÎMit
Fuehtealbilla-Villamalea (López López) 16'00
Alto Júcar-El Herrumblar (Vidal Tormo) 16'00
GmpoVI:
Villamayor-Optense (Torrijos Herranz) 16'00(Aplazado)
Carrascosa-Villarejo (Higueras García) 16'00 (Aplazado)

(hoy) , .
GangasMorrazo-Chapela (Breto-Hueliri) 18,30 (hoy) 
Ademar León-Barcelona (Edez. Piñeiro-Permuy) 18,30

'¿>

^g Oviedo-Zaragoza (PérezLasa) 20,30 (hóy) 6 
^® Celta-EspanyOl (Fernández Marín)20,30 (hoy) 
^8 ’^'<^hKÍülid-Át. Madrid (Dauden Ibáñez) 21,00 (hoy)

Compostela-Mérida (Gracia Redondo) 17,00
Ath. Bilbao-Beds (Díaz Vega) 17,00 /
RealMadrid-Salamanca(PuentesLeira) 17,00 
Racing-Real Sociedad (Brito Arceo) 17,00 
Tenerife-Sporting (Carmona Méndez) 17,00 

í^S Mallorca-Deportivo (Ansuátegui Roca) 19,30
Barcelona-Valencia (Pérez Burrull) 21,30 (lunes)

JuvenUes-Liga Nacional-Grupo XV (17a. jornada)

; Albacete B-Toitijds(Guchilío Castillo) 16,00 (hoy) j

(hoy): :
Pilotes Posada-Altea (Angulo-García Glez) 18,30 (hoy ) 
Granollers-Univ. Oviedo (Gorjón-Ríos)19,00 (hoy)
Bidasoa-Caja Cantabria (Calvo-De Castro) 19,00 (hoy) 
San Antonio-Ciudad Real (Gallego-Lamas) 20,00 (hoy )

División de Honor ”B” Masculina (17a. jornada)

Segunda División (23a. jomada)

4^8 At. Madrid B-Lleida (Tristante Oliva) 16,00 (hoy)
Numancia-Rayo Vallecano (Medina Cantalejo) 17,30 

hoy)-
Hércules-Villarreal (Fernández Hinojosa) 17,30 (hoy)
OsaSuna-Toledo (Campos Andreu) 17,30 (hoy)
Sevilla-Órense (Muñiz Fernández) 17,30 (hoy) 
Alavés-Eibar (González González) 12,00

Q Leganés-Las Palmas(Bueno Grimal) 12,00 
Levante-Albacete (Undiano Mallenco) 17,00 
Logroñés-Jaén (Turienzo Alvarez) 17,00

| Badajoz-Xerez (Llonch Andreu) 17,00
1 Extremadura-Elche(Muñoz Juste) 17,00

Segunda División B (20a. jornada)-Grupo l

San Pedro-Yeclano (Benítez Barrios) 16,30
IslaCristina-Beds B (Marmolejo Martínez) 16,30
Guadix-Ecija (Pereñiguez Pérez) 17,00
Motril-MarMenor(GómezG6mez)  17,00
Sevilla B-Recreadvo (GarcíaDomínguez) 17,00
Polideportivo Almería-Almería (Ram irez Domínguez) 

7,00-
Lorca-Málaga (Velasco Carballo) 17,00
Murcia-Granada (Megía Dávila) 17,00
Manchego-Córdoba (Diestro Manzano) 17,00
Melilla-Cádiz (Méndez Nuñez) 17,00

Tercera División/Grupo XVII (21a. jornada)

S Socuéllamos-Almansa (González de Mendoza) 16,30
Cuenca-Belmonte (Comino Alvarez) 16,30
Tomellpso-At. Consuegra (Del Amo Lozano) 16,30 
La Solana-Azuqueca (Cañas Magán) 16,30

! Valdepeñas-At. Teresiano (Muela Marcos 
Steón)16,30: ■ '

Bolañego-Torrijos (León Muñoz) 16,00
Guadalajara-Almagro(ZafrillaJiménez)Íl,45
Vi llarrobledo- G. Alcáz  ̂(Gómez López) 16,30

de'

^ Torpedo 66-Puertollano (Camarasa Martínez) 16,00 
Hellín-Gonquense (Ramos Manzaneque) 12,00

1 Primera Autonómica-Grupo 1 (18a. jornada)

B Criptanense-EF Albacete (RodrfguezBellón) 16,00 
( Minglanilla-Campillo (Gómez Buendía) 16,00 
Í8 Pedroñeras-San Clemente (Uzquiano de los Rios) 16,00 
H At. Pedro Muñoz-Mota Cuervo (De la Rosa López)

Quintanar-Manzanares (Alarcón Fresno) 16,15 
Madridejos-Piedrabuena(GarcíaMartínez) 17,00 
Puertollano-Miguelturreño (Redondo Pacha) 16,00 
At. Tarazona-Daimiel (Martínez Mañas) 16,00 
Albacete B-Quintanar Rey (Calderón Ortega) 16,00

Segunda Autonómica (18“ jomada)

GrupoII:
Abengibre-Villalpardo(Cifo García) 16,00
Peña Valdeganga-Campillo "B”(SevillaCalixto) 16,00
Gasas de Juan Nuñez-La Gineta(Sotos Tarancón) 16,00

S Jareño-Motillana (Cuevas González) 16,00
LaRoda-Iniestense(GuevasNuñez)16jOO^^^^^^^^^^^^^^^^ 
Cenizate-Sisante (Laorden Navarro) 16,00
Mahora-Casasimarro (García Parra) 16'00

Conquense-Talavera (García Valencia) 16,00 (hoy) 
Álmagro-Puertollano(LópezLópez) 16,00 (hoy) Dvo.GijÓn-TersaAdianenc(F.Baranda-G. Grau) 17,30 

.(hoy);
Stadium Casablanca-C. Encantada (Ayesta-M.Albir) 

.T8,00(hoy).(' j j j
•(hoyÿ- GanalIsabein-Arrate(G.Mosquera-Rguez.Rguez.) 18,30

Manzanares-EF Albacete (Ontanaya López) 16,00 (hoy) (hoy)
Yuncos-Cuenca (RamírezSánchez) 16,00(hoy) G.E.iE.G.-Anaitasuna(Bermudez-Mercader)18,30(hoy)

G. Alcázar-Toledo (Panduro Hidalgo) 16,30 (hoy) 
Toledo Imperial-Bargas (Palomo Gómez) 16,00 (hoy) 
Sp. Alcarreño-Manchego (Westermeyer Cañada)16,00

Liga provincial juvenil (13“ Jornada)

Minglanilla-San José Obrero (Cañas Gómez, Oscar), 16'00 
(hoy). '

Pedroñeras-Belmonte (Barrios Nieto)16'00 (hoy)
, Motillana-Sisante (Aplazado) '

Las Mesas-Mota del Cuervo (Requena Lillo) 16'00 (hoy) 
Jareño-San Clemente (Martínez Mirabel) 16'00(hoy) 
Gonquense"B"-Tarancón (Moya Pérez) 11'30
Quintanar del Rey (descansa)

Almería2.005-EresaValencia(Braojos-Herrera) 18,30 
(hoy);.3

Ivesur Málaga-Avilesina (Lobato-Tenorio) 18,30 (hoy)
PrasaPozoblanco-Estudiantes (Albadalejo-Miguel) 18,30

(hoy) T Q / .
Barakaldo-C.PontevedraTeucro  (Ortega-Zaragoza 19,30 

(hoy)

Segunda División Autonomica Masculina (10a. 
- jornada)

'BoUweeslD.

Primera División Femenina (14a. jornada)

G.Isabel II-EstudiahteS(Solano-Pablo) 18,00 
Paterna-U.Complutense (Pérez-Cogollo) 20,00 (hoy) 
Legamo-CEI Toledo (Montero-Vidal) 20,00 (hoy )
Gódella-Chamberf(Noel-Engra) 18,00
Majadahonda-Olímpico64(Raez-Cívico) 19,00(hoy)
Atenea-Cuenca(Aznar-Silonis) 18,00
Guadalaj ara-Fuenlabrada(De Lucas-Ropero) 18,00 
Pool Getafe-Main Salesianas (Grajera-Izaskun) 12,30

Segunda Masculina-Centro (12a. jornada)

Miguel Esteban-Hnos.R. Elvira (Monasor-Olalla) 18,30

Puerlollano-GajaR. LaRoda(Ga. León-Sánchez) 19,00 (hoy)
Seg. Adeslas-Grupo76(LAS.Mayoral-Martínez) 19,15

Q:(hoy) T'.3Q:.
Almagro-C.A.B .A. (Ga. Organero-A. R.López)18,30 (hoy)
Hellín-CEIToledo(E.Pérez-Ga.Alfaro)19,00(hoy)
CB Cinco-Ciudad Real (Romero Peco-P. Simarro) 19,00 (hoy)

Primera Autonómica Masculina (11a. jornada)

Grupo Impar:
Infantes-Almansa (Abengozar-Ga. Galana) 19,00 (hoy) 
Dep. Albacete-CB Cinco (Parra-Moraga) 17,00 (hoy) 
Criptana-Quintanar(Maroto-Gà. Alcolado)18,30(hoy) 
Descansa Konga Madrigueras

Primera Autonómica Masculina (7a. jomada):

Grupo Par:
SolissTalavera-Tomjeña(Ga.Delgado-Gortezón) 12,00
Polígóno-Beláms Tarancón (P. Escudero-Adán) 19,30 (hoy) 
Alucal Miguelturra- Almodóvar (G. Cobo-E. Vera) 19,00 

(hoy)'..

Bct&uuiuuu
Campeonato Liga ASOBAL (19a. jornada)

Cadagua Gáldar-Valladolid (Tondo-Domínguez)18,00

Dep.Retamar-Villarrobledo(Bresó-J.L. Avila) 12,30
Tomenoso-Madridejos (Huerta-Del Prado)12,30 
Cuenca-Giudad Real (García Sánchez-Sánchez) 18,30

Descansan Quesos El Hidalgo y Puertollano

Segunda División Femenina (6a. jornada)

Madridejos-Glassic Caudete (Ga. Serrano-Rienda^ 9,00
Xhoy^j-T^YQ.-.;;-

Cátedra 70-Puertollano (Nieto-Rodríguez) 12,30
Cuenca-Giudad Real (J.L. Avila-Ga. Leonor) 17,00 (hoy)
Descansa Villafranca

VoSeib^rii

Primera Masculina/Grupo D (13ü. jornada)

HervásyPánduro-G.U.V. Alcorcón (Torrijos-De Moya) 
17,00(hóy)^"

Badajoz-Alcalá 18,00(hoy)
Coslada-Leganésl9,30(hoy)
Sales. Atocha-Migue! turra 14,00
Sales. Estrecho-Majadahonda 12,30
Villalba-Fundación Cáceres 20,00 (hoy)

, Badajoz-Sales. Atocha (Lago-León) 18,00 (hoy)

^ FuKi&E Sola

Primera División A/Grupo 4 (14a. jornada)

Piscinas Polifibra-Dep;Olimpiada(Arb. Madrid)12,15 
Rayo Mejorada-Moliria (De la Torre-Martinez) 18,30 

6;(hoy)T“.
Paracuellos-Ferret. Madrid (Arb. Madrid) 18,00 (hoy) 
Incarlopsa-Talavera (Martín-Garrasco) 18,30 (hoy) 
San Clemente-Los May as (Naranjo-Martín)18,30 (hoy) 
Bargas-Frutas Gil (Otero-De los Reyes) 18,30 (hoy) 
Azul. Gentenera-GarnicerFiat(Callejas-Torrijos)l 8,30

■Xhôÿ);ÿj;7<5T-QQT
Cosláda-Sanjo Rayet(Gerdá-Peña) 12,30
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Los de Arsuisuelas se miden al Belmonte, y los de Sendino viaian a Hellín

Cuenca y Conquense intentarán 
vencer en sus difíciles partidos

Efe-Toledo

El Hellín-Conquense es el 
choque más importante de la 
vigésimoprimera jornada del 
grupo XVII de Tercera División, 
pues un triunfo le reafirmaría en 
el liderato y se resarciría, ade
más, de la clara derrota de la 
primera vuelta.

El cuadro hellinero, que sumó 
un importante punto el domingo 
en Puertollano, mantiene tres 
puntos de ventaja sobre el segun
do Tomelloso y una victoria de 
los de Tébar le consolidaría y 
«vengaría» del 4-0 de La 
Fuensanta, su primera derrota 
liguera.

El conjunto conquense sejue- 
ga mucho, ya que los de López 
Sendino dejaron escapar dos 
puntos el domingo en su feudo 
ante el Socuéllamos y ahoraestá 
a un punto de los puestos de 
promoción por lo que una de
rrota le complicaría más su cla
sificación.

Tomelloso, frente a At. 
Consuegra, tras igualar en 
Belmonte, y Villarrobledo, que 
recibe al Gimnástico Alcázar, 
después de sumar su cuarta 
derrota en Almagro, tienen la 
obligación de ganar para man
tener la presión sobre el líder, 
aunque los contrarios viajan con 
ánimos de sorprender al estar 
inmersos en puestos de descen
so.

El cuarto Puertollano visita 
al Torpedo 66 de Cebolla, un

El Hervás y Panduro juega esta 
tarde contra el Club Alcorcón

.T.L.MUÑOZ SÁNCHEZ

El Hervás y Panduro, único 
equipo de nuestra ciudad que 
milita en Primera División Mas
culina de Voleibol, se enfrenta 
esta tarde a las 17 horas en la 
pista "Esperanza Calvo" del 
Pabellón Polideportivo "El 
Sargal" al Club Alcorcón 
(CUVA).

El equipo conquense ocupa en 
estos momentos el último pues
to de la clasificación con trece 
puntos, tan solo uno menos que 
el Miguelturray el Majadahonda, 
y uno menos que el Villalba, único 
equipo al que ha vencido el 
Hervás.

El equipo madrileño es el 
cuarto clasificado empatado a 
puntos con el primero, el Cáceres. 
Sobre el rival de esta tarde, el 
capitán del Hervás y Panduro, 
Miguel Ángel, explico a este 
periódico que "es un equipo muy

Esta jomada es crucial para de fútbol.los equipos conquenses

equipo este que está a cuatro 
puntos de los manchegos y que 
no se resigna a perder sus op
ciones de luchar por un puesto 
de promoción, lo mismo que les 
sucede a Guadalajara y Torrijos.

Los alcarreños, sextos a un 
punto del cuarto, reciben al 
Almagro, asequible a priori, 
aunque el domingo derrotó al 
gallito Villarrobledo (3-1), mien- 

fuerte y uno de los pocos que 
tienen profesionales. Está claro 
que tiene muchas posibilidades 
de optar a subir a División de 
Honor".

En el capítulo de las bajas, en 
este partido no jugarán Dani, 
Carlos, con una lesión en la es
palda, Ismael, con una esguince 
muy fuerte y el entrenador-juga
dor, Fernando Palomares. Sobre 
esto, el capitán del equipo con
quense manifestó que ha sido una 
pena que Carlos, el jugador más 
joven del Hervás con 15 años, no 
hayapodidojugar y ganar expe
riencia en toda la temporada. Áún 
así, se han podido recuperar para 
este partido Álvaro y Jesús Car
los.

Asimismo, Miguel Angel nos 
explicó que lo que buscan para 
este partido es, fundamentalmen
te, "pasarlo bien nosotros y que 
el público que viene a vernos 
también lo pase bien con nues

tras los torrijeños, que sucum
bieron hace siete días ante el 
Guadalajara, precisamente, vi
sita a un Bolañego que sigue 
haciendo goles a cuentagotas, 
pero ha asegurado mucho en 
casa.

Si se mira la tabla, los parti
dos Cuenca-Belmonte y La 
Solana-Azuqueca presentan un 
inequívoco signo local, sobre todo

EI Hervás intentará que la gente lo pase bien con su juego.

tro juego".
Por otra parte, sobre el últi

mo partido que jugó el equipo 
conquense en tierras extremeñas, 
nos explicó que "en el primer y 

en el caso de los colistas 
azudenses, que marchan direc
tos hacia Primera Autonómica, 
aunque los de Arguisuelas no 
acaban de encontrar el sustituto 
a su exgoleador Edu y los 
belmonteños han crecido tras las 
altas de De la Sagra y Berrocal. 
Lajornada se completa con los 
choques Socuéllamos-Almansa 
y Valdepeñas-Ai. Teresiano.

el tercer set logramos realizar 
jugadas muy buenas y conseguir 
pegar bastante fuerte. De todas 
formas, a pesar de la derrota no 
salimos descontentos."

El técnico del 
Talavera afirma 
gue hay 
jugadores que 
deben descansar

Efe-Talayera

Faustino Pérez «Tino», en
trenador del Castilla-La Man
cha Talavera FS, conjunto que 
hoy juega en el Pabellón Principe 
Felipe de Zaragoza ante el titu
lar, manifestó que hay algunos 
jugadores de su plantilla que 
«necesitan un descanso».

Tino se refirió a Lorente, 
Joan, Santi o Carlos Sánchez, 
«quienes han estado muy pre
sionados en la recta final de la 
primera vuelta por ese objetivo 
marcado, y conseguido, de me
temos en Ía Copa de la Liga».

«El tema se agrava, además, 
en el caso de los tres primeros 
porque no van a disponer de 
ningún día de descanso durante 
la próxima semana al haber sido 
convocados por el selecciona
dor nacional Javier Lozano para 
jugar en Portugal», añadió.

Tino subrayó que el choque 
de mañana «se nos ponga a fa
vor rápidamente para así po
der dar minutos de juego a otros 
jugadores que ya han cogido un 
buen tono físico y dar descanso 
alos que lo necesitan, pero siem
pre y cuando el marcador nos 
sea favorable».

La final del LX 
Campeonato 
Nacional de Caza 
con Galgos será 
en Seseña

Efe-Toledo

La Federación Española de 
Galgos ha decidido que las se
mifinales, el día 18, y la final, 
el 21, del LX Campeonato de 
España se disputen en la finca 
Los Llanos de Seseña (Toledo), 
en lugar de en la también loca
lidad toledana de Ontígola, 
donde se celebraron los octavos 
y cuartos de final.

Los servicios técnicos de la 
Federación Española decidieron 
modificar el lugar de celebración 
de las dos fases finales por los 
problemas surgidos en Ontígola 
debido a las condiciones del 
terreno, motivadas por los nu
merosos rastrojos de las parce
las cultivadas el año pasado con 
maiz.

El problema que ha surgido 
porello es que las liebres se re
fugian antes que en los 
perdederos naturales, lo que da 
lugar a carreras cortas y que 
no entran dentro del tiempo que 
exige el control para sel- 
puntuadas como clasificables.

Tales adversas condiciones 
del terrreno han obligado a la 
Federación Española a variar el 
marco previsto para la semifi
nal y final, pese a la excelente 
ubicación de lafincade Ontígola, 
cuyas condiciones de correderos 
y adecuación del público para 
contemplar las carreras son 
inmejorables. .

MCD 2022-L5



La TribaaaZ10 Sábado, 17 de enero de 1998 GUIA DE SERVICIOS

Jefatura de Tráfico................... 22 21 56
ueiegacion ue ueiensa zi iz

SEGURIDAD CIUDADANA ■ ^^.^.^^ je Turismo......23 21 19
Policía Nacional........................ 091 Obras Públicas y Transportes 22 78 21
Comisaría de Policía,............... 23 23 02 Ea^eacion y Ciencia 22 20 51
Policía Municipal...................... 22 48 59 ^^^j^^j^ ^^^ g^^j^l................ 22 02 12
Guardia Civil 22 05 00 . . c-i /íiAsuntos Sociales 22 32 61
Protección Civil......................... 22 25 11 industria y Energía ■ 22 33 11
Boniberos........................................ 22 10 80 Agricultura.................................... '22 53 58

Cultura.......................................... 21 21 49
Sanidad......................................... 21 20 00
Diputación Provincial 17 /1 /7

SERVICIOS SANITARIOS 
Cruz Roja...............................  23 01 31 ,
Hospital Virgen de la Luz......  22 42 11
INSALUD................................... 22 34 51’-------- '

TELEFONICA 
Averias......................................... 002
Información 003

AGUA, ELECTRICIDAD Q^cinas ................................. 004
Averías agua............................... 22 21 17 Despertador...................... ....'...... 096
Averías electricidad................. 22 09 54

Q
VARIOS

TRANSPORTES 2240 16
RENFE......................................... 22 07 20 ^^^i^^^j^ 22 41 18
Estación autobuses................... 22 70 87 Auditorio 22 27 97
Vehículos de alquiler................ 23 41 48 ^^^^ Artesanos de Cuenca.... 22 82 06

Recogida de Residuos.............. 23 19 36
• Cámara de Comercio................. 22 23 51
* Fundación de ayuda contra

la drogadicción 900 16 15 15
ADMINISTRACION Información Toxie'ológic'a........
Ayuntamiento de Cuenca........  21 16 00 Nacional 91 562 04 20
Ayuntamiento - Alcaldía........  21 20 41 ^^^^^ ^^ Carretera.................... 91 742 12 13

.......................   2’ ^^ Tele-Ruta 91 5 3 5 22 22
Economía y Hacienda.............. 21 10 23 Telefono de la Esperanza........  91 459 00 50

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 j 
< Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda.'âÿÿiJ^

Villalba delà Sierra. Villalba delà Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52

■ Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 .

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

Picadero Taranto. Cañete. 213814 /

■ Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99^

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 .

: Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88

. Apart-hotel H. S.^ Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04 .

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning (2“): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

: Camping Caravaning (2’). Cuenca. 231656 f . : \ - ;

Restaurante EI Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 3216 '

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

; Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71

RestauranteLaDehesa.Cañamares.Teléfono:310237

; Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 281275

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 27 1011

Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 63 14.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop n. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

Museo de Arte Abstracto
-"El objeto del arte".
Fundación Juan March.
Hasta el 25 de enero

Teatro Auditorio
-Día 17 de enero: Profesores en el escenario. 20,30 ho
ras.
-Día 21 de enero: Presentación del III Centenario del 
nacimiento de Don Alfonso Clemente Aróstegui 
A las 19,00 horas

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros de Clemente 
de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición colectiva de diferentes artistas 
plásticos españoles

Museo Internacional de Electrografía 
(Antiguo Convento de las Carmelitas) 
Selección de Euskadi de Arte de Concepto (SEAC), 
"BIEN".
Del 13 de enero al 1 de febrero de 1998
Horario Martes a Viernes de 6 a 9 pm.
Sábados, Domingos v Festivos de 12 a 14,00 horas.

Organiza: Departamento de Cultura de la Diputación
Círculo de la constancia
-"Tras nuestros pasos". Exposición de artículos de Semana 
Santa
Del 16 al 30 de enero
-Exposición colectiva de artistas de pintura y escultura
Del 2 al 28 de febrero
-Exposición conjunta del escultor Domingo Casas y 
Rosario Tórtola con collage de flores secas
Marzo

Teatro Auditorio
-Día 23 de enero
Acto inaugural del centenario de la llegada de San Julián
A las 20,30 horas
-Día 24 de enero
Orquesta Filarmónica de Cuenca
A las 20,30 horas

Cine-Club
-Día 21 de enero: "Kolya" de Jan Sverak
Oscar de Hollywood en 1997 a la mejor película de habla 
no inglesa
-Día 29 de enero: "Chevrolet" de Javier Maqua 
Premio mejor actriz en el festival de Cine de Moscú a 
Isabel Ordaz

Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha

Muestra de fotografía de los trabajos de la Asociación de 
Espeleología Conquense "Lobetum" y el Grupo de 
Espeleología " Kunka" : "LaEspeleología Conquense en los 
años 90".

XIV Concurso Fotográfico
Admisión hasta el 20 de enero. Tema libre 
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas 
Tres Accésit de 150.000 pesetas 
cada uno
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Admisión hasta el 16 de enero
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas 
Premio Especial de 100.000 pesetas 
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas
Megor Guión de 75.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Liceo
Exposición de grabados de Carmen Rubio
Todo el mes de enero

Café Central
Exposición de pinturas de Santiago García 
Del 2 al 17 de enero. De 15,00 horas a 24,00 horas
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j GUIA DEL AMMANTEY DEL LECTOR 1

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa (lela Propiedad
AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Informate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate
902-10 17 68_________

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social.
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68_______

AYUNTAMIENTOS,
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate
902-10 17 68_________

BIBLIOTECAS, Archi

vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años) . Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

902-10 17 68_________

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-
10 17 68_____________

ELECTRICISTA. Con 
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68_________

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 1768

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000
(Bolsa trabajo). Infórmate

902-10 17 68________
OBTEN el FPI, Gradua- ' 
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRASEN

La Tiibuna
1 de Cuenca |

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 

CUENCA

BANCOS y Cajas de Aho
rros. Próxima convocatoria 
con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 902/10 12 25

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos,' Insalud, Hacien
da. Próxima convocatoria.
Infórmate 902/10 12 25

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 902/ 
10 12 25

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Esco
lar. Próxima convocatoria. 
Infórmate 902/10 12 25

TRABAJA en el Juzgado 
como Agente Judicial con 
estudios primarios. Próxi- 
macon vocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

INSALUD Personal Labo
ral: Limpiadoras, Cocina,

Lavandería, Almacén... 
Próxima convocatoria.
Infórmate 902/10 12 25

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Autono
mías. Infórmate 902/10 
12 25______________

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 902/10 12 
25

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria.
Infórmate 902/10 12 25

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
902/10 12 25________

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿TE GUSTAN los ani
males? Curso dirigido a 
personas interesadas en 
el cuidado de animales. 
Salidas profesionales 
como Auxiliar Veterina
ria, Zoológicos, 
Guarderías Caninas. 
Tiendas de Animales. In- 
fórmate 902/10 12 25

TRABAJA con personas 
de la 3’ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 902/10 12 25

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 902/ 
101225

OBTENjrabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 902/10 
12 25

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Farma
cias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 902/10 
12 25

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes 
ambos sexos de 18 a 25 
años. Infórmate902/1012
25__________________ _

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Civil. 
Edad máxima 29 años. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 902/10 12 25

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Univer
sidad como Auxiliar, con 
graduado escolar. Próxi
ma convocatoria. Infórma- 
te 902/10 12 25

ANUNCIESE EN

láTríbmn
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios)

SUSCRIBASEA

Ls Tríbm
DIARIO INDEPENDIENTE
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si

<4PI ÆW-œ53!3SS&., Calle colón, apartamentos
' Q estrenar. 80 m2, CQiefacción. nueVOS, 13.800.00 ^
F '^^rRon nnÂ'%n°Ân-n ¿?''¿')ÍÍ®'^\®®1B vS^î^o^ujevoserT 
-------8^00.000, (5O.QOO_Btgs/mes)^^niP.4vHn Castilla La Mancha

(J Virgen del Pilar, 4 00 0 0 C^ 
Alunto Autoescuela Milla) Lv J J JO

■Calle Cervantes,100m2^Tgp^^^^^^^l^^^g 
r reformar, 5.000.000 ^^Pln7n Constitución, 190 m2) 

calefacción, trastero j

Ofertas
“^alleLasArmas, vistas 
cocina rústical a estrenar

I Mateo Miguel Ayllón, 
1 95 m2, 2 Baños, vista 
a Carretería, 14.500.000 * 45.000 ptos/mes

i..:5»á;ÍK5K 12.400:00»

Mariano Catalina. ' 
100 m2, Calefaccíon^

ííiíá^

Villar de Olalla, te plantas, ^ 
ca leía cc ión, n uevo, tres ba ños

JHurtado de Mendoza,«■ 
r nuevo, 24.000.000

Sta. Lucía, 180 m2, 
6 dormitorios,,

trastero, 13.500.000

12.500.000 (65.000 ptas/mes) 

Apartainento céntrico, 
como nuevo, 3 dormitorios,

parquet, 9.000.000
|(60;0bQ l^sBesil

San José, 100 m2, 
nueva construcción, 

garaje, trastero, 
4 dormitorios, 

14.500.000
■ Tintes, 50 m2, 2 dormitorios,' 
rapara reformar,económico j

GRANDES OFERTAS 
EN ALQUILERES. 
VISITENOS y LE 
INFORMAREMOS

fâ&BÎKt

INMOBILIARIA ROMERO

Gestión y Asesoramiento Inmobiíano 
Compra-venta, pisos, locales. Fincas rústcas. 

Traspasos, Alquileres. Valoiadonos. Hipotecas

& Cervantes. 7. bajo

Teiéf. 950122 7 0 85 - 22 B4 54
Fax. 969'22 70 85 16004 CUENCA

CASAS Y 
CHALETS:

ARCAS, Chalet de 2 
plantas, 400 m2,6 dorm, 
3 baños, garaje, patio, 
piscina, parcela 1800 ni2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, ga
raje, cueva-bodega, buen 
estado.

PALOMERA, Casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm', 
4 baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas me
joras, buenas vistas. 5 
dorm.

CAÑADA-MOLINA,

320 m2 de construcción, 
1750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON,6.030m2 
de parcela, 280 m2 cons
truidos, 2 plantas, pisci
na, nave de 80 m2.

PEÑARROTA, 2100 m2 
de parcela, 260 m2 de 
obra + 60 m2 de garaje. 
Piscina.

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente refor
mada, patio, 3 dorm. ca
lefacción. Esquina.

VALDECAÑAS. Chalet 
NUEVO, pequeñojardín, 
3 dorm. MUY ECONO
MICO.

PLAZAS DE 
GARAJE:

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA 

Venta a partir de750.000 
pesetas.

Alquiler á partir de 5.000 
pesetas/mes

ALQUILER DE 
PISOS:

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

AVDA. LOS 
ALFARES, 3 dorm, ca
lefacción de gas-oil, tras
tero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 3 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, gara-

BARRIO 
BUENAVISTA, 4dorm, 
exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, 
estudio, amueblado, ga- 
raje.

C/ CERVANTES, 2 
dorm, cocinaamueblada, 
céntrico, nuevo.

CZ CERVANTES, 3 
dorm, cocina amueblada, 
calefacción central, baño 
y aseo.

CZ COLON, 3 dorm, 
calefacción central, as
censor, 65.000 comuni
dad incluida.

CZ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZDIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calef central, co
cina amueblada, parquet. 

ascensor.

CZDIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

CZERCAVICA, 3 dorm, 
calefacción central, 
amueblado.

CZ FERMIN CABA
LLERO, 4 dorm, 2 ba
ños, cocina amueblada, 
garaje.

CZ FERMIN CABA
LLERO, 5 dorm, 3 ba
ños, garaje, trastero.

CZ GASCAS, 1 dorm, 
lujo. _________

CZ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indi
vidué.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ HERMANOS 
BECERRIL^ 2 dorm, 
garaje.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amuebla
da.

CZ LOPEZ DE HARO, 
3 dorm, garaje, calefac
ción individual.

CZ MARIANO CATA
LINA, 4 dorm, baño y 
aseo, cocina amueblada, 
calefacción central.

CZMARTIN ALHAJA, ' 
2 dorm, calefacción in
dividual, amueblado.

CZ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje

y trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado, 45.000.

CZ PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

CZ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dorm, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

CZ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

CZ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

CZS ANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calefacción cen
tral, ascensor, 55.000.

CZ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

CZ TRAVES  IA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior,70.000 
ptas.

VILLAR DE OLALLA, 
95 m2,3 dorm, con o sin 
muebles, 35.000 ptas.

VENTA-ALQUILER
DE OFICINAS

CZ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

CZ CARRETERIA, 90 
m2, aire acondicionado, 
caja, luz, 85.000 ptas.

CZ CARRETERIA, 2 
despachos, luz. Edificio 
de oficinas.

CZCOLON, exterior 120 
m2, 60.000 ptas.

CZ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2 
EXTERIOR.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

CZ RAMON Y CAJAL, 
implanta de oficinas, 120 
m2, calefacción, aire 
acondicionado, precio a 
convenir.

VENTA DE 
LOCALES

TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO. (ZONA 
ESTACION) IDEAL 
PARA PUB.

CZ AVDA. MEDITE
RRANEO, 51 m2 de 
planta + 52 m2 de sóta

no, económico.

CZ CARRETERIA. 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

CZ CERVANTES 90 m2 
-1- 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2. MUY 
ECONOMICO.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 160 m2, 
acondicionado, ideé para 
oficinas.

CZ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano. Esquina. 
Acondic.

CZ SANCHEZ VERA, 
400 m2.

CZ CALDERON DELA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

CZ CARRETERA VA
LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

CZ CAÑETE, 90 m2, 
económico.

CZCERVANTES, 90 m2 
-i-140 m2 de sótano.

CZ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON. 140 m2 + 
140 étillo. Acondiciona
do.

CZ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

CZ PLAZA DEL ES
PLIEGO, 230 m2, reva
lorización.
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CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, peos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos, Alouileres, Valoracones, Hipotecas, ere.
GESTION Y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3,15
Tet. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL.
Piso de 3 domi., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue
blada con electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Dúplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.____________  

MATEO M. AYLLON.
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERES ANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete),próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE".4dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^_______________

RIO CABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN-LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.________________

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS

Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi

torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.- 

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas alaHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LAMANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR^_____________ ■

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REF0R- 
MADO._____________

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y C0-. 
LON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS^_______________

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.
DIEGO JIMENEZ.^ 

dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

ESCULTOR M.
PEREZ, 80 m2,2 dorm, 
calef, trastero, REFOR
MADO, INTERESAN
TE

FERMIN CABALLE- 
RO. 150m2, implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te

rraza, armarios empo
trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelade 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2,3 dorm, 
3 baños, jacuzzi, coci
na amueblada, salón, 
salita con chimenea, 2 
terrazas, patio, garaje, 
calef, 12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

VENTAS

WI
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA
C/ COLON, 76. 1"

Tfno: (Esquina Cuatro

969-232248
PREGUNTEXOS POR NOESl 

DE FINCAS RUSTICAS, XAVI: 
G^^^^ Y PISOS ÑÜ 

"Con toda coi

Caminos) 

16002. CUENCA

RA ÉXTEÑSz\ OFERTA 

S,LOGALESjSOLARES, 

EVOS Y USADOS 

ifianza"

ALICANTE. 3 dormi
torios, calefacción cen
tral, ascensor, mucha 
luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION 
desde 13.500.000 ptas.

ARCAS, parcelas des
de 3.000 ptas/m2. UR
BANAS

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 80 m2, 
3 dormitorios, OCA
SION^______________  

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garaje y 
trastero. Como nuevo. 
Amplia terraza con vis
tas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y

trastero.

BELEN, varias desde 
3.000.000.

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE 
reformado. 12.500.00 
ptas.

CARRETERIA. 150 
m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero. Vistas 
Casco Antiguo.______ 

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 
y 4 dormitorios, gara
je, trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, a estrenar, 
desde 12.800.000ptas.

COLON. 170m2,5dor- 
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dor

mitorios, calefacción 
central, exterior, mucha 
luz._________________

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2,4 dormitorios, todo 
exterior? calefacción, as
censor.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefac
ción, gran terraza, nue
vo. ________________

DIEGO JIMENEZ, 3 
dormitorios, garaje, tras
tero. A ESTRENAR.

DOCTOR
GALINDEZ. 3 dormito
rios, mucha luz.
FRAY " LEON 

(dúplex). 3 dormitorios, 
calefacción, amplia te
rraza. 7.500.000.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, ga
raje, trastero, vistas al 
casco antiguo._______

GREGORIO C.
VALERO. 220 m2, 5 
dormitorios, calefacción, 
ascensor, garaje y tras
tero.

HNOS. BECERRIL 1° 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, ga
raje, trastero desde 
14.500,000 ptas.

HOSPITALILLO. 2 
plantas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, PLAZA HISPANI-

calefacción individual, 
trastero. Económico.

DAD. 3 dormitorios, ca
lefacción central, 2 wc, 
ascensor y trastero.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefac-

„ APUEBLOS

PALOMERA aparta-
HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dormi
torios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

JUAN SAIZ. 70 m2.2 
dormitorios, calefac
ción, mucha luz.

JOSE DE 
VTT T AVTCIOSO

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2.4 dormitorios 
EN CONSTRUC
CION, desde 
12.400.000 ptas.

R. SANJOSE, 110m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, nuevo.

ción, trastero, todo ex
terior.

SAN COSME, 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, varios.

SANTIAGO LOPEZ, 3 
dormitorios, ascensor, 
calefacción, todo exte
rior.

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, I dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormito
rios, amplio salón, mu
cha luz.

mentó a ESTRENAR. 
4,800.000 ptas.

PALOMERA duplex 
15 0m2, 11.000.000 
ptas. NUEVO.

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.__________

Apartamentos a estre
nar.

R, SAN JOSE, pisos 4 
dormitorios. EN CONS
TRUCCIÓN desde 
14.400.000 ptas.

REYES CATOLICOS. 
3 y 4 dormitorios, des
de 7.500.000 ptas.

CAÑADA S. MAR
TIN, chalets 700 m2 
parcela, 140 m2 útiles, 
entrega inmediata 
14.700.000 ptas (IVA 
incluido).

JORGE TORNER. 3 y 
4 dormitorios, calefac
ción centrât________

MATEO M.
AYLLON. 63 m2., 3

ARCAS, casa 300 m2, 
en centro del pueblo.

dormitorios, calefac
ción, ascensor y traste
ro. _____________

RIO CABRIEL. chalet 
240 m2,4 dormitorios, 
jardín. 100 m2.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 
plantas.

PALOMERA, casa, 
4.700.000 ptas.

MATEO M.
AYLLON. 3 dormito
rios, 2 wc, garaje, como 
nuevo.

RIO CABRIEL, 90 m2. 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Exterior.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 
de terreno.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 
440 m2, viviendas nue
vas llave en mano.

PARQUE DEL
HUECAR. Apartamen
to de lujo, 1 dormitorio.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dormitorios, reforma
do.

SAN PEDRO, siglo 
XVI, 240 m2, vistas pa
norámicas a las dos 
Hoces, techo de arteso
nado.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, ga
raje, mucha luz.

MAJADAS, 300 m2,5 
dorm, garaje, REFOR
MADA

trastero. TIRADORES, 3 casas PALOMARES, chalet
PARQUE S. JULIAN. 
100 m2,4 dormitorios, 
calefacción, ascensor,

a estrenar, vistas casco 
antiguo._____________ 

TINTES, 140 m2,4dor-

de lujo, 400 m2, de vi
vienda, 700 m2 de par
cela.

vistas al parque.

PASEOS. ANTONIO.
SANTA ANA. 3 dormi
torios, 6.800.00 ptas.

mitoríos, exterior, 
balconada.

FUENTES, caserón de 
4(X) m2en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2

80 m2, 3 dormitorios, 
calefacción central, mu
cha 1UZ^_____________

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, re
formado.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.000.000
ptas.

PLAZA DE LAS NIE-
SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar,económica.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. 
Buen precio.

de terreno.
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción. ARCAS, 5 dorm, gara- 

je, 400 m2 de parcela.
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Sábado, 17 de enero de 1998 45Las enfermedades alérgicas 
aumentarán en los próximos años y 
llegarán a afectar a nueve millones 
de españoles en el año 2005 m

Sesún un informe de la Sociedad Española de Alersolosía e Inmunología

Nueve millones de españoles 
sufrirán alergia en el 2005
La incidencia de las enfer^ 
medades alérgicas aumen
tará en los próximos años y 
llegará a afectara nueve mi
llones de españoles en elaño 
2005, según un informe que 
ha presentado ayer la Socie
dad Española de Alergolo- 
gía e Inmunología Clínica.

E£e iBarcelona-

Dicho estudio indica que el 
porcentaje de personas que su
fren algún proceso alérgico se 
incrementará en cinco puntos 
durante los próximos siete anos 
y pasará del 20 por ciento actual 
a un 25 por ciento.

El asma y la rinitis o 
rinoconjuntivitis son las enferme
dades que más aumentarán de
bido a los hábitos de las socie
dades contemporáneas.

Según el alergólogo Enrique 
Buendía, «lacontaminación irri
ta las vía respiratorias y facilita 
que se inicien procesos 
alérgicos», como lo demuestra 
el hecho de que en las ciudades 
la incidencia de las enfermeda
des alérgicas es mayor que el 
campo.

Atención especializada
Entre los afectados, un 50 por 

ciento necesitan atención espe
cializada y ocasionan un gasto 
farmacológico de 250.000 millo-

La contaminación es la causante de muchos procesos alérgicos.

nes de pesetas.
El coste sanitario y el absen

tismo laboral que se deriva de 
las enfermedades alérgicas se 
puede cifrar en 500.000 millo
nes de pesetas anuales en Es
paña, según el estudio 
sociosanitario sobre el futuro de 
la alergología.

El estudio añade que nuestro 

país tiene déficit de especialis
tas en enfermedades alérgicas 
ya que la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) recomienda 
que haya un alergólogo por cada 
50.000 habitantes y en España 
hay 0.29 especialistas por cada 
50.000 habitantes, muy por de
bajo de lo recomendado.

• Este hecho ocasiona un mal 

uso de los recursos económicos 
ya que, según Buendía, algunos 
centros sanitarios aplican trata
mientos que palian los síntomas 
de las alergias pero no revelan 
las causas que originan la enfer
medad, lo que ocasiona que haya 
un elevado gasto en medicamen
tos que se podría evitar si lo re
levasen.

Nuevas propiedades del aceite.

El consumo de 
aceite de oliva 
reduce el riesgo 
de cáncer de 
mama

Efe - Estocolmo

Las mujeres que utilizan 
aceite de oliva para cocinar dis
minuyen el riesgo de padecer 
cáncer de mama, según un es
tudio del Instituto Carolino de 
Estocolmo sobre los hábitos 
alimenticios difundido días pa
sados.

Esta es la conclusión ala que 
ha llegado la doctora Alicja 
Wolk, dietista e investigadora del 
Departamento de Medicina 
Epidemiológica del Instituto 
Carolino, tras varios años inves
tigando en el ámbito del cáncer 
de mama.

Según Alicia Wolk, la alta 
concentración de grasa 
monosaturada en el aceite de 
oliva protege de este tipo de 
cáncer, el más común entre las 
mujeres.

Más de tres mil especialistas en diálisis 
peritoneal se reúnen hoy en Bilbao

Efe-Bilbao

Más de 300 especialistas 
españoles, portugueses e ibe
roamericanos en diálisis 
peritoneal participarán en una 
reunión que se celebrará en Bil
bao durante tres jornadas, a 
partir de hoy, anunció en esta 
capital el consejero de Sanidad 
del Gobierno vasco, Iñaki 
Azkuna.

La diálisis es una técnica que 
cumple la función de los riñones 
en la depuración de las toxinas 
cuando aquéllos quedan inutili
zados, realizándose la modalidad 

; ■ objeto de debate a través de la 
membrana peritoneal existente 

en la cavidad abdominal del 
cuerpo humano, explicaron en 
rueda de prensa portavoces de 
la reunión médica.

El presidente del congreso, 
Jesús Montenegro, señaló que se 
ha invitado a varios maestros- 
conferenciantes de Europa y 
EE.UU., como Giuseppe La 
Greca y el doctor Isidro Salusky, 
un argentino que trabaja en Los 
Angeles y que es experto en 
diálisis peritoneal de niños.

Indicó también que en Espa
ña son más de 15.000 las perso
nas que necesitan de diálisis si 
quieren mantenerse con vida. Un 
11 por ciento de estos pacien
tes utiliza el sistema peritoneal, 

en su propiodomicilio y algunos 
de manera automática, y un 89 
por ciento el de hemodiálisis, en 
el hospital y sometidos alrede
dor de cuatro horas, tres veces 
a la semana, a una máquina-mo
nitor equivalente a un riñón ar
tificial.

Por su parte, el consejero de 
Sanidad reveló que en el País 
Vasco son más de 1.300 las 
personas tratadas con terapia 
sustitutivadelainsuficienciarenal 
crónica, que incluye la diálisis y 
el trasplante de riñón. Aproxi
madamente unos 500 pacientes 
están en diálisis, y uno de cada 
cuatro siguen la peritoneal, pre
cisó el doctor Azkuna, quien 

respecto a los trasplantes de ri
ñón y de otro tipo de órganos 
aseveró que el País Vasco es «el 
mejor lugar del mundo» donde 
se puede ser receptor a través 
de la red pública sanitaria, «de
bido a la generosidad y solida
ridad de los ciudadanos», subra
yó.

En este mismo sentido, el 
coordinador de trasplantes del 
País Vasco, Joseba Aranzábal, 
matizó que en 1997 se alcanzó 
en esta comunidad autónoma una 
tasa de 34 donaciones por mi
llón de habitantes, «la más alta 
del mundo» -defendió-, y que en 
España dicho indicador se sitúa 
en 26/28 donaciones por millón.

Un estudio a 61.000 
mujeres

La catedrática, tras realizar 
durante varios años un estudio 
entre 61.000 mujeres de las 
provincias suecas de Uppsala y 
Vaestmanland, comprobó que 
las 700 mujeres de estas más de 
60.000 estudiadas que contra
jeron el mal cancerígeno tenían 
en común una dieta similar, con 
menos grasas monosaturadas y 
también más grasas polisatu- 
radas.

«A partir de estos datos 
pudimos calcular que un aumento 
de 10 gramos diarios del volu
men de grasas monosaturadas 
en la comida reduce en un cin
cuenta por ciento el riesgo de 
contraer cáncer de mama», 
afirmó.

Los resultados de la investi
gación de la doctora Alicia Wolk 
sobre el cáncer de mama serán 
publicados por la revista de me
dicina especializada «Archives 
of Interna! Medicine» en núme
ros próximos.
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Belinda Washington y Jordi González serán los presentadores 

La Gala de los Premios 
"TP de Oro", en Tele 5

José PRIETO

La Gala de los premios «TP 
de Oro», que todos los años en
trega la revista «TP» a persona
jes y programas de las diferen
tes televisiones tras las votacio
nes de sus lectores, se celebra un 
año más aunque en esta ocasión 
la Gala será retransmitida en 
directo por Telecinco. TVE, 
Antena 3 TV y ahora Telecinco, 
han transmitido en alguna oca
sión esta gala, que entrega pre
mios al mejor actor, la mejor 
actriz, presentador, presentadora, 
series nacionales y extranjeras, 
programas de espectáculos, in
formativos o de actualidad, has
ta un total de 12, más uno al mejor 
spot publicitario del año que 
también eligen los lectores. To
dos los años se entregan, también, 
premios especiales que este año

"Cine de Barrio", presentado por José Manuel 
Parada, ofrece hoy la película "Maravilla"

José PRIETO

«Cine de Barrio», el progra
ma que presenta en TVE 1 José 
Manuel Parada, y que se ha he
cho con una notable audiencia 
fija, ofrece hoy la película «Ma
ravilla», que dirigió en 1957 
Javier Setó.

La película estuvo protago
nizada por Carmen Moral, Pepe 
Blanco, María Mahor y Rafael 
Durán, en sus principales pape
les y, como es habitual en este

Jordi González.

serán ala mejor trayectoria pro
fesional y dos premios a progra
mas de relevancia extraordina
ria durante 1997, así como un 

espacio, algunos de los actores 
que participaron en su rodaje 
estarán mañana en el estudio del 
programa. De esta manera, Car
men Moral, María Mahor y Nuria 
Torray, que también participó en 
la película, estarán en el plató.

En lugar de Pepe Blanco, ya 
fallecido, estará «El Fary», un 
cantante de características simi
lares a Pepe Blanco.

Maravilla es una famosa can
tante que vive en México y que 
sueña con volver a España para 

premio póstumo. La Gala, que 
comenzará a las 21,30 horas en 
el Palacio de Congresos y Expo
siciones de Madrid, será presen
tada por Belinda Washington y 
Jordi González. De los 12 pre
mios que votan los lectores - 
aparte del mejor spot- Telecinco 
cuenta con 13 candidaturas, 
Antena3 TV y TVE 1 nueve. La 
2 tres y Canal + dos. El pasado 
año Telecinco consiguió seis 
premios. Antena 3 TV cinco, la 
primera cadena de TVE uno y La 
2 uno. Esta Gala de los «TP de 
Oro» estará amenizada por 
Ketama, Marta Sánchez, Presun
tos Implicados, Mikel Herzog, 
Golden Apple Quartet, Greta y 
los Garbo y Tantaka, entre otros. 
Famosos de las diferentes cade
nas de televisión ayudarán a los 
presentadores a la hora de entre
gar los premios. 

ver a su hija, a la que apenas 
conoce.

Dibujos animados

A la duquesa de York, Sarah 
Ferguson, le gusta escribir his
torias para niños y una de sus 
creaciones es «Budgie, el pequeño 
helicóptero», del que salió una 
producción de dibujos animados 
realizada por Irlanda y Estados 
Unidos. La serie, comienza a 
emitirse hoy en Canal +.

"Robin Hood: El príncipe 
de los ladrones"

Tele 5. 15,15. s.c,
Dir: Kevin Reynoís.
Int: Kevin Costner, Morgan 

Freeman, Maria Elizabeth 
Mastrantonio, Christian Slater. 
EEUU, 1991.

El prñncipe Juan, aprovechan
do que su hermano el Rey de 
Inglaterra -Ricardo Corazón de 
León- se encuentra en las cruza
das, tratará de hacerse con el 
poder y el dominio de sus terri
torios, sometiendo al pueblo a 
unas condiciones paupérrimas.

Robin Hood luchará por de
fender los derechos de su explo
tado pueblo hasta que el rey 
vuelva de sus largos viajes.

Para ello no dudará en robar 
a los ricos para dárselo a los 
pobres.

"El libro del amor"
La Primera. 15,35. s.c.
Dir.: Robert Shaye.
Int.: Chris Young, Keith 

Coogan, Abryk Egan.
EEUU, 1990
Un maduro escritor que está 

tramitando su divorcio recuerda 
sus años de juventud durante el 
periodo que estuvo en la escuela 
superior. Sus primeros amores, 
sus amigos...

"Maravilla"
La Primera. 17,25. s.c.
Dir: Javier Seto.
Int.: Carmen Morell, Pepe 

Blanco, Marña Mahor, Rafael 
Durán.

España, 1957.
Manuela Medina, «Maravi

lla», cantante española que lle
va quince años triunfando en 
Suramérica, regresa a su pañs, 
donde volveará a ver a su hija 
Elvira y encontrará a Pepe, un 
simpático cantante que ofrece un

*.Regular¿ ** Buena *** Muy buena : **** Excelente S.C. Sin calificar

espectáculo para el turismo.
"Viernes 13. Parte octava"
La 2. 22,20. s.c.
Un rayo despierta a Jason, 

que yace en el fondo del lago 
origen de todas sus tropelñas, y 
vuelve a hacer de las suyas.

En esta ocasión es una pan
da de adolescentes en un yate, 
el «Lazarus», que están feste
jando el final de sus estudios.

"Perseguido por su pasa
do"

Tele 5. 02,15. s.c.
Año 2022, el planeta Tierra 

está siendo atacado por una flota 
interestelar alienñgena.

Los humanos resisten a du
ras penas en las últimas ciuda
des no conquistadas.

Uno'de los encargados de la 
defensa del capitán Michael 
Reynor, huye en una nave 
monoplaza del asedio 
alienñgena, pero entra en un 
«agujero negro» espacial y re
trocede 30 años en el tiempo, 
apareciendo en Indiana en el año 
1992, precisamente el año de su 
nacimiento.

"Dos horas menos cuarto 
antes de Jesucristo"

La Primera. 05,05. s.c.
Dir.: Jean Yanne.
Int.: Coluche, Jean Yanne, 

Michel Serrault.
Francia, 1982.
En la Roma imperial los tra

bajadores, descontentos por el 
empeoramiento de la economña, 
eligen a su representante, Ben- 
Hur Marcel, para que exponga 
a César sus demandas.

Es encarcelado, salvándose 
de los leones al aceptar partici
par en una conjura. En las cata
cumbas-discoteca se encontra
rá con César, que, de incógnito, 
se dedica a ligar efebos.

’a ?
PARA ESTÍ NINO VIVIR ES RNA LOTERIA.

4:

1

TIIM’ffO Allf 091' RliriHTE lî Osl DESEO recibir mas l«FQ8MACI0H5m compromiso, i

R^PENRE DE VN COPON, b Provincia.....

Z Actúa. Apadrina un niño. (91) 559 70 70. (93) 488 33 77. |i ......

Desde

1981
traba¡ando con el tercer mundo

Tei.

0 íulof, 2/. 28608 Modrid. Tel. S59 70 70.

0 Balmes, 32,3®. 08007 Bartclono. Tet. 488 3317.
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La programación de hoy

La Primera tval La2 Antena 3 ^ Canai TelaMadrid ■

W 
is 
n

W

«

)6,25¡ASTRID 
LINDGREN PARA 
LOS NIÑOS

06,00THArS ENGLISH
07,30 NATACION: 

- CAMPEONATOS
37,25 GUILLERMO TELL «DEL MUNDO
38,10 SABADO FIESTA « Waterpolo

Espacio dedicado masculino, la.
a los más semifinal.

□ pequeños de la ESPAÑA-
casa. YUGOSLAVIA

09,50 CLUB DISNEY 08,30 U.N.E.D.
□ Espacio infantil. 09,00 AGROSFERA

11,45 EL SEMAFORO 10,00 NATACION:
□ Concurso. CAMPEONATOS

13,50 CARTELERA DEL MUNDO
¡14,30 CORAZON, Saltos. Final 1m.

CORAZON 'femenino.
¡Y Crónica social de 10,30 EN OTRAS

los famosos. PALABRAS-
15,00 TELEDIARlO-1 11,00 DEPORTES

Resumen « vSe ofrecen
informativo. diferentes

|l5,30 EL TIEMPO reportajes.

ll5,35SESlONDE 17,30 MUSICA Sl
TARDE 18,55 LA 2 EN EL

1 «El libro del amor» □TEATRO
(1990) - 83’37'’. 19,30 INFORMATIVO

1 D: Robert Shave. «TERRITORIAL
| Chris Young, 20,00 GRADA CERO
1 Keith Coogan. 20,25 FUTBOL:
1 - « Un maduro escritor CAMPEONATO
| «que está NACIONAL DE
| tramitando su LIGA
\ « ¡divorcio, recuerda « CELTA-
| sus años de ESPANYOL
| juventud durante el « En directo,
1 periodo que estuvo □ retransmisión del
1 en la escuela encuentro del
f/^-L^ÿ^superior. -
117,25 CINE DE BARRIO 

^«Maravilla»
20,10 VIDEOS DE la
21,OOTELEDIARIO-2 

Informativo
E1,25 E L TIE M P 0

06,15 GARDENIA
07,00 'ENCICLOPEDIA
07,30 CLUB MAGATRIX 

¡Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio.

13,10 EL COCHE 
FANTASTICO 
^Serie.

14,05 LA CARA
DIVERTIDA

□Repetición de este 
■programa de

15,00 NOTICIAS
^¡'./¡□□Resumen de las 

noticias más
□ □ f ¡importantes 

■acaecidas a lo
¡□□/□largo de la 

jornada. Incluye 
deportes.

Campeonato 
Nacional de Liga 
de primera 
disvisión que 
enfrenta a estos 
dos equipos.

15,30CINE
«Contrareloj»
(1986) - 85'. 
D: Fred Gerber.

□ il: Patty Duke, 
Richard Crenna.

17,30CINE
□ -«Mientes tu, miento 

yo» 
(1989)- 85'.
D: Anson Williams.

□ ¡f il: Ann Jillian, Tim 
r > Matheson.

19,25 EXTRA ROSA
□□?MtCon Ana Rosa 

Quintana y Rosa
□ □□□Villacastín. -

^Especial fin de 
semana.

20,15 LA PARODIA 
□ NACIONAL

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

07,00 FORMULA UNO
07,30 DOS EN EL AIRE
08,00 JET MARS
08,25 MI AMIGO EL 

MAPACHE
08,50 D’ARTAGNAN
09,15 SHOOT
09,40 TEKNOMAN
10,05 SPACE STRIKERS
10,30 POWER
□ RANGERS ZEO

11,00 VR TROOPERS
11,30 COMO SE HIZO... 

«Cómo pez en el 
agua»»

12,00 SENSACION DE 
VIVIR

13,00 AL SAIR DE 
CLASE

14,3Ó: LAS NOTICIAS

15,15 CINE FIN DE
J ISEMANA (1)

□ «Robin Hood: El 
principe de las 

Jadrodnes»
: D: Kevin Rreinols

Kevin Costner, 
Morgan Freeman

1 El principe Juan, 
; aprovechando que 

¡ Isu hermano el Rey 
de Inglaterra -

? Ricardo Corazón 
de Leon- se 

lencuentra en las 
cruzadas, tratará

1 de hacerse con el 
poder y el dominio 

-Mde sus territorios.
18,15 PERIODISTAS
1 (REPETICION)
20,00 LAS NOTICIAS

07,35GOLF:
BIRDIE

08,00 PROGRAMA MAS
0 MENOS
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO (P+ó-
Xó:)
Espacio dedicado 
a los más

□'<Mpequeños de la 
casa.

10,00N.B.A
Seattle-Miami

12,05 DEL 40 AL 1
13,00 MAGACINE:

TOMA 1
14,00 N.B.A. EN

ACCION
14,30 AVANCE.

REDACCION
14,35 TRANSWORLD

SPORT

15,30 TELESERIE 
j<Mi familia 
extraterre ste»

16,00¡FUTBOL INGLES
Leicester- 
Liverpool

17,55 CINE
■«Tormenta 

□blanca»»
20,05 ABIERTO EN

CANAL
21,00 LAS SEMANA 

DEL GUIÑOL
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS
□ □ ^Resumen 

informativo.
21,53 CONTRARRELOJ 

Espacio dedicado 
la los deportes.

22,00 TELESERIE
1 - «Frasier»

08,00 CYBERCLUB
Actividades, fiestas, 
conciertos, 
reuniones: se 
utilizará todo el 
poderpara 
acercarse a los más 

jóvenes de la
Comunidad

,00 EN ACCION11.
Programa deportivo 

12,30 EN PLENO MADRID 
13,30 DOCUMENTAL 
14,30TELENOTICIAS

Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes del día. 
Presentado por Ana 

, Aladro y Juan José 
Guerenabarrena.

15,30CINE:
Título no facilitado

17,30TARDE DE 
«FÚTBOL

« Transmisión de un
¡□«-.'..■impartido del

Campeonato de 
Liga, en Segunda 
División.

Í9,30 NOCHE DE
FUTBOL
□osé María del Toro

^ es el presentador
□de este programa.

20,30FUTBOL
PROFESIONAL 

¿Celta-Espanyol.
¡ Partido de la * 

¡vigésima primera 
jornada del 
Campeonato de 
Liga

21,30

23,00

02,05

INFORME 
SEMANAL 
RISAS Y
ESTRELLAS
KOJAK

«
03,45 NAVARRO
05,05 CINE DE

MADRUGADA 
«Dos horas menos 
cuarto antes de

i jesucristo» 
1 □ □ En la Roma

< Imperial los 
trabajadores, 

1 descontentos por 
el empeoramiento 
de la economía, 
eligen a un 
representante, 

|.■ ' □' □.para que exponga 
a César sus 

\ demandas.

22,20 ALUCINE 
« 13, parte

'J8»
MD: Rob Hedden.

1: Jensen Daggett, 
Kane Hodder. • 

' M Un rayo despierta a
Jason, que yace en 00,00 CINE

< el fondeo del lago 
origen de todas sus 
tropelías, y vuelve 
a hacer de las 
suyas.

00,15 DIAS DE CINE
01,15 DOCUMENTAL: 

ESPECIAL JOE 
COCKER

02,00 NATACION: 
CAMPEONATOS 
DEL MUNDO
Series 
clasificatorias.

22,00 CINE
«Dos tontos muy 

" ^ tontos»» (1994) -
• ; - yJ J M 0 2 '.

- D: Peter Farrelly.
1: Jim Carrey, Jeff 

; < : Daniels.

«El ente» 
{1983) - 120'. 
D: Sidney J. Furie.
I: Barbara Hersey, 
Ron Syiver.

20,30 ZOON
21,45 ENTREGA DE LOS 

TP DE ORO 1997 
01,30 LAS NOTICIAS.

AVANCE
01,45 INFOCOMERCIAL
02,15 MADRUGADA DE

CINE (1) 
«Perseguido por su 

- pasado»»
D: Michael Mazo
1: Mark Hamill, Rae 
Dawn Chon, Brion 
James.02,15 HISTORIAS

EXTRAORDINARIAS 04,15 MADRUGADA DE
03,05 TELEVENTA
04,50 CINE

«La nave viviente»
D: T.C. Blake.
1: Catherine Mary 
Stewart, Michael 

y Praed.

de
CINE (11) 
«La venganza 
Snakeater»» 
D: George 
Erschbamer 

05,30 EL SHERIFF 
CHIFLADO.

22,25 ESTRENO CANAL
PLUS «Corsarios 
del chip» (1996) 
La acción y la 
informática forman 
parte de esta 
comedia, 
protagonizada por 
tres miembros de 
una agencia de

¡detectives-y un
grupo de
«hackers» o
piratas
informáticos de 15 
y 16 años.

00,00 CINE «Dick Tracy»:
01,42 ClNE«Goldeneye»
03,47 CINE «Delta de

Venus»
05,15 CINE «Nacida

salvaje».

22,30 CINE:
Titulo no facilitado

00,15 CINE:
Título no facilitado

02,15 CINE. SALA DE
MADRUGADA
Título no facilitado.

04,00 INFORMACION
□ CULTURAL 

COMUNIDAD DE 
MADRID 
Resumen

□ informativo de 
carácter local que

□ se centra en las 
□ noticias acaecidas 

a lo largo de la 
jornada en la 
Comunidad de

• Madrid.

1
1
1
1
1 
!
1
1
1
1

LaTribuna
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.. 23 47 38 - Fax. 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE .......... N.LE/C.l.E

DOMICILIO..............................................................................................................................................
LOCALIDAD.......................................................... TELEFONO

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

SUCURSAL/AGENCIA: _

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
0 PAGO TRIMESTÍRAL 11.250 ptas.
H PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
O PAGO ANUAL 45.000 ptas.

,a de

Firmado:

de 199

Firmado:

(Marque con E lo que proceda) _ —. _ J
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^apertura de ia barra del Figón de Pedro

Carretería

Tazos

* Nuestra provincia es la que 
menos pacientes en estas lis
tas tiene de Ias de la región.

* Sin duda una de las gra
tas noticias del día es la dismi
nución de personas en la lista 
de espera.

* Hoy se celebra la festivi
dad de San Antón. Felicidades 
a los que celebren su onomás
tica, y, sin que dé lugar a con
fusión, a los animales.

Falsos 
culpables

Empiezo a engordar.
Ya gano peso.
Me voy a transformar 
en un obeso.
¡Qué desespero!.
¡Estoy por denunciar 
al pastelero!.

El marisco me gusta, 
es mi pasión, 
y no me asusta 
que me ataque al corazón. 
Mas, si me muero 
le presento una denuntia 
al pescadero.

En lo del colesterol, 
yo soy un advenedizo. 
También le pego al alcohol, 
la panceta y el chorizo. 
Por eso espero, 
denunciar al del bar 
y al carnicero.

Pero hay que reflexionar. 
La cosa no es tan sencilla. 
¿A quien hay que denunciar 
si coges unas ladillas?.

El Figón de Pedro celebró ayer, rodeado de amigos, clientes y periodistas, la 
reapertura de la barra de este histórico establecimiento, después de 20 años en 
los que había permanecido cerrada. Fue una excelente ocasión para degustar 
los sabrosos platos de un cocinero que ha creado historia en las páginas de la 
gastronomía conquense y española. Mucha suerte. FOTO-RES

* En el artículo publicado 
ayer en la parte superior de la 
página 6 de LaTribuna, donde 
dice "director provincial de 
Sanidad,", debe decir, "direc
tor provincial del INSALUD".

* En el mismo, en las de
claraciones de Pablo Alcalde 
del segundo párrafo, añadir: 
"dado que los análisis clínicos 
se realizan en una zona de paso 
de clientes hacia la ortopedia".

* En LA TRIBUNA del 
jueves, 15 de enero, en la pá
gina 5, donde dice, "Instituto 
de Desarrollo Europeo", debe 
decir. Instituto de Desarrollo 
Comunitario".

^SaS «üE f^t^'^^

Roma: una 
empresa fimeraria 
patrocina a un 
club de fiítbol

Renfe preve aumentar ingresos
Efe-Roma

en más de 10.0(10 millones
Una empresa de pompas 

fúnebres ha decidido patroci
nar a un club de fútbol de 
categoria aficionados de 
Reggio Emilia, cuyos jugado
res saltan al terreno de juego 
con uniforme totalmente negro 
y con la frase en sus camise
tas de «la gloriosa está «llena 
de vida». La idea del patroci
nio del club, que a partir de 
ahora se denomina «Polide
portivo Coreeggio Rossi Pom
pas Fúnebres», nació al ser el 
dueño de la empresa amigo 
personal de jugadores del equi
po, quienes le indicaron que 
podria patrocinárles económi
camente. El propietario de las 
pompas fúnebres, ante la sor
presa de todos, aceptó el reto 
y el equipo yaha hecho su apa
rición con su nueva divisa.

La Tribuna

Durante este año RENFE 
pretende aumentar sus ingre
sos comerciales (procedentes 
de la venta de billetes, del trans
porte de mercancías y de la 
gestión de estaciones y del 
patrimonio) en más de 10.000 
millones de pesetas con respec
to al ejercicio pasado. De esta 
manera, situaría sus ingresos 
comerciales en 210.141 millo
nes de pesetas, lo que supone 
superar, por vez primera, la 
barrera de los doscientos mil 
millones en ventas directas. Por 
tanto, el incremento porcentual 
de 1998 se estima en un 5,1 por 
ciento.

Las ventas de billetes para 

trenes de viajeros y el transporte 
de mercancías en tren experi
mentarán un mayor crecimiento 
porcentual, de un 5,3% hasta 
situarse en 174.550 millones.

El resto e los ingresos co
merciales procederán de la 
gestión de las estaciones, del 
patrimonio ( para lo que se han 
suscrito alianzas con importan
tes empresas inmobiliarias del 
país) y de los convenios espe
cíficos que RENFE ha suscri
to con las comunidades autó
nomas para mantener servicios 
deficitarios de trenes regiona
les.

Los ingresos procedentes del 
transporte de viajeros, se pre
vé un incremento del 5,1 %. Así, 
la empresa prevé ingresar

Tiene convenios con las CCAA para mantener los servicios deficitarios.

119.612 millones por las ven- Velocidad, LARGO Recorrido,
tas de billetes de trenes de Alta Regionales y Cercanías.

MCD 2022-L5


